
norencio Campos (Renovador) Tomás Sánchez (Guerrista) Jesús Remando (Reformista) 

con el ambiente crispado por la remodelación municipal: 

Tres candidaturas del PSOE lucharán por 
·el poder en su asamblea local el4mningo 
La tragedia 
ocurrió 
en la barriada 
de Nueva 
Alcalá: 

Falleció 
.después de 
arrojarse 
desde 
un noveno 
piso 

Esther García, portavoz del PP: 
«El alcalde traslada los 
problemas internos del 
PSOE- al ayuntamiento» 

Joaquín Arias, concejal de IU: 
«Esto es un ajuste de 
cuentas en el PSOE» 

En el club de jubilados 
María zambrano: 

Los socios denuncian 
graves irregularidades 



e 1 o N AT E , -

115 Caballos de Potencia 
ABS Mark IV 

DA Dirección Asistida. TD TurboDiesel 

~¡!f~¡!¡!¡!¡!~~¡~¡~r¡¡rrtttt¡¡ttt¡¡¡¡¡\¡¡¡ff~¡fft¡tt¡~JI¡~¡~ttttrrrrrrfIIfütttfürtttrr~tftifü(¡¡\rttttttr¡Httt 111111 •1• 
!i~T Hnos.Atienza 

TALLERES 
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Drogadictos 
Son víctimas y a veces son 

verdugos, incluso de sí mis
mos. Son enfermos. Todos 
dan pena y algunos dan asco 
y miedo. Infestan las calles de 
Alcalá y la presión social los 
empuja de un lado para otro, 
trasladando el problema de 
barrio a barrio. Constituyen 
algo así como un grupo do
liente que se desplaza en cír
culos estableciendo sus reales 
durante cierto tiempo en un 
lugar hasta que los vecinos los 
obligan a levantar el campo. 

Invaden fábricas o casas 
abandonadas, tal o cual tramo 
de las márgenes del río; se 
abastecen de droga en puntos 
fijos durante cierto tiempo 
que los vecinos aseguran co
nocer. Y ahí siguen, sumidos 

· en su desgracia y sumiendo en 
la desgracia a sus familiares, 
rodeadosporelrechazosocial, 
esperando la muerte porque 
ya no es tiempo de milagros. 

Porque, tal como van las 
cosas, hay que esperar un mi
lagro. Ocultar hasta la misma 
existencia del problema suele 
ser la estrategia política de or
ganizaciones y de empleados 
que no debieran estar para 
«politiquear>> al servicio de su 
amo, sino para intentar recu
perar a los toxicómanos que 
ya hay y evitar que haya más. 

La táctica de ocultar la gra
vedad del problema para no 
alarmar a la sociedad no 
augura buenos resultados. En 
este sentido, a la sociedad, a 
cada persona, hay que alar
marla contra la toxicomanía. 
La ocultación rinde buenos 
servicios a la tranquilidad de 
profesionales poco eficaces. Y 
a quienes mejores servicios 
presta es a los narcotrafican
tes, que pueden seguir con su 
negocio sin temor a una fuer
te reacción popular porque a 
la sociedad se la mantiene en 
la inopia. 

CHALETS 
EN 

DAGANZO 

-
PUERTA de Madrid 

Reorganización del PSOE municipal 
La noticia política de la se

mana es que por fin llega la 
hora de la verdad para dirimir 
la relación de fuerzas entre los 
renovadores y los guerristas 
en Alcalá, que se conocerá el 
domingo mediante la elección 
de candidatos que ambas for
maciones presentan para el 
congreso regional. La impor
tancia de este resultado, según 
algunos socialistas, trasciende 
el ámbito estrictamente com
plutense porque las fuerzas 
también están muy igualadas 
en el conjunto madrileño, de 
modo quo los resultados alca
laínos podrían marcar la dife
rencia en la región. 

Probablemente por todo 
ello, Florencio Campos se ha 
propuesto que nadie cclo re
vuelque» en su demarcación y 
ha llevado a cabo una reorga
nización de su equipo de go
bierno que, en general, a no
sotros nos parece hábil, aun
que arriesgada. 

Nos parece hábil porque ha 
aprovechado la ocasión para 
hacer algunos descartes de sus 
fieles que le habían sido pedi
dos hasta con virulencia por 
el cuerpo social. Por ejemplo, 
ha eliminado de la delegación 
del distrito 11 y de tráfico a 
José María Velasco, que esta
ba enormemente contestado 
en ambas competencias. Y ha 
sacado de Personal a Fernan
do Español, cuyo cese en esta 
responsabilidad había sido 
pedida hasta la saciedad por 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

el comité de los trabajadores 
municipales. Eso sí, en ambos 
casos, no los ha echado a la ca
lle, sino que les ha dado com
petencias tan atractivas como 
Medio Ambiente -a Velas
co- y «media comisión» de 
Hacienda a Español, que ha
ce años suspiraba por ello. 

De paso, aprovecha para 
«castigar» a Tomás Sánchez 
por sus pecados guerristas y le 
arrebata las competencias so
bre el gasto municipal, que así 
quedan en manos de Español, 
lo que equivale a decir del al
calde. Esta sí es una maniobra 
con riesgo: Tomás Sánchez es
tá considerado en general co
mo el más riguroso de los pre
sidentes de Hacienda que han 
tenido las últimas corporacio
nes municipales, de modo que 
su semiapartamiento sólo se 
explica mediante la rivalidad 
política. Y eso será difícil ex
plicárselo a los guerristas y a 
no pocos de los otros. 

En cuanto a la elevación del 
listón para Macías, no hay 
que buscar pretensiones ma
quiavélicas sobre que preten
da provocar un enfrentamien
to de éste -en alza- con To
más Sánchez -en baja-. Es 
más fácil creer que Campos, 
quien en su momento intentó 
aburrir a Macías, comprenda 
que ha perdido esa batalla y 
prefiera arrimarse al populis
mo de este concejal, que pasa 
por resultar eficaz en sus di
ferentes gestiones. 

Ramón y Cajal, 7 • 28801 Alcalá de Henares 
Imprenta: c/ Morera , 3 · Torrejón 
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• 4 dormitorios 
• Buhardilla 
• Cocina amueblada 

con electrodomésticos 
• Calefacción a gas 
• Preiutalación de 

aire acondicionado 

• Sistema de seguridad 
• Bañera con hidromasaje 
•Chimenea 
• Piscina comllllitaria 
• Zonas com11Des 

ajardinadas 
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«Pequeños de11tos» 

Tenemos que insistir en al
go que debería resultar evi
dente: la seguridad ciudada
na no puede enjuiciarse sólo 
por la cuantía de lo robado o 
de las heridas producidas en 
uno cualquiera de la multitud 
de delitos cometidos en la ciu
dad, sino también -y quizá 
preferentemente- por el ries
go potencial que la extensión 
de la actividad delictiva lleva 
consigo. 

Pongamos un ejemplo ex
traído de la vida real que no 
suele llamar mucho la aten
ción de quienes no lo padecen: 
los «tirones de bolso». Habi~ 
tualmente, es difícil que un 
«tirón» obtenga un botín im
portante. Sin embargo, ima
gínese la secuencia: el delin
cuente se acerca a la señora, 
preferiblemente mayor, y tra
ta de arrebatarle el bolso por 
la fuerza. La señora se resiste 
y el «tironero» aumenta su 
violencia. La víctima resulta 
a menudo con lesiones. Lue
go se dirá que sólo le ha roba
do el bolso y las llaves de su 
vivienda. Pero este «sólo» im
plica a veces un dinero muy 
nec;esario para la víctima, es
te sólo» lleva consigo la nece
sidad de cambiar la cerradu
ra de su casa y denunciar la 
desaparición de sus documen
tos, este «sólo» puede incluir 
algún brazo roto. Y en cual
quier caso incluye el temor a 
lo que pueda pasar al caminar 
por una ciudad cuyas calles no 
son seguras. 

Hay que considerar que la 
delincuencia establecida se 
convierte en una forma de vi
da para los delincuentes y que 
además éstos tienden a «subir 
peldaños» en su «carrera». 

Otro ejemplo: un atracador 
que roba 5.000 pesetas «sólo» 
roba mil duros, pero en el 
trance de robarlos también 
puede matar a su víctima. 

Avda. Guadalajara, 3 - Telfs.: 880 25 12 - 888 87 44 - ALCALA DE HENARES 
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Podrá albergar hasta 100.aaa volúmenes 

150 millones para terminar la obra de la Biblioteca 
central de Alcalá de Henares 

A finales del presente año o comienzos de 1995 podrá estar concluida definitivamente la Biblioteca Central 
de Alcalá de Henares. Dolores Pérez Quirós, concejala responsable del área de Cultura del Ayuntamiento 
complutense, llevó a la Comisión de Gobierno la tercera y última fase, resultando aprobado tanto el proyecto 
como el pliego de condiciones económico-administrativas que han de regir la contratación. 

Este importante proyecto, 
incluido en el Plan de Inver
siones de la Comunidad de 
Madrid para el cuatrienio 
1991-95, cuenta con una do
tación económica de 150 mi
llones de pesetas. El plazo de 
ejecución del proyecto, redac
tado por los arquitectos Cris
tóbal Vallhonrat y Antonio 
Torneo, es de nueve meses a 
partir de la fecha del inicio de 
las obras. 

El inmueble destinado a Bi
blioteca Central se levanta so
bre un solar de lo que fue 
huerta del antiguo colegio
convento de Caracciolos, un 
edificio universitario del siglo 
XVII adquirido al Ministerio 
de Defensa hace una década 
por el ayuntamiento complu
tense y cedido posteriormen
te a la Universidad de Alcalá. 

Contempla el proyecto la 
construcción de tres plantas, • 

una de ellas semisótano, con 
una superficie total edificada 
de 3.291 metros cuadrados. 

El edificio, de diseño con
temporáneo, pretende tener 
una gran visión de futuro, ya 
que la biblioteca podrá contar 
con capacidad para poder al
bergar hasta un total de 
300.000 volúmenes, además 
de 2 .400 metros de capacidad 
de archivo. 

EL OLIVAR 

Próxima inauguración GRAN SALON JARDIN 
Celebre con nosotros su comunión y será obsequiado 

con una gran fiesta campera, baile hasta la madrugada, 
parque infantil, parque recreativo, bolera 

y gran parking para su vehículo 

Salones y terraza jardín para bodas, comidas, celebraciones, 
aniversario~, etc ... 

Ctra. de Daganzo km. 2'200 - Telfs.: 881 77 00 - Fax: 883 13 55 

su lugar ideal de esparcimiento 
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can una dotación 
inicial de más de 
2& millones 
de pesetas 

Adjudicada 
la segunda fase 
del Museo 
de Esculturas 
al Aire Libre 

En su última sesión cele
brada en 1993, la Comisión 
de Gobierno del Ayuntamien
to de Alcalá de Henares ase
guró la continuidad de uno de 
los proyectos culturales de 
mayor interés para la ciudad: 
el Museo de Esculturas al Aire 
Libre. 

A propuesta de la conceja
la de Cultura, Dolores Pérez 
Quirós, resultó aprobado el 
proyecto de la segunda fase 
del Museo de Esculturas al 
Aire Libre, presentado por su 
promotor y director Pepe No
ja. En esta nueva fase se man
tendrá el nivel de calidad de 
la anterior, aunque será me
nor el número de escultores. 
En la propuesta de N oja se en
cuentran artistas de la talla de 
Berrocal, Joan M. Llacer, 
Agar Blasco, Miguel Moreno, 
Juan A. Palomo, Fernando 
Suárez, José L. Pequeño, Vir
gina Lasheras, Novo de WoH, 
José L. Coomonte, Xabier 
Xantchotena, M. Luisa Com
poy, V enancio Blanco y Sole
dad Galiardo, entre otros. 

El proyecto resultó, asimis
mo, adjudicado en 
26.684.350 pesetas -con car
go al presupuesto de 1993-
a GADIMAR, S.A., empresa 
que ya llevó a cabo la fase an
terior. 

Colectivo de Poesía 
«El Duende» 

El Colectivo de Poesía El 
Duende quiere agradecer la 
acogida que ha tenido el 1 
Certamen de Poesía El Duen
de, patrocinado por la CAM 
y realizado por dicho grupo. 
Ante la imposibilidad de po
nerse en contacto con todas las 
personas que han enviado sus 
trabajos, se advierte que el fa
llo del jurado se hará público 
el día 19 de enero a las 19 ho
ras en «La Galería>>, sita en la 
calle de Escritorios. 

PUERTA de lladrld 



Izquierda: un momento de la presentación del FIAT PUNTO. Derecha: Miguel Angel de las Beras, director gerente de LIDERCAR DOS MIL . 
se trata de la última novedad de la empresa italiana 

LIDERCAR DOS MIL presentó el Fiat PUNTO 
El concesionario de FIAT en .Alcalá, LIDERCAR DOS MIL, presentó el miércoles día 12 de enero 

a los medios de comunicación el nuevo vehículo qae la empresa italiana ha lanzado al mercado: el Fiat 
PUNTO, UD coche utilitario con UD completísimo equipamiento de serie. La presentación se realizó en 
las instalaciones qae LIDERCAR DOS MIL tiene en el número 107 de la Vía Complutense. 

Su director gerente, Miguel 
Angel de las Heras, dirigió unas 
breves y cordiales palabras a los 
invitados sin olvidarse augurar 
el éxito de este nuevo vehículo, 
el Fíat PUNTO, «que con toda 
seguridad se convertirá en el Co
che Europeo del Año». 

Según las especificaciones de 
la marca, el Fíat PUNTO es un 
coche pensado para viajar con la 
máxima seguridad: «Desde que 

era un simple boceto en el papel, 
el Punto se concibió para garan
tizar la máxima protección a los 
viajeros, sin limitarse a respetar 
simplemente las normativas 
mundiales vigentes. Todo el co
che se ha concebido en términos 
de seguridad, teniendo en cuen
ta las necesidades concretas de 
los pasajeros, que a menudo su
peran los estándares impuestos 
por las legislaciones». 

Por ello, el nivel de seguridad 
activo y pasivo del Punto no tie
ne comparación en su categoría, 
según el fabricante: «Los frenos 
son estables y potentes; la carro
cería, equilibrada; las suspensio
nes , de elevada tecnología. Do
tes que, junto a una recuperación 
briosa, hacen que el comporta
miento en carretera del Punto 
sea ideal tanto para la conduc
ción relajada como para la de-

portiva. Las reacciones del coche 
son tan constantes y previsibles 
que permiten superar sin proble
mas las situaciones críticas». 

En el Punto la integridad de 
los pasajeros se ha puesto a prue
ba en todos los casos de choque 
real. La protección comienza por 
la estructura de la carrocería, di
señada para deformarse de mo
do programado y hacer de escu
do a la «célula de protección» del 
habitáculo, y sigue con la acción 
combinada de todos los disposi
tivos de seguridad pasiva, entre 
los cuales destacan los cinturones 
regulables en altura y con pre
tensor de serie , el airbag y el in
terruptor inercial del combusti
ble. Un conjunto para viajar con 
la máxima seguridad . .. y Punto. 

¡INSTALE AHORA SU PISCINA 
Y PAGUE CUANDO SE BAÑE! 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A.· Ctra. Nacional 11, ~m. 51 '500 ~Tel.: (911) 22 21 64 (3 líneas) - Fax: 22 25 59 - Guadalajara 
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comunicado 
del consejo de la 
Juventud de Alcalá 

El Consejo de la Juventud 
de Alcalá de Henares, com
puesto por 20 asociaciones ju
veniles, ante la controversia 
surgida en la organización de 
la fiesta de fin de año en la 
Casa de la Juventud, quiere 
hacer públicas las siguientes 
consideraciones: 

1. - Mostrar nuestro apoyo 
incondicional a cuantas ini
ciativas se promuevan en Al
calá y que tengan por objeto 
recaudar fondos, ayudas, apo
yos o despertar la sensibiliza
ción hacia problemáticas so
ciales de marginación, de pro
moción o de miseria, en nues
tro país o en el tercer mundo. 

2.- Desde este plantea
miento mostramos nuestro 
apoyo a la iniciativa promo
vida por A.J .C.A. (Asociación 
Ciudad del Aire), de organi
zar la Fiesta de Noche Vieja 
en la Casa de la Juventud, 
destinando los fondos a los ni
ños del Tercer Mundo. 

3.- Por esta razón critica
mos la decisión de última ho
ra de la Concejalía de la Ju
ventud de modificar el senti
do de esa fiesta, permitiendo 
y potenciando que una Aso
ciación la utilizara para obte
ner financiación propia en de
trimento del fin, objetiva::
mente mucho más importan
te y necesario, de conseguir 
fondos para el Tercer Mundo. 

4. - Reconocer el derecho y 

la obligación que toda Asocia
ción Juvenil tiene de intentar 
ser autosuficiente en cuanto a 
su financiación, procurando 
una mayor independencia 
económica respecto a las ins
tituciones públicas y reivindi
car que estas instituciones fa
ciliten los medios y recursos a 
su alcance (locales, permisos, 
promoción, etc.) que permi
tan a estas asociaciones con
seguir el objetivo. Exigiendo 
al mismo tiempo, en este ca
so a la Concejalía de la Juven
tud, que esto se haga sin fa
voritismos y en condiciones 
de estricta igualdad. 

5.- Pedir a la Concejalía de 
la Juventud que clarifique sus 
criterios en el sentido de que 
primen siempre la calidad o el 
fin social sobre la cantidad o 
los resultados a corto plazo. Y 
que muestre el mismo apoyo, 
comprensión y ayuda a todas 
las Asociaciones de Alcalá, 
apostando decididamente por 
la participación, ya sean fie
les a su persona o críticas con 
su labor. 

Milagros MARTIN RICO 
Comisión Permanente 

Consejo de la Juventud 

FACHADAS 
Y CUBIERTAS 

- Reformas en general 
-Presupuestos sin compromiso-

GES lllOYKllS' CMlllMDE 
el Lu o, 7 -2° D - Tlf.: 880 33 27 

¿Dónde y cuándo se 
empezó a genninar la 
situación de crisis que 
hoy padece Europa 
a todos los niveles? 

Cuando en el Vaticano se 
reunieron los cardenales que 
habían de elegir al sustituto 
de Juan Pablo I, el «Papa bre
ve», éstos influenciados segu
ramente por las fuerzas con
servadoras de los países más 
importantes en el contexto oc
cidental, eligieron a un Papa 
que había combatido desde la 
Iglesia Católica Polaca el co
munismo. 

El enemigo a combatir es
taba claro y pronto se montó 
las estrategias más fáciles pa
ra cargarse dicho sistema. 

Los EE.UU. y el mundo 
occidental se frotaron las ma
nos con la elección de W oj
tyla. Pronto se montó el Sin
dicato Solidaridad y se creó 
un líder sindical, Lech Wale
sa. La historia de aquel epi
sodio la conocemos todos y el 
efecto dominó que causó tam
bién; hoy, varios años des
pués, este líder sindical es el 
Presidente de su país, con la 
mayoría de la ciudadanía po
laca en contra y el Sindicato 
Solidaridad en total decaden
cia, pero el objetivo capitalis
ta y de la Iglesia Católica es
tá cumplido. Las consecuen
cias ahí están. 

Después vino la caída del 
muro de Berlín, la unificación 
de Alemania y todo pareciá ir 
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•GASES 
• METEORISMO 
• TRASTORNOS GASTROINTESTINALES 
• ENFERMEDADES HEPATICAS 
• HEMORROIDES 
•ARDORES . 
• MALAS DIGESTIONES 

Doctor Antonio Sierra García 
CO•SULTA PREVIA PETICIOll DE HORA • ATE•DEMOS SOCIEDADES 
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sobre ruedas; las consecuen
cias ya las estamos pagando y 
no hemos hecho nada más que 
empezar. 

Como en esto no era sufi
ciente se siguió con la URSS, 
se dejó que Gorbachov se es
trellara, se dejó emerger a 
Y eltsin y la situación que és
te ha creado está pariendo un 
monstruo llamado Zhirinovs
ki, que veremos quién lo pa
ra en Rusia y en el resto de 
Europa. 

Mientras tanto Europa se 
debate entre las tinieblas del 
paro, la inmigración masiva, 
la xenofobia y no sé cuántas 
cosas más; los EE.UU., tan a 
gusto lejos del polvorín, apro
bando el GATT, metiéndonos 
sus productos y su cultura por 
cualquier recoveco, y plan
teando batallitas en medio 
mundo, todas, eso sí, lejos de 
su territorio. 

Si salen algunos emuladores 
de Emiliano Zapata, se exige 
a los mandarines de México 
que aplasten pronto la revuel
ta para que no cunda el ejem
plo. 

A Fidel Castro ya le están 
preparando la mortaja, cuan
do tiene a toda la isla medio 
muerta de hambre, por el blo- . 
queo, y hasta su hija se le po
ne enfrente, quién se va a 
creer lo del tal bloqueo a cal 
y canto, que llevan padecien
do desde hace tantos años. 

Los comunistas están sien
do injustamente tratados, se 
olvida de forma consciente y 
maligna su aportación para 
frenar a Hitler en la Segunda 
Guerra Mundial. Si mañana 
por desgracia nos sale otro es
polón igual, habrá que echar 
mano de los comunistas otra 
vez, para parar eso, y para pa
rar la situación creada desde 
la movida de Polonia y si no 
que se lo vayan preguntando 
a los rusos, que tres semanas 
después de sacarlos a cañona
zos del Parlamento, se les so
licita como agua de mayo, pa
ra frenar a Zhirinovski y la si
tuación de crisis a todos los ni
veles que sufre la Rusia ac
tual; que no creo que sea me
jor que la anterior URSS y, si 
no, que se lo pregunten a los 
rusos, a los polacos, etc., etc.; 
los italianos parece que lo van 
entendiendo, pues parece ser 
que ni la Democracia Cristia
na ni los Socialistas son la 
solución. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Concejal de IU 
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En qué quedamos, 
construcción 
o destrucción 

Según sea la persona que 
tome la iniciativa del progra
ma o la noticia y según afecta 
más o menos al sensacionalis
mo periodístico así tendremos 
que analizar cualquier acción. 
Conseguir que la situación 
cambie de forma no cabe du
da que directamente no com
pite con nosotros, pero que es
tamos sumergidos en ese gran 
juego, eso sí es cierto. Los po
líticos tienen la responsabili
dad de hacer una sociedad 
constructiva y para ello deben 
ser ejemplo en esta inquietud, 
pero si lo que hacemos no es 
otra cuestión más que zanca
dillear a diestro y siniestro no 
conseguiremos más que el re
chazo y el desencanto de la 
sociedad. 

Obras benéficas, programas 
de ayuda y colaboración, con
cienciarnos para contribuir a 
solidarizarnos con situaciones 
críticas son razones que hay 
que hacer, pero también ha
brá que evitar llegar a estos 
puntos. 

En el período navideño 
cuando prácticamente todos 
nos deseamos los mejores 
augurios de paz y prosperi
dad, no cabe la menor duda 
que queda muy bien, pero no 
se consigue si no se practica 
con el suficiente realismo. Me 
refiero a que construir socie
dad es educar desde la base, 
construir sociedad es empezar 
por concienciar a unos res
ponsables medios de comuni
cación, a esos señores aparen
temente superdotados que se 
colocan delante de una cáma
ra de TV, a esos directores de 
distintas cadenas de radio, co
mo de prensa escrita. 

Construir no es provocar al 
bandalismo, no es incitar al 
espectador, el oyente o el lec
tor, construir no es utilizar co
mo programa estelar una des
gracia personal, sencillamente 
sería una noticia más. Buscar 
el sensacionalismo periodísti
co negativo es aparentemen
te lo que vende, siempre de
tiene la expectación, ahora 
bien, si por el contrario hicié
ramos del tiempo libre y pu
siéramos nuestro TV, nuestro 
aparato de radio, o leyéramos 
nuestra revista y encontrára
mos paso a paso o día a día la 
evolución de un descubri
miento, el seguimiento a unos 
determinados programas de 
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investigación y desarrollo, la 
utilización de los medios ac
tuales para el progreso y la 
ciencia, el cine no violento, 
programas culturales (que 
puede haber infinidad), de
porte etc., etc., eso sí; ya sé, 
que parte importante de lec
tores me diría que todo esto ya 
está, ya existe. Efectivamen
te así es, pero se les contesta
ría que si se trata de llenar o 
secundar programaciones 
tampoco pasaría nada si hu
biera un recorte de horarios, 
o menos páginas porque la 
ampliación de espacios da ori
gen a una exclamación: ¡Pa
ra lo que se vé! 

Construir significa realizar 
algo nuevo, pero desde luego 
hacerlo para después lamen
tarnos con esa construcción no 
procede, no nos ocurra lo que 
lamentablemente puede que 
esté sucediendo sobre todo en 
el medio audio-visual, es muy 
sencillo como hemos dicho en 
nuestro encabezamiento «Se
gún sea la persona que tome 
la iniciativa de la noticia o 
programación elegida», efec
tivamente así es, colocamos 
un casette después lo que el 
entendimiento del que recibe 
las ideas o la preparación que 
haya tenido, así entenderá de 
una u otra manera lo que es
tá observando. 

Entre violencia y sexo nos 
están proporcionando una 
consecuencia de programas 
que dan lugar a que cada ca
nal de TV tenga ya otro espa
cio para noticiario que quizás 
ellos han provocado, es decir 
aquí nos lamentamos y ayu
damos de lo que momentos 
antes hemos fomentado y po
siblemente provocado. 

El pasado día 21 de diciem
bre se realizó un aconteci
miento en favor de la vida en 
el estadio Santiago Bernabeu 
de Madrid con un anagrama 
común «Drogas No». No cabe 
duda que el acontecimiento 
fue ejemplar, pero ahora bien, 
la consecuencia que se preten
de para que sea positiva hay 
que secundarla día a día y los 

medios de comunicación ahí 
tienen mucho que hacer; sa
ber si lo que se pone en pan
talla, se dice en micrófono, o 
se escribe, por mucha libertad 
de expresión que exista, des
pués no nos tengamos que la
mentar; o es que tanto nos he
mos metido en el materialis
mo que de lo que se trata es 
de vender publicidad y el mis
mo canal de televisión, la mis
ma emisora de radio o la mis
ma redacción periodística, 
primero coloca unos espacios 
nefastos para que después se 
adhiera a una causa solidaria 
corriendo el velo de lo que 
aquí podría ser una grave in
congruencia. 

Miguel CASTILLA 

Televisión 
Recuerdo lo que se luchó 

por conseguir la televisión 
privada, porque con ello se 
conseguiría una mayor plura
lidad política y un mejor fun
cionamiento democrático. 
Fueron varios años de lucha 
parlamentaria, para arrancar
le al Gobierno socialista el tan 
deseado proyecto de televisión 
privada. Ellos dieron todas las 
largas posibles, ya que, con 
ello, perdían uno de los ma
nejos más claros de manipu
lación informativa. Hasta se 
llegó a decir que en el momen
to que hubiese televisión pri
vada, los socialistas perderían 
el poder, ya que tendríamos 
un medio donde los españoles 
podíamos ver y hacer verda
dera oposición. 

También se argumentó ra
zonablemente, que con más 
opciones de medios audiovi
suales en el mercado, siguien
do las leyes del libre mercado, 
al final repercutiría en una 
mejor calidad del producto, al 
estar sometidos a la competi
vidad. 

Por fin los españoles conse
guimos el tan deseado proyec
to de televisión privada, y 
después de tres o cuatro años 
de funcionamiento vemos que 
las ideas que teníamos y ha-

bíamos formado, no se pare
cen en nada a la realidad, y 
tenemos que reconocer la tre
menda decepción, de ver co
mo ha emperado, lo que pen
samos que iba a mejorar. 

Como empresas privadas su 
primer objetivo es ganar di
nero, por encima de otros cri
terios más altruistas, ya que 
si no hay rentabilidad termi
naría en quiebra y en cierre. 
Todos sabemos que la prime
ra preocupación de una em
presa es hacer unos buenos es
tudios de mercado, para ver 
lo que los consumidores quie
ren comprar y ellos pueden 
vender. A partir de aquí, em
piezan a aparecer programas 
como Misterios sin resolver, 
La máquina de la verdad, Có
digo Uno, Lo que necesitas es 
amor, y muchos otros que se 
les ha empezado a llamar «Te
lebasura», pero que no es ni 
más ni menos que lo que el 
público mayoritariamente 
prefiere. 

Una vez en este juego, Te
levisión Española, que tenía 
cierta calidad (salvo en los 
informativos), ha tenido que 
entrar en esa pelea de capta
ción de audiencia, para evitar 
en lo posible ese tremendo 
chorreo de pérdidas, (suma
la administración es otra co
sa más). 

Comprobamos también que 
la calidad esperada al tener 
más opciones en el mercado, 
en vez de mejorar ha tenido 
que empeorar, pero no por 
culpa de los responsables de 
las televisiones, si no, para 
adaptarse a lo que realmente 
demanda el mercado. Y prue
ba de ello es que si se hace al
gún programa con un poco de 
calidad ha de ser desplazado 
a horas de baja audiencia. En 
definitiva eso no vende. 

Otra enseñanza más para 
darnos cuenta de lo alejado 
que están, los deseos bien in
tencionados de unos pocos, 
con la realidad de unos 
muchos. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 
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Bartolo, 
que te pilla el toro ... 

El Sr. Concejal Bartolomé 
González en el nº 1.363 de es
te semanario se dejaba caer 
con unas declaraciones total
mente inaceptables. Declara
ciones claramente al dictado 
de quien quiera que sea, ya 
que son unas declaraciones sin 
fundamento y con un total 
desconocimiento del tema y 
de personas a las que alude. 

Independientemente de 
atacar al Sr. Concejal J.M. 
lrastorza (cosa al parecer ob
sesiva), lo que no estamos dis
puestos de ninguna manera es 
a permitir que ataque frontal
mente a nuestro representan
te sindical Francisco Bláz
quez. Con relación a Blázquez 
(a quien evidentemente no co
noces), te decimos que sí, es 
cierto que hay también bas
tantes vendedores que no 
quieren a Blázquez como re
presentante y sabes porqué. 
Blázquez nunca ha practica
do como representante la po
lítica del compadreo ni el ami
guismo y esto a mucha gente 
parece que no le cuadra. 

Bartolomé se permite el lu
jo de acusar al concejal lras
torza de invalidar unas elec
ciones (por cierto totalmente 
antirreglamentarias) y de que 
el deseo de este concejal es que 
salga elegido precisamente el 
compañero Blázquez, (vuelve 
a estar mal informado, Bláz
quez ni siquiera se había pre
sentado como candidato para 
dichas elecciones como repre
sentante de los señores vende
dores del mercadillo de «los 
miércoles»). 

Y en fin , siguiendo en es
tas declaraciones, falta a la 
verdad diciendo que hubo 
una reunión a la que su gru
po político no fue invitado. 
Reunión en la que se trató es
te tema y Vds. no acudieron. 
Esta tuvo lugar un lunes en los 
salones del Centro de Salud. 

Está claro que se encuen
tran ustedes en la franja más 
cómoda que es la oposición 
(cosa necesaria y saludable 
que la haya y se practique) , 
pero es necesario también un 
poquitín de prudencia, ami
go Bartolo. Tampoco es cues
tión de tener el gatillo tan fá
cil ni tirarse a la piscina sin 
agua. 

Se me víene a la memoria 
una cancioncilla de mi tierra 
que puede venir al pelo en es
te caso concreto, los dos pri
meros versos decían: 
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Bartolo que te pilla el toro, 
Bartolo que te va a pÍflar ... 

En defensa de nuestro re
presentante de UGT y compa
ñero, Blázquez. Atentamente, 

José ESPIÑO LEON 
Josefa CHECA RODRIGUEZ 

se quedó 
sólo en el susto 

Cuando el día 5, vísperas 
de Reyes, caminaba sobre las 
ocho menos cinco de la noche, 
del Centro Comercial «La Va
guada» a las Galerías de BOi
SAN 11, al llegar a la altura de 
la Casa de la Juventud, Pº del 
Val 5-7, me vi sorprendida 
por un brusco tirón del bolso 
que yo llevaba colgado del 
hombro izquierdo y agarrado 
con la mano del mismo brazo. 

En el primer intento el la
drón, un joven de constitu
ción enclenque con cazadora 
marrón y pantalón baquero, 
no logró hacerse con el bolso. 
Lo intentó de segundas , pero 
yo me había aferrado más al 
bolso y comencé a pedir auxi
lio (esto último sin conseguir
lo). El ladrón emprendió la 
huida introduciéndose entre 
el verde donde creo que le es
peraban dos más, al menos 
cuando entré por ese tramo de 
bloques había tres jóvenes pe
gados a la pared. 

Curioso, yo seguía pidien
do auxilio a pesar de tener el 
bolso en mi poder simplemen
te quería llamar la atención 
para evitar otra víctima. 

Sería necesario una mayor 
vigilancia policial incremen
tándose por aquellas zonas de 
mayor riesgo. 

Satur ANDRES 

Pisando firme 
Soy un vecino de la ¿calle? 

de Murillo y quisiera dirigir 
esta carta al Sr. Alcalde y, es
pecialmente, a su Concejal de 
Urbanismo. 

Me gustaría que estos seño
res se dieran un paseo por la 
plaza que da acceso a las vi
viendas de esta calle. Si se en
tretienen en hacerlo podrán 
contar las baldosas rotas ... 
(esta mañana he contado yo 
más de sesenta) y las que no 
llegan a estar rotas , presentan 
un aspecto tan lamentable que 
tal parece que estos son los ac
cesos a cualquier barrio peri
férico de una ciudad tercer
mundista, con la condición de 
que los vecinos de estas vi
viendas no pagamos impues
tos del Tercer Mundo preci
samente. 

Si a la situación del solado 
unimos la escasísima luz que 
¿alumbra? la plaza por la no
che, tenemos un auténtico pa
raíso para accidentes, ladro
nes, violaciones, etc., etc . . . 

Para colmo de males , la 
plaza ha sido siempre un 
auténtico «cagadero» para to
dos los perros del barrio con 
lo que el panorama es autén
ticamente desolador. 

Y a sé que me van a decir 
que no hay dinero, que la cri
sis nos afecta a todos , etc. , 
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etc ... pero el caso es que para 
otras cosas , y creo que menos 
importantes, sí que lo hay ... 
y, como ejemplo, yo les pre
gunto ... ¿Cuánto dinero se es
tá gastando de nuestros im
puestos en las sucesivas refor
mas del «auditorio» de Ma
nuel Azaña? ... 

En fin, confiemos en eso de 
«Año Nuevo , Vida Nueva» y, 
a lo mejor, en este 94 que co
mienza , los vecinos de la ca
lle Murillo podemos caminar 
por nuestro barrio pisando 
firme , sin miedo a que se nos 
rompan , o nos rompan , las 
narices y sin miedo a pisar los 
excrementos de ningún perri
to que, aunque dicen que eso 
trae buena suerte, la verdad 
es que a los vecinos de esta su
frida plaza, no nos está tra
yendo más que problemas. 

Atentamente, 

Miguel Angel 
MAZARIO MARTINEZ 

La izquierda socialista 
Izquierda socialista es la 

única corriente que subsiste 
en el seno del partido socialis
ta con el 10 % de los puestos 
del citado comité federal. Uno 
de los principales objetivos de 
la izquierda socialista se basa 
en el mantenimiento de los 
viejos postulados del partido 
socialista que demuestra el 
fondo pleno de humanismo de 
esta doctrina liberadora que 
no da una apreciación más ín
tima de los orígenes de la his
toria real del partido , y valo
ramos la condición de post
modernidad siempre que no 
signifique una traba o un sen
tido diferente. 

A nuestro sistema más 
bien , una reafirmación de 
nuestras consecuencias de cla
se muy tenazmente aferrada a 
la psicología del terminado es
trato social, y por consiguien
te , a los intereses de clase que 
defienden esta larga corrien
te de opinión que está orien
tada por una clara convicción 
socialista. Estamos por una 
renovación entendida en un 
sentido diferente al que públi
camente se otorga a los reno
vadores. Aspiramos a que di
cha renovación se manifieste 
en el cambio de actitudes y 
comportamientos como ins
trumentos eficaces para la 
evolución de la sociedad espa
ñola hacia nuestras ideas y ha
cia un modo de hacer 
socialismo. 

Antonio NA V AS 
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Las confidencias de Don Miguel 

Vi-v-a, Za,pa,ta, 
Este era el título de aquella gran película de Ella Kazan • .Aún tengo en la retina 

la escena final en la que Brando/Zapata era asesinado en la emboscada tendida 
por los carrancistas. Corría el año de 1919 y en la hacienda de Chinameca, en 
Cuemavaca, moría el rebelde que unió a los pobres, a los rotos y a los pelaos me
jicanos contra los conservadores de Huerta, el rebelde que no quiso hacer políti
ca -la política corrompe, decía- pero que fue capaz de dar tierra y trabajo a los desheredados 

y devolver la dignidad, aunque fuera temporalmente, a un pueblo olvidado, despreciado, humilla
do e ignorado desde los tiempos del descubrimiento o lo que fuera aquello. Y ahora Zapata ha resu
citado en el más profundo sur mejicano, en Chiapas, donde el dominico Bartolomé de las Casas 
clamaba por los derechos de los indios hace más de cuatrocientos años al igual que ahora lo hace 
su sucesor en el obispado Samuel Ruiz, aquél contra los abusos de los españoles mezquinos y codi

ciosos y éste contra el actual gobiemo mejicano, priista, corrupto y pseudodemocrático. 

En América eran docenas 
y docenas las etnias y cultu
ras que has~a la llegada de 
los españoles florecieron. Pe
ro entre ellas destacaba la 
cultura maya, en el Yucatán, 
acrecida secularmente y lue
go sincretizada, en un terri
torio fértil y agraciado por 
otra parte. A tal grado llegó 
su cultura que, al decir de los 
historiadores y eruditos, era 
el único pueblo del nuevo 
mundo que consiguió desa
rrollar un sistema gráfico 
completo. Este pueblo, este 
conglomerado de pueblos in
dios, fue definitivamente so
metido hacia 1697. Y el gran 
imperio maya que se distri
buía en lo que es hoy el sur 
de Méjico -con los estados 
de Quintana Roo, Campeche 
y Chiapas entre otros- y 
parte de Guatemala, El Sal
vador y Honduras, es des
membrado y entregado a~~
ciques, encomenderos y te
rratenientes para los que el 
indio, antes y ahora, no era 
más que una bestia de carga 
carente de derechos y sujeto 
de obligaciones. Pero dejan
do bien claro que muy posi
blemente en las épocas de la 
conquista española fueran 
más respetados los derechos 
de los indios -pudiera ser 
por la insistencia en sus de
nuncias de personas como 
Bartolomé de las Casas-

que son respetados hoy. Y 
prueba de ello son las conti
nuas rebeliones de estos pue
blos que sólo desean que se 
les trate como a seres 
humanos. 

Es triste que en una tierra 
en la que abundan los mine
rales, existen grandes ha
ciendas ganaderas, se produ
ce fácilmente el café, el 
maiz, el azúcar, el plátano y 
el cacao, los descendientes de 
aquellos indios mayas deban 
vivir sin agua corriente, sin 
electricidad, sin derecho a la 
propiedad y sometidos para 
poder subsistir a la explota
ción de los gachupines 
-españoles- en pasados 
años, o de los caciques luga
reños hoy, protegidos en sus 
abusos, tropelías y explota
ciones por las fuerzas arma
das gubernativas y sus tor
turas, vejaciones y arbitra
riedades. Fácil es que algún 
día los desesperados sin tie
rras, sin trabajo, sin comi
da y con su dignidad -qui
zás su único derecho- ul
trajada y pisoteada digan 
basta ya y elijan el único ca
mino que le queda, que me
jor será, como aquí ya se di
jo, morir de pie que vivir se
cularmente de rodillas. 

Y en su desesperación 
contemplamos cómo se en
frentan, tercermundistas 
ellos, con sus machetes para 

cortar el maíz, contra un 
bien pertrechado ejército en
viado contra ellos. Una vez, 
masacrados estos levantiscos 
indios y eliminados sus líde
res, seguramente asistiremos 
a la clemencia del poder que 
concederá algún derecho a 
los supervivientes, derechos 
que nunca debieron verse 
obligados a reclamar. La his
toria se repetirá. Ojalá ten
gan tras el gesto heroico del 
levantamiento en armas co
mo salida única que se les 
dejó, a un Cardenal Cisne
ros como en su día lo tuvo 
aquí Fray Bartolomé de las 
Casas, Obispo de Chiapas 
nombrado por el Empera
dor, quien le ayudó después 
de leer su «Brevísima rela
ción de la destrucción de las 
lndías», pese a los esfuerzos 
que los colonizadores hicie
ron entonces por despresti
giar al honrado dominico 
que hoy formaría en las fi
las de la religión de la libe
ración, como lo hace el ac
tual obispo Samuel Ruiz. 

Mucho me temo que el go
bierno capaz de matar a los 
estudiantes en la Plaza de las 
Tres Culturas hace veinti
cinco años, el gobierno que 
hace tantos años gobierna 
Méjico conociendo estos 
problemas humanos estruc
turaies sin hacer nada por 
intentar resolverlos, una vez 

más resolverá el problema 
por la fuerza, hará alguna 
elemental concesión como 
se hacía en tielllpos de las 
encomiendas, dejará pudrir
se el problema y · a esperar 
un nuevo levantamiento. 
Triste sino el de tantos 
pueblos americanos, inca
paces de superar la heren
cia -en tantos casos profun
damente negativa- que 
allá dejamos hace más de 
quinientos años, pese a los 
muchos que ya han transcu
rrido desde su independen
cia. Mira que ata eso de la 
herencia recibida. 

Aquí seguimos con nues
tras cosas y con nuestras pa
ridas. Como el Rey lanza por 
la televisión su mensaje na
videño, los reyezuelillos 
autonómicos cogen sus tele
visiones y lanzan grotescos 
mensajes de año nuevo. Sus 
aúlicos, bien pagados y ex
cesivos consejeros y simila
res no darán más de sí. Por 
cierto que nadie dijo nada 
cuando el Rey habló de la 
crisis y de su recuerdo para 
los más desfavorecidos, los 
que sufren el paro y los me
nores niveles de bienestar, 
pero se han escandalizado 
cuando recientemente el Rey 
habló -a la vista de lo que 
está sucediendo en centro
europa- de su preocupa
ción por la constitucional co
hesión de España. 

Son temas que no les gus
tan al banquero frustrado 
catalán, al jesuítico vasco o 
al gallego del chambergo. 
Claro que este tipo de bor
boneo posiblemente sean 
más del agrado general que 
la vomitiva política que en 
exceso otros practican. Pero 
sobre este tema no hay en
cuestas televisivas. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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El Gobierno de la Comu
nidad Autónoma de Ma
drid va a gastarse cuatro 
millones y medio de pese
tas en el estudio de «la diná
mica de las poblaciones de 
Trucha Común en nuestra 
Región», como ya hiciera 
antes con «la evolución de la 
lenteja» y con «las apetencias 
alimentarias de la cabra». 
Para que luego vengan di
ciendo los de siempre que la 
agricultura, la ganadería, la 
pesca y el medio ambiente 
andan perdidos en el desván 
de la memoria de los políti
cos que dirigen nuestra 
región. 

A mí, no sé si lo creerán 
ustedes, el detalle de este 
tercer proyecto subvencio
nado con pesetas contribu
yentes me ha producido 
una profunda ternura. Nun
ca me he tenido por un tipo 
excesivamente blandengue, 
aunque reconozco que no 
soy de los que rebosan agre
sividad por todos los poros 
de la piel, mis ídolos de 
siempre se han parecido 
bastante más a Humphrey 
Bogart, Clint Eastwood y 
Harrison Ford, que a Alain 
Delon, Miguel Bosé y An
tonio Banderas. Cierto es 
que no me acabo de acos
tumbrar del todo a sobrevi
vir tranquilamente -pues
to que uno no puede hacer 
nada realmente eficaz para 
evitarlo- en medio de un 
mundo que disfruta con Te
lecinco mientras los niños 
de Sarajevo se mueren de 
hambre y a los emigrantes 
procedentes de otras tierras 
se les desprecia por el color 
de su piel, porque nos pa
recen más débiles todavía 
que nosotros o porque nos 
recuerdan cómo éramos 
cuando éramos más pobres 
y menos inhumanos. Pero 
con el paso de los años he 
ido adquiriendo una cierta 
dosis de escepticismo y no 
acostumbro a llorar con fa
cilidad, ni a quejarme de 
vicio. 

Por eso, ya digo, me he 
sorprendido a mí mismo 
emocionándome con el des
tino de ese río revuelto y con 
la ganancia de cierta pasta 
gansa por parte de algunos 
pescadores, que tampoco es 
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.¡; da por un prototipo de 

nuestra generación -la de 
Mayo de sesenta y ocho
que nunca se ha ido del 
todo, igual que sucede con 
los dinosaurios y otros fó
siles de la prehistoria. Cuan
do era demasiado joven, 
le enseñaron como a tan
tos de nosotros que no hay 
que conformarse sencilla
mente con darle vueltas a la 
teoría de analizar el mundo 
sino que hay que arreglarle. 
Tal como pregonaban anta
ño aquellos filósofos mar
xistas que nos animaban a 
hacer la revolución, antes 
de que se dedicaran todos 
ellos a escribir libros de éxi
to sobre sus locuras de 
juventud. 

Truchas a la madrileña 
que sea muchísima; en rea
lidad, el chocolate del loro. 
Al fin y al cabo, este país 
va desde el inolvidable pa
sado de la Banca Catalana 
hasta el incierto futuro del 
agujero negro del Banco Es
pañol de Crédito, pasando 
por el presente continuo e 
interminable del saneamien
to de Rumasa. A muchos 
se les habrá olvidado ya, 
pero quizá convenga recor
dar una vez más que Espa
ña limita al Sur con el PERT 
y al Norte con los dispendios 
cántabros de Juan Hormae
chea. 

Pero volviendo a mirar los 
peces -no sé si serían tru
chas comunes los que bebían 
en el río durantes estas fe
chas pasadas -tan entraña
bles, ellas- me he acorda
do de que las exageradas len
guas de los pescadores de 
verdad suelen repetir ma
chaconamente que los pocos 
ríos trucheros que van que
dando en España están casi 
todos al otro lado del Puer
to de Somosierra, en la mi
tad septentrional de la piel 
de toro, allí donde todavía 
llueve, hace frío y nieva de 
vez en cuando. Sin embargo, 
yo les aseguro que dentro de 
los límites de la región ma
drileña hay muchísimas tru
chas -cientos, miles- y yo 
mismo las he visto con mis 
propios ojos. Tendidas sobre 
los mostradores de las pesca
derías de los barrios, rellenas 
de jamón serrano en los res
taurantes baratos de carrete
ra de los alrededores del 
Area Metropolitana y hasta 
fotografiadas en los suple
mentos dominicales de El 
País, que de vez en cuando 
recomienda una visita a los 
Arribes sorianos del Duero o 
a la Sierra de la Cabrera leo
nesa, en la Comunidad de 
Madrid -repito- hay mu
chísimas truchas. Y como 
siempre me ha parecido que 
todas estas truchas tan nues
tras -aunque sean madrile
ñas de adopción- no se mo
vían ni un milímetro de su 
sitio considero muy acerta
do el detalle de aflojar el 

bolsillo común para estudiar 
la duda filosófica con todo el 
rigor y la profundidad que se 
merece el asunto. Es preci
so averiguar si las numero
sas truchas regionales están, 
de verdad, quietas del todo 
dentro de las banastas cu
biertas por cubitos de hielo, 
si permanecen inmóviles 
junto a la guarnición de pa
tatas fritas encima del segun
do plato del Menú del día y 
si reposan, inertes, aquellas 
otras pintadas en el papel cu
ché de los colorines domini
cales de la prensa -tal co-
mo yo creía, en mi inge
nuidad- o si, por el contra
rio, se mueven con fintas y 
escorzos imperceptibles, cu
lebreando a contra corrien
te, sin que el ojo humano 
-tan torpe de reflejos como 
es bien sabido- advierta 
sus curiosos e interesantísi
mos micro-movimientos. 
Despejar esa incógnita se 
me antoja vital y podría te
ner consecuencias imprevi
sibles, cuyo alcance quién 
sabe si podría resultar defi
nitivo para el desarrollo de 
la ciencia y, consecuente
mente, para nuestro propio 
progreso. 

Si yo fuera mi amigo José 
Carlos Canalda, aprovecha
ría la coyuntura de que no 
me gustan las truchas -ni 
siquiera a la navarra- pa
ra escribir otra Gacetilla 
metiéndome con la Comuni
dad Autónoma y con los po
líticos que la dirigen, pero 
nunca me ha gustado mez
clar el trabajo con el placer 
y además Madrid, la voraz 
capital de la cosa, no me dis
gusta tanto. Disfruto, a ve
ces, de su paisaje urbano; es
pecialmente de noche, cuan
do todas las truchas ya se 
han ido a dormir y sobre el 
asfalto húmedo e iluminado 
por esos fragmentos de arco 
iris, disfrazados de tubos de 
neón, sólo se ven coches mal 
aparcados, rayas y tiburo
nes. 

Se nota que la Consejería 
Autonómica de Agricultura 

-y Ganadería está capitanea-

Si el consejero titular de la 
referida cartera se limitara a 
respetar el nombre del car
go que ocupa, no haría otra 
cosa que dar consejos y con
sejos -acertados o erróneos, 
bienintencionados o avie
sos- y los consejos se que
darían en palabras sin más. 
Y ya se sabe lo que pasa con 
las palabras de la mayoría 
de los políticos: unas son 
de papel y se las lleva el 
viento y otras son un casti
llo de arena y las desmoro
na el agua. Es más: si este 
consejero no fuera tna par
tidario de llevar sus ideas a 
la acción a lo mejor se dedi
caba a aportar soluciones 
modestas y parciales a los 
problemas del regadío en el 
Bajo Tajuña con sus propias 
manos, poniendo su peque
ño granito de arena, para no 
aburrirse. Y eso sería cam
biar algo para que nada cam
bie. Lo contrario de la revo
lución, Lampedusa, dixit. 
De manera que nuestro po
lítico, no como otros, ha ce
dido a la tentación de llevar 
a la praxis sus recomenda
ciones. A lo grande, porque 
tiene la lección de la izquier
da transformadora bien 
aprendida. Y -¡ay!- tiene 
algo que es muchísimo más 
importante: presupuesto pa
ra hacerlo. 

Eso -qué hermosa 
contradicción-, a veces, es 
una suerte. Para algunos es
tudiosos. 

Sergio COELLO 

15 de enero de 1994 



Desde el punto de vista de 
los empleados públicos, no 
podemos hablar de solidari
dad ante la convocatoria de 
huelga general el 27 de ene
ro, sino de IMPLICACION 
en los problemas de todos los 
trabajadores, pues, sin lugar 
a dudas, la agresión más gra
ve y que más ha de incenti
var la participación de este 
sector es la reforma de la Ley 
30/84, reguladora de las fun
ciones de los empleados pú
blicos, donde se contempla 
la posibilidad de separación 
del servicio activo de los fun
cionarios a través de la su
presión de puestqs de traba
jo y se plantean formas de 
gestión de los recursos hu
manos que se acercan a las 
del sector privado, pero sin 
interponer garantías jurídi
cas y sindicales que existen 
en este sector. 

La medida aprobada por 
el Consejo de Ministros, im
presentada en las Cortes, 
puede deprimir todavía más 
el empleo en las Adminis-

cc.oo. del Ayuntamiento 
ante el 27 de enero 

Más de un millón de trabajadores de cincuenta y cuatro 
ciudades de todo el país secundaron el 25 de noviembre las 
manifestaciones convocadas por CC.00. y U.G.T., contra 
la política económica del Gobierno que recorta las pensio
nes y las prestaciones por desempleo, congela los salarios 
de los empleados públicos y precariza todavía más el mer
cado de trabajo. 

traciones Públicas y facilitar 
con ello, la vía de las priva
tizaciones. 

El Gobierno, con una con
cepción de la economía muy 
particular, intenta cambiar 
el modelo de sociedad y pre
tende salir de la crisis apre
tando el cinturón de los em
pleados públicos, los pensio
nistas y los parados, e incre
mentando las tasas universi
tarias. Al mismo tiempo que 
prevé para los Presupuestos 
Generales de 1994, una cifra 
de más de 100.000 millones 
en el capítulo de inversores 
e inversiones improductivas, 

donde destacan los 2 .400 
millones de pesetas para co
ches oficiales y 5 .400 millo
nes para estudios y publica
ciones. 

En la misma línea, nume
rosos ex-ministros socialistas 
y ex-altos cargos, están co
brando en la actualidad, 
dos, tres o más sueldos al 
ser compatibles la indemni
zación que fija el Estado 
cuando abandonan sus car
gos, con los puestos que ocu
pan actualmente, bien en la 
Administración o fuera de 
ella. 

..... ·'"'-----.. - ·--- .....__ -· - --

El compañero Antonio 
Gutiérrez, lo definía muy 
bien en un semanario de 
prensa nacional: «Los que 
están induciendo a no gastar 
son unos canallas. Cuando 
les interesa, hacen que to
dos consuman a espuertas, 
y cuando quieren que ha
ya ahorro, les piden auste
ridad a los de abajo. Pero 
ellos nunca se privan de 
nada». 

Ante este panorama, en 
que los alcalaínos tienen el 
raro privilegio de ostentar el 
récord de la CAM en cuan
to a número de parados, te
nemos la obligación de hacer 
que el 27 de enero, la calle 
vuelva a ser un clamor y que 
entre todos digamos de una 
vez por todas: 

¡¡BASTA YA!! 

Antonio Ramón 
RODRIGUEZ RAMOS 

Secretario General 
Sección Sindical de CC.00. 

del Ayuntamiento 

LA JUNTA DE PERSONAL Y LOS COMITES DE EMPRESA DEL AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES Y SUS ORGANISMOS AUTONOMOS 

MANIFIESTAN 

Su apoyo incondicional a la convocatoria de HUELGA GENERAL que 
efectúan los SINDICATOS CC.00. y U.G.T. el DIA 27 DE ENERO DE 
1994, por cuanto entienden que ha sido provocada por las actuaciones del 
Gobierno del Estado y no deseadas por los Sindicatos. 

POR LA DEFENSA DEL EMPLEO 

DIA 27 HUELGA GENERAL 

HAY QUE PARARLOS 

TE JUEGAS MUCHO 

15 de enero de llM PUERTA de Madrid 
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Más sobre la cabalgata 
Aunque ya la semana pa

sada criticaba la inclusión 
con calzador, y contra todo 
sentido común, de cierto 
viejo gordo vestido de rojo 
en la cabalgata de Reyes, en 
esta ocasión deseo ampliar 
un comentario que, por ló
gicas limitaciones de tiempo, 
no pude hacer en su momen
to más extenso. 

Para empezar, he de decir 
que en realidad la cabalgata 
no fue una, sino dos bien di
ferenciadas por más que for
maran un único desfile: La 
de las seis carrozas alquila
das por el ayuntamiento, 
que eran decorosas, y la de 
las carrozas preparadas por 
algunas entidades ciudada
nas las cuales, lamento decir
lo, dejaban mucho, pero mu
cho que desear en lo que se 
refiere a su calidad plástica. 
Yo respeto, por supuesto, la 
buena voluntad de sus cons
tructores, pero lo cierto es 
que los resultados no podían 
ser más paupérrimos. Alca
lá no es ningún pueblo, por 
lo que estas paletadas están 
francamente de más tanto en 
la cabalgata de Reyes como 
también en el desfile de ca
rrozas de la feria. Por lo tan
to, dejémonos ya de cutre
rías, por muy voluntariosas 
que éstas sean, y hagamos 
bien las cosas, que no es tan 
difícil hacerlo. 

Otro punto negativo que 
aprecié en la cabalgata fue la 
regulación de tráfico en al
gunos puntos de su recorri
do. Por ejemplo, a la salida 
del desfile de la ciudad de
portiva del Val se cortó la 
calzada de la avenida del V al 
correspondiente al lado de la 
ciudad deportiva, pero no la 
otra; técnicamente la cabal
gata no interfería con el trá
fico que discurría paralelo 
por la otra calzada, pero su
cede que la mediana central 
estaba llena de personas, 
críos en su mayor parte, los 
cúales cruzaban constante
mente la otra calzada 
-aquélla por la que discu
rría el tráfico- en busca de 
los caramelos lanzados por 
los componentes de la comi
tiva. El riesgo de atropello 
era, pues, real, y si no ocu
rrió nada se debió exclusiva
mente a la prudencia -y a 
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Gacetillas complutenses 
la paciencia- de los conduc
tores que por allí pasaban. 

Algo más adelante, en la 
plaza de la Juventud, queda
ron cortados tanto el paseo 
del V al como la ronda del 
Henares; esto era inevitable, 
pero lo que no lo era es que 
los coches procedentes de la 
avenida del Val, de la de Lo
pe de Figueroa y del paseo 
de la Alameda, se quedaran 
completamente bloqueados 
dado que allí nadie regula
ba el tráfico desviándolo por 
las calles adyacentes. Ambos 
casos hubieran podido ser 
resueltos de manera sencilla 
habiéndose evitado así mu
chos problemas. 

Por último, una sugeren
cia. ¿No se podría recurrir a 
una persona de raza negra 
residente en Alcalá para re
presentar al rey Baltasar en 
vez de recurrir a la chapuza 
de tiznarle la cara a la per
sona que desempeña este 
papel? 

Una iniciativa acertada 
Leo, en este mismo sema

nario, que el ayuntamiento, 
la universidad y la brigada 
paracaidista han iniciado 
una campaña de recogida de 
los árboles de navidad con 
objeto de que éstos sean re
plantados en el campus, 
campaña que merece todo 
mi apoyo puesto· que todo 
árbol salvado redundará en 
la mejora de nuestra calidad 
de vida. Así, aunque la cos
tumbre del árbol de navidad 
siempre me ha parecido bár
bara en la doble acepción de 
la palabra, es decir, extran
jera y dañina, al menos así 
se podrá conseguir que al 
menos parte de los árboles 
utilizados pueda crecer en 
nuestra ciudad contribuyen
do a su ornato. Esperemos, 
pues, que esta campaña se 
salde con el mejor de los éxi
tos. 

El reciclado del vidrio 
Desde hace algún tiempo 

existen en Alcalá contenedo
res para depositar unos reci
pientes de vidrio que luego 
serán reciclados; y por lo que 
yo sé, al menos en lo que a 
mi barrio respecta, los ciu-

dadanos responden franca
mente bien a esta iniciati
va, dándose el caso de que 
es muy habitual que los con
tenedores se llenen a rebo
sar. 

Sin embargo, he observa
do que bastantes estableci
mientos de hostelería tiran 
todas las botellas a la basu
ra en vez de depositarlas en 
los contenedores; y, puesto 
que el consumo de botellas es 
obviamente muy superior en 
los bares que en los domici
lios particulares, nos encon
tramos con que son muchos 
los recipientes de vidrio que 
van a parar inútilmente a la 
basura por una falta de civis
mo de los responsables de es
tos establecimientos. Por 
ello, me gustaría invitarlos 
desde aquí a que reconside
raran este comportamiento y 
utilizaran los contenedores 
de vidrio; con ello, todos sal
dríamos ganando. 

Las meadas 
Lo siento, pero aunque es

te título resulte feo, y aun
que no sea mi costumbre 
-al contrario de la de otros 
que parecen creer que hablar 
mal queda elegante- utili
zar palabras malsonantes en 
mis artículos, lo cierto es que 
en esta ocasión me niego a 
utilizar un eufemismo dado 
que deseo protestar una vez 
más por algo que me parece 
no sólo indignante, sino 
también aberrante en estos 
tiempos que corren: La con
versión de numerosos rinco
nes de la ciudad, incluso en 
pleno centro, en malolientes 
y repugnantes urinarios pú
blicos. Resulta · paradójico 
que ahora que prácticamente 
todas las viviendas cuentan 
con cuartos de baño comple
tos, ahora que todos los es
tablecimientos públicos 
cuentan con servicios en los 
cuales poder satisfacer estas 
necesidades fisiológicas con 
toda comodidad, haya tantos 
guarros redomados, tantos 
cerdos de dos patas en suma, 
que prefieran hacerlo en la 
calle. 

Me da asco, por supuesto, 
pero sobre todo me causa in
dignación que estos elemen
tos a los que me niego a lla-

mar personas (porque su 
comportamiento no es de ta
les) campen por sus respetos 
con toda tranquilidad y con 
todo desprecio hacia el res
to de los ciudadanos. Pare
ce mentira que esto ocurra 
en la Alcalá actual, pero lo 
cierto es que ocurre y con 
mucha más frecuencia de la 
qÚe sería de desear. 

... Y lo otro 
Sí, porque la cosa no se 

queda en las aguas menores 
sino que también trasciende 
a las mayores ... Que no son 
líquidas, precisamente, y cu
yo origen no suele ser huma
no (tan sólo hubiera faltado 
eso) sino canino, lo que no 
hace que el problema sea 
menor; y, puesto que a los 
pobres perros no se les pue
de echar la culpa de una res
ponsabilidad que compete a 
sus amos, volvemos así al 
mismo problema anterior, el 
incivismo de unos indivi
duos que se dedican a gua
rrear impunemente las calles 
bien sea mediante una inter
vención directa, bien sea por 
delegación. 

El problema de los perri
tos de marras afecta, por 
supuesto, a todo Alcalá, pe
ro hay lugares en los que 
la cosa pasa ya de castaño 
oscuro. Por ejemplo, este 
es el caso de la calle de San
tiago y, en especial, de la 
acera comprendida entre 
las calles Cervantes y de la 
Imagen, en la cual un paseo 
puede acabar siendo algo 
muy parecido a una carrera 
de obstáculos si se quiere 
evitar tropiezos desagrada
bles. Y, puesto que el cali
bre de estos adornos es más 
que considerable y los pe
rros del tamaño adecuado 
no abundan precisamente 
en Alcalá, la conclusión es 
sencilla: Se debe de tratar 
de un solo animalito al que 
evidentemente le cunde mu
cho ·para desgrada de los 
viandantes. No es cuestión, 
por supuesto, de echarle la 
culpa al perro pero sí a sus 
amos, los cuales están de
mostrando un día tras otro 
que el respeto por las más 
elementales normas de con
vivencia no es precisamente 
su fuerte. 

José Carlos CANALDA 
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Insumisas 
Ya no saben qué inven

tar. El Gobierno está hecho 
un lío y no se le ocurre otra 
cosa, ante su incapacidad 
para resolver la profunda 
crisis que sufre el Servicio 
Militar, que lanzar la es
perpéntica idea de que las 
mujeres realicemos obliga
toriamente un Servicio 
Civil. 

Y es que no saben qué 
hacer con los jóvenes que 
no tragan con esa pérdida 
de tiempo que es la «mili», 
que no tragan con discipli
nas arcaicas y no quieren 
perder su libertad. No sa
ben qué hacer con los mi
les de objetores declarados 
cada año (aumentando ver
tiginosamente), con los in
sumisos que encarcelan, 
con la fuerte presión social 
que existe contra la obliga
toriedad del Servicio Mili
tar. Todo esto les desborda, 
les queda grande, no saben 
cómo encajarlo, porque la 
distancia entre estos seño
res y señoras (del gobierno) 
y el sentir social es ya un 
abismo, ganado eso sí, con 
muchos años de esfuerzos. 

Y ante esta situación no 
crean ustedes que la solu
ción que se les ocurre es su
primir la obligatoriedad de 
la «mili» , ¡pues no!, se les 
ocurre la bendita idea de 
que seamos ahora nosotras 
también las que realicemos 
obligatoriamente un Servi
cio Social. Pero no queda 
ahí la cosa; lo defienden 
con el argumento de la 
igualdad. 

Si queremos no estar dis
criminadas, debemos que
rerlo para los derechos y 
para las obligaciones. Ar
gumento tan necio, burdo, 
y manipulador no se ha vis
to jamás. 

Es evidente que no se 
han enterado de nada, que 
viven ajenos a los que les 
rodean. Habrá que recor
darles todas las mujeres (y 
hombres) que hemos criti
cado y atacado el Servicio 
Mµitar Obligatorio , que 
hemos apoyado y defendi
do a los insumisos donde ha 
hecho falta. Habrá que re
cordarles todo eso, para 
que sus mentes obtusas asi-

milen que lo que queremos 
no es hacer nosotras el Ser
vicio Militar ni el Social, 
sino que no lo tengan que 
hacer ellos. 

Queremos igualdad pero 
no para que nosotras tenga
mos que hacer lo que a ellos 
de forma autoritaria, se les 
obliga a hacer, sino para 
que ellos pÚedan hacer lo 
que nosotras: vivir sin esa 
imposición. No damos por 
válidas las normas que ri
gen para ellos (respecto a la 
«mili») por tanto no las 
queremos para nosotras: no 
las queremos para nadie. 
La igualdad no consiste en 
que las mujeres suframos 
sus injusticias, sino en que 
no las sufra nadie. 

Por otro lado la solidari
dad no se crea a golpe de 
decreto, no se crea obligan
do a nadie a cumplir un 
Servicio Social, Prestación 
Social , o como se le quiera 
llamar. Nuestro compromi
so con los demás nace de 
nuestras conciencias, a las 
cuales no se puede obligar. 
Es responsabilidad de su 
sistema el que no seamos 
más solidarios, y la solu
ción no está en imponer 
este valor a toque de cor
neta. Si la única esperan
za que tenemos para con
seguir crear más sensibi
lidad social es con la obli
gación de un Servicio Ci
vil, estamos reconociendo 
una pavorosa incapacidad 
para construir una socie
dad más libre, democráti
ca y solidaria. 

A muchas mujeres nos 
han visto solidarizándonos 
con los jóvenes que han te
nido que afrontar el Servi
cio Militar Obligatorio, pe
ro me temo que si el Go
bierno sigue con su feliz 
idea, pronto nos verán a 
muchas más, pero esta vez 
insumisas. Claro que para 
entonces , ya se les habrá 
ocurrido otra cosa: quizá 
prohibirnos a todos/as ejer
cer como funcionarios . Por 
ejemplo. 

María CASADO ALONSO 
Concejala de IU 
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REG ENERACIONISMO 
Apenas se habla de otra 

cosa que de la inquietante 
situación económica y del 
paro, que cada día se cobra 
nuevas víctimas e8tre noso
tros. Entiendo que el de
sempleo que padecemos es 
consecuencia de una serie de 
errores cometidos en políti
ca económica, del mismo 
modo que la fiebre es la 
reacción del cuerpo humano 
ante una enfermedad. No 
me convence del todo la alu
sión permanente a la crisis 
mundial. 

La receta para resolver 
estos problemas pasa, según 
los economistas, por la re
ducción del déficit público, 
el control de la inflación la 
flexibilización del mercado 
del trabajo y el apoyo a las 
empresas creadoras de em
pleo. Es decir, si se quiere 
de verdad arreglar la situa
ción, los políticos tienen que 
coordinar su acción con los 
economistas, tienen que co
ger de una vez el toro por los 
cuernos y enfrentarse con 
decisión al monstruoso cre
cimiento del Estado. En 
diez años largos de socialis
mo el sector público se ha 
incrementado en porcenta
je cercano al 20%, inclu
yendo esa «cultura de las 
subvenciones», normalmen
te con fines políticos. Creo 
que nadie duda del gasto 
improductivo y del despil
farro característicos del sec
to~ público, que deberían 
reducirse a toda costa para 
que no sea el ciudadano el 
que tenga que pagar los dé
ficit de la empresa pública. 
A lo anterior hay que unir 
esos abusos que todos cono
cemos en los llamados gas
tos sociales y que hasta el 
Presidente del Gobierno tu
vo que denunciar en su mo
mento. Junto al último 
acontecimiento bancario, el 
panorama ante nosotros es 
aterrador. 

El origen de esta situa
ción es complejo. Sin ahon
dar demasiado en el tiempo, 
podríamos remontarnos a 
las últimas elecciones gene
rales. En la presentación de 
sus respectivas políticas eco
nómicas, ninguno de los 
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grandes líderes se definió 
realmente en la campaña. 
Dicho más coloquialmente, 
ninguno se «mojó». Y es que 
las medidas políticas y eco
nómicas que España estaba 
pidiendo a gritos eran todo 
lo contrario a eso que llama
mos electoralismo. De haber 
propuesto en ese momento, 
con honestidad, las medidas 
que las circunstancias exi
gían, ninguno de esos par
tidos habrían obtenido los 
votos que obtuvieron. Se 1i
mitaron a meras declaracio
nes de intenciones, despro
vistas de apoyatura técnica 
y sin abordar algo tan fun
damental como es la obten
ción de recursos para llevar 
adelante esas «brillantes» 
ideas. Las pocas cifras que 
se dieron no cuadraban en
tonces y, siete meses más 
tarde, cuadran menos 
todavía. 

Se ha dicho ya que las 
'coincidencias programáticas 
entre PSOE , PP e IU eran 
más importantes que esas 
diferencias que sus dirigen
tes se empeñaban en enfati
zar. Estas últimas se redu
cían a los argumentos que 
cada uno de estos partidos 
utilizaba para halagar con 
los típicos de siempre a su 
propia clientela: del lado del 
PSOE, resaltar los hechos 
supuestamente positivos du
rante los diez años de go
bierno; del lado de la Opo
sición, insistir en los aspec
tos negativos, como está 
mandado; PSOE e IU siem
pre bobamente entusiasma
dos con ese concepto de Es
tado del Bienestar que ya ha 
fracasado en otros países; 
PP apostando con toda la 
razón del mundo por el es
tímulo a la empresa priva
da y postulando la privati
zación de las empresas pú
blicas. El pobre votante, za
randeado en medio de este 
maremágnum, llegaba a 
captar con relativa facilidad 
lo que casi siempre ocurre 
en las confrontaciones elec
torales: que los políticos del 
Gobierno ocultan la verdad 
y que los de la Oposición la 
desconocen. Un tema tan 
fundamental como el de la 

integración europea apenas 
fue esbozado y debatido. 
¿Es explicable que todos los 
grandes partidos dieran por 
bueno la adhesión incondi
cional a un Tratado que nos 
puede llevar a la ruina? ¡La 
inercia en política! 

Pasado el terremoto elec
toral, y tras varios meses de 
práctica parálisis adminis
trativa, el peso creciente del 
Estado se manifesta más cla
ro que nunca, sin que el 
pueblo, la masa votante, 
tenga demasiadas opciones 
reales a la hora de decidir su 
destino. Llegamos inevita
blemente a la conclusión de 
siempre, que no es otra que 
la vieja receta liberal -me
nos Estado, más iniciativa 
privada-, con los retoques 
necesarios para su adapta
ción a nuestra época. Y, pa
ra atajar esa ola de corrup
ción que se ha extendido por 
todo el país, bueno sería 
también promover una es
pecie de rearme moral: hay 
que recuperar valores que 
hace años (bastantes más 
que los diez del socialismo) 
apenas han tenido predica
mento, como son el mérito 
personal y la productividad, 
mientras que desde los po
deres públicos se debe fo
mentar el ahorro, apoyar la 
inversión y ayudar a la in
vestigación. 

Ojalá se entienda de una 
vez que la política, además 
de triquiñuela y zorrería, es 
principalmente el arte de 
gestionar un país para que 
éste progrese, sea respetado 
internacionalmente y sus 
habitantes sean felices. Se
guro que en España hay un 
germen de hombres, de mu
jeres y de empresas capaces 
de crear riqueza, trabajo e 
ilusión. Por eso creo que nos 
merecemos una administra
ción más competente. Hace 
apenas un siglo, en España 
se hablaba con entusiasmo 
de «Regeneracionismo» . 
¿No sería sumamente opor
tuno desempolvar ese con
cepto y adaptarlo a nuestra 
circunstancia presente? 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
·SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~ 
el. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales · Excmo. Ayuntamiento 

ORDENADOR 
PORTATIL 

ZENIT& DATA SYSTEMS 

1 sa.ooo pts. 
IVA NO INCLUIDO 

VEN A VER NUESTRAS 
OFERTAS NAVIDEÑAS 

CENTRO INFORMATICO 
COMPLUTENSE 
Pso. Estación, 7 

ALCALA DE HENARES 
Tlfno.: 889 04 76 

DUPLEX EN LAS ROZAS 
PORTRASLADO,VENDO 

O CAMBIO POR PISO 
EN ALCALA DE HENARES 

• 3 habitaciones ' Garaje • Piscina ' Basket 

Telf. : 883 31 65 y 908/72 33 01 

SE OFRECE 
SEÑORA 
RESPONSABLE 

Para cocinar; cuidar enfer
mos, ancianos o niños. 
Tlf. 677 96 85 (Asunción) 

TUSPASO TIENDA 
Instalada en Centro Histórico 

e/. Imagen (junto a Casa de Cervantes) 

Precio a convenir 
Razón: C/. Cervante, 6 (tienda) 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ................ . ..... . 
Casa de Socorro ...... . ........... . ...... . 
Cruz Roja .................................. . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) .................... . 
Centro Municipal de Salud .......... . 
Policía Nacional ......................... . 
Policía · Municipal ....................... . 
Guardia Civil ........................... . . . 
Guardia Civil Servicio centralizado ..... . 
Bomberos .................................. . 
Bomberos Servicio centralizado ......... . 
Protección Civil ......................... . 
Ayuntamiento ............................ . 
Taxis ................... . ..................... . 
RADIO-TAXIS ............................ . 
RENFE ............................ . ......... . 
Autobuses urbanos . .................... . 
Continental Auto ........................ . 
Cementerio ................................ . 
Correos y Telégrafos .................. . 
Centro Atención a la Mujer ........ . 
Cita para tramitar DNI .............. . . 
Casa de la Juventud ................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ....... . 
Cámara de Comercio .................. . 
Parque Municipal de Servicios .... . 
Servicio Recogida Muebles ......... . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
Teléfono contra Tráfico Droga ..... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ...... . 
Fundación Colegio del Rey ......... . 
OMIC ....................................... . 
INFORMACU ALCALA .............. . 
Oficina de Turismo ..................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) .... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ............. . 
Cementerio Jardín ........................ . 
Programa Municipal Drogas ......... . 
Mensahenares Mensajeros ........... . 
Teatro Salón Cervantes ................ . 
Archivo Municipal ...................... . 
Centro de Documentación ............ . 
Casa de la Entrevista .................. . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ........ . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 0196 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
880 60 85 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
88140 85 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 

¡TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

• FAX • CENTRALITAS TELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES • ETC. 

TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELYCC> e/ Soria, l - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
~~;;;:.;·~,;;~-;. 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Inventario de chapuzas 

Difícil para los peatones 
Desengañémonos: Cami

nar por Alcalá puede ser 
francamente complicado 
para los peatones, que en 
ocasiones -en demasiadas 
ocasiones- ven convertido 
algo tan sencillo como cru
zar una acera en algo de
masiado parecido a la prác
tica del montañismo. 

Podríamos mostrarles 
infinidad de ejemplo~ de 
éstos, pero debido a las li
mitaciones de espacio nos 
vemos obligados a sacar 

sólo cuatro fotos, no obs
tante bastante representa
tivas del problema en cues
tión: Un contenedor de vi
drio (y un coche aparcado 
encima de la acera) que im
piden el paso casi por com
pleto en la esquina de Die.
go de Torres con Madre de 
Dios; coches en batería en 
un antiguo vado hoy inser
vible en la calle Daoíz y 
V elarde, interrumpiendo 
también el paso; una acera 
de la misma calle Daoíz y 
V elarde inservible para su 

fin natural al ser de hecho 
un aparcamiento de co
ches . . . Y lo más surrealis
ta de todo, el paso de pea
tones de la calle Gran Ca-

nal pintado justo a la altu
ra de los jardines y no don
de debería estar, en la ace
ra, como cualquiera puede 
ser capaz de comprender. 

::: IM0$~*~1H~lllUIJ =Rl•l~···~-~--~[!CHIRI ~ ·l~•RI 
Henacar S.A. 

CONCESIONARIO cl1clAL 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 -ALCALA DE HENARES-

Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677_ 72 97 - 677 74 77 -TORREJON DE ARDOZ- m 
W · M Todo lo que hacemos :nos con.duce a ti. 

PUERTA de Madrid ts de enero de t9M 



Gabriel de Borcángel 
y Unzueta 

Este dramaturgo y poeta, 
nacido en Madrid en 1603, 
estudió como tantos otros de 
su época en la universidad de 
Alcalá. Su labor literaria se 
concreta en poesías, comedias 
como El arpa de David espa
ñola o El cortesano discreto u 
otras obras tales como Fiestas 
a la reina Nuestra Señora, La 
Lira de las musas de humanas 
y sagradas voces (Madrid, 
1635) y Templo militante 
cristiano consagrado a la me
moria de la Reina doña Isabel 
de Borbón (Madrid, 1645), 
entre otras. Su obra lírica dra
mática El nuevo Olimpo le va
lió una pensión vitalicia asig
nada por el rey Felipe IV, ha
biendo sido también bibliote
cario del infante don Fernan·
do de Austria. Falleció en Ma
drid en 1658. 

Juan Femando 
Aunque Antonio de Nebri

ja sea el más conocido de los 
profesores de gramática que 
pasaron por las aulas de la 
universidad complutense, no 
fue el único ya que hubo otros 
gramáticos asimismo impor
tantes en nuestra universidad. 
Este es el caso de Juan Fer
nando, nacido en Sevilla y es
tudiante con Nebrija antes de 
dedicarse asimismo a la ense
ñanza alcanzando gran cele
bridad entre sus comtemporá
neos. Durante más de treinta 
años se dedicó a la enseñanza 
tanto pública (fue titular de 
una cátedra de elocuencia en 
Alcalá) como11>rivada, llegan
do a ser profesor del príncipe 
portugués don Juan, al que 
dedicó su obra Elementa 
Grammatices cum adnotatio
nibus in eadem. Es también 
autor de otros libros de gra
mática. 

Gil González Dávila 
Este personaje fúe uno de 

los numerosos jesuitas vincu
lados a;:iuestra ciudad, llegan
do a ser rector del Colegio 
Máximo alcalaíno así como 

Los ot.ros alcalaínos 

Alcalaínos olvidados 
del madrileño Colegio Impe
rial. Fue también, durante 
cuatro ocasiones, provincial 
de su orden en Toledo. Naci
do en Avila en 1578 siguió es
tudios en Roma, regresando a 
España en 1598. Una vez de 
vuelta en nuestro país , y ade
más de los cargos anterior
mente citados, disfrutó de una 
prebenda en la catedral de Sa
lamanca y, en 1612, fue nom
brado cronista real. Son obras 
suyas, entre otras, Historia de 
las antigüedades de Salaman
ca (Salamanca, 1606), Histo
ria de Felipe III (1606), His
toria de la vida y hechos del 
rey don Enrique III de Cas
tilla (Madrid, 1638), Teatro 
eclesiástico de las ciudades e 
iglesias catedrales de España 
(Salamanca, 1618), Teatro de 
las iglesias de España y de las 
Indias (Madrid, 1645-1650), 
Vida y hechos de don Alonso 
tost~do de Madrigal, obispo 
de Avila (Salamanca, 1611), 
Teatro de las grandezas de la 
villa de Madrid (Madrid, 
1623), etc. Lope de Vega lo 
elogió en su Laurel de Apolo 
y la Real Academia de la Len
gua incorporó su nombre al 
Catálogo de Autoridades. Mu
rió en 1658. 

Diosinio V ázquez 
Este religioso agustino na

tural de la ciudad de Toledo 
vivió a fines del siglo XVI y 
principios ·del XVII. Tras 
profesar en el convento de su 
orden sito en Toledo en el año 
1500, pronto alcanzó fama de 
gran predicador no sólo en Es
paña, sino también en Italia, 
llegando su renombre hasta 
personajes de la talla del pa
·pa León X o el emperador 
Carlos V, quienes se declara
ron admiradores suyos. Gra
cias a su prestigio fue reclama
do por la universidad alcalaí
na, que creó expresamente 
para él la cátedra de Biblia (o 
Sagradas Escrituras), cargo 

que desempeñó con total 
acierto y general satisfacción 
de todos sus alumnos. Renun
ció al obispado de Palencia y 
al arzobispado de México 
manteniendo la cátedra has
ta su muerte, acontecida en 
1539. Es autor de varias obras 
de carácter teológico y exége
sis bíblica así como también 
de varios sermones, aunque 
toda su creación ha permane
cido inédita. 

Jorge de Naveros 
Nacido en Tordesillas a 

principios del siglo XVI, este 
personaje fue colegial en el co
legio mayor de San Ildefonso, 
en el que ingresó en 1524. 
Posteriormente sería asimis
mo profesor del mismo, lle
gando a ser entre los años 
1525 y 1526 catedrático de 
Prima de Teología de Santo 
Tomás en sustitución del doc
tor Miguel Carrasco. Años 
más tarde, en 1539 concreta
mente, opositó con éxito a la 
cátedra de Sagradas Escritu
ras de nuestra universidad, 
que había quedado vacante 
por fallecimiento del anterior
mente citado Dionisio Váz
quez, desempeñándola duran
te cinco años con plena satis
facción de todos sus discípu
los. Fue también canónigo de 
la Magistral de San Justo y de 
la catedral de Plasencia, así 
como predicador del rey. 

Julio Mazarino 
Este prelado italiano, más 

conocido por su dignidad de 
cardenal, fue como es sabido 
uno de los principales políti
cos europeos del siglo XVII, 
sustituto como fue del célebre 
cardenal Richelieu en el go
bierno de Francia siendo, pri
mero, valido del rey Luis 
XIII y posteriormente regente 
durante la minoría de edad de 
Luis XIV. ¿Qué relación tuvo 
el cardenal Mazarino con Al
calá? Pues que, como tantos 

VEHICULOS NUEVOS Y DE OCASION 
-TODAS LAS MARCAS Y MODELOS-

1 DISPONEMOS DE TALLERES PROPIOS 1 

Todos nuestros vehículos garantizados FINANCIACION 
CON O SIN ENTRADA 

AUTOMOVILES Y TALLERES R. RODRIGUEZ 
Via Complutense, 117 <Polig. ALCALA 1, Nave 1061. Telf.: 882 42 78. 883 08 78. ALCALA 

IS de enero de 19M 

otros personajes de su época, 
estudio en nuestra universi
dad. 

Nacido en la región de los 
Abruzzos (Italia central) en 
1602, eljovenJulio Mazarino 
estudiaría en el colegio roma
no de los jesuitas para, a los 
17 años de edad, ser luego en
viado a España a ampliar sus 
estudios en las universidades 
de Salamanca y Alcalá. No 
permanecería el futuro estadis
ta demasiado tiempo en nues
tro país puesto que hacia 1622 
retornó a Roma para terminar 
su formación graduándose de 
doctor en Leyes. Más tarde se
ría legado del papa en Aviñón, 
nuncio en Francia (1634) y, 
tras ser protegido por Riche
lieu y nacionalizarse francés 
en 1639, sucesor de este últi
mo, a su muerte, en 1642. El 
resto de su biografía, además de 
ser sobradamente conocida, 
excede de los propósitos de es
te trabajo, por lo que no pro
fundizaré más en la misma. 

Luis Ruiz de Alarcón 
y Beaumont 

Este estudiante alcalaíno 
destacó como historiador du
rante el reinado de Felipe IV. 
Pocos más datos he podido 
obtener sobre él, salvo que fue 
autor de una obra titulada Es
crituras de la casa de Alarcón 
(1651). 

Fray Pedro de Oviedo 
Nacido en Madrid en la se

gunda mitad del siglo XVI, 
nuestro personaje ingresaría 
en 1592 en la orden del Císter 
siendo más tarde lector y re
gente de las cátedras alcalaí
nas de Artes y Teología así co
mo abad de San Clodio y defi
nidor de su orden. En el año 
1620 el rey Felipe III le nom
bró arzobispo de Santo Do
mingo, siendo posteriormen
te prelado de Quito y de Char
las, hoy Sucre, donde desem
peñó el cargo desde 1643 has
ta su muerte, acaecida en 
1694. Dejó escritas varias 
obras de carácter teológico. 

José Carlos CANALDA 

AFILADOR 
SE ARREGLAN PARAGUAS 

TALLER DEL CALZADO 

«SUPER REPARACION 4 CAÑOS>t 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galería C~mercial) 
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Ganó un premia de carteles para el media ambiente 

Juan Antonio Celada, dibujante de comics: 
«ES difícil encontrar trabajo en esta profesión» 

Encontrar trabajo es algo difícil hoy en día y en una profesión como dibujante no lo es menos. Hay 
muchas personas que se dedican a ello como entretenimiento y hay otras que deciden hacer del dibujo 
y del diseño su carrera profesional. Este es el caso de Juan Antonio Celada López, un joven dibujante 
que ha ganado ya varios concursos y que quiere dedicarse a esta profesión, para la cual, no le falta 
talento. 

Juan Antonio Celada nació 
Madrid hace veinte años y ha
ce diez meses se trasladó con 
su familia a Alcalá de Hena
res. Desde pequeño, según él 
mismo cuenta, su 'hobby' ha 
sido el dibujo. 

- ¿Cuál ha sido su trayec
toria profesional hasta ahora? 

- Yo soy dibujante de co
mics principalmente; ha sido 
el hobby durante toda mi vi
da. También me gustaría de
sarrollarlo en la rama de di
seño por ordenador, maque
tación y diseño de revistas y 
todo lo que tiene que ver con 
eso. 

- ¿Tiene algunos estudios 
referentes a esto? 

- Be trabajado en una 
agencia de publicidad. Ahí 
he hecho unos cursos con or
denador de Mclntosh, con 
unos programas de diseño 
como es el Quark. Ese tipo de 
programas son para revistas 
y todo eso. Mi padre también 
sabe de todas esas cosas así 
que me orienta un poco. 

- ¿Se ha presentado a al
gún concurso o ha ganado al
gún premio? 
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- Be hecho carteles para 
algunas empresas. Me pre
senté a un concurso de carte
les sobre el medio ambiente 
y quedé en primer lugar. 

- ¿Le gustaría dedicarse a 
algún aspecto en concreto? 

- Me gustaría dedicarme 
al cómic, trabajar en una re
vista. Estuve colaborando 
con mi hermano en una revis
ta que hizo él. Tampoco me 

importaría trabajar en cual
quier cosa con ordenador, 
porque también me gusta. 

- ¿Es difícil encontrar 
trabajo en este campo? 

- Sí porque encima que 
está mal el trabajo, de dibu
jante es muy dificil. Además 
pagan muy poco. Con respec-

. to al manejo de Mclntosh, 
hay mucha gente y además 
muy buena. 

OTERSAN ASESORIA 
DE EMPRESAS 

OMEGA DETECTIVES 
PRIVADOS 

AGENCIA DE SEGUROS 
GENERALES 

• ENTRE NUESTROS SERVICIOS: 

• Asesoramiento mercantil 
y constitución sociedades . 

• Seguros transportes, 
vehículos y motocicletas. 

• Servicios de seguridad 
y contraespionaje industrial 

Vía Complutense 2 4 - 1 º B 
Teléfonos: · · 

8886512-8812492-8833153 

28807 ALCALA DE HENARES 

PROFESIOWES A SU SERVICIO 

ASESORIA CONTABLE 
FISCAL Y LABORAL 

EMPRESAS Y PARTICULARES 
MARIBELGAROZCARBONELL 

Administrador de Fincas 
TeUs.: 883 .3.3 67 I 883 .34 21 

el. Ramón y Caja!, nº 8 
Portal lzda. 1° A 

ALCALA DE HENARES 

ALOUILO NAVE 
Polígono .Azque 

2.500 m/2. 
Todos los servicios. 

Opción división en dos 
de 1.200 y 1.300 m/2 

Teléfono y FAX: 888 21 32 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasaclu. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT • <Sr. Oñoro> 
Tlt=-: 879 28 28 

AZUOUECA DE HENARES 
se vende o alquila 

LOCAL CENTRICO 
Dos plantas, patio trasero y terraza 
Tlf.: (91) 772 63 01 - 677 11 10 

Sr. Pastor 
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Organizada por el Obispado con motivo de la celebración del 

Año Internacional de la Familia 
delegado de matrimonio y fa
milia de la diócesis, Pablo Ro
dríguez ; el diácono perma
nente y el presidente del Fo
ro de Laicos. Se excusó la asis
tencia del obispo de la Dióce
sis de Alcalá, Monseñor Ma
nuel . Ureña, por encontrarse 
en esos momentos en Getafe 
en unos ejercicios espirituales 
con los sacerdotes de la cita
da localidad. 

Charla-coloquio en las Escolapias sabre la familia 
con la participación del Obispo de soria 

Durante 1994 se celebra el Año lntemacional de la Familia. Con este motivo el Obispado de la Dióce
sis de Alcalá ha organizado diversos actos, el primero de ellos celebrado en nuestra ciudad el pasado 
10 de enero en el salón de actos del colegio de las Escolapias. 

En su intervención, monse
ñor Rodríguez Plaza explicó 
que «es en la vida cotidiana, 
en la vida real de las mujeres 
y los hombres , donde ha de 

«Familia: buena noticia» 
fue el título de la conferencia 
ofrecida por el Obispo de So
ria , monseñor Braulio Rodrí-

·guez Plaza, tras la que siguió 
un interesante coloquio con la 
participación de todos los 
asistentes. 

Empresa de ámbito nacional 
dedicada al comercio de hierros, 

aceros y otros metales, 
precisa contratar para sus 

instalaciones en Alcalá de Henares 

*UN COMERCIAL 
* MOZOS DE ALMACEN 

SE REQUIERE: 
- Persona joven, servicio militar cumplido 
- Clara orientación comercial. 

SE VALORARA: 
- Residencia e Alcalá de Henares. 
- Conocimientos de informática a nivel de usuario. 
- Carnet de conducir 82. 
- Estudios comerciales y experiencia. 

Interesados, llamar al teléfono 880 33 11 de 8 '30 a 
10'30 de la mañana. Preguntar por el Sr. Millán 

's de enero de t9M 

Junto al Obispo de Soria se 
encontraban el Vicario Gene
ral de la Diócesis de Alcalá, 
Juan Sánchez; el Vicario y 

TEATRO SALóN 
CfRvANTES 
\ ¡ ( \I \ 1 'i H1 '\ \jij' 

14, Viernes - 20'00 horas 
15, Sábado - 19 y 22'00 horas 

16, Domingo - 19'00 horas 

TEATRO DEL ALBA, presenta 

YERMA 
de FEDERICO GARCIA LORCA 

Dirección: Santiago Menéndez 

19, Miércoles - 18'30 y 21 '00 horas 
20, Jueves - 18'30 y 21 '00 horas 

Sesiones de Cine Club 

EL LADO OSCURO DEL CORAZON 
(Argentina, 1992) 

Dirección y Guión: Elíseo Subiela 

PUERTA de Madrid 



Monseñor Braulio Rodríguez 
Plaza, obispo de Soria. 

acontecer el milagro cuyo ver
dadero sentido es el que Dios 
vivo se haga evidente en la 
existencia del ser humano. Es
te es el gran reto». 

Con respecto a la familia, el 
Obispo de Soria manifestó 
que es quizás en su seno «don
de se hace más patente la co
nexión entre creación y re
dención, entre la ' vida nor
mal ' y la salvación que nos ha 
aportado Jesús. ( ... ) La fami
lia, en efecto, no tiene otro fin 

que la plenitud de las perso
nas que la componen, hacien
do posible el comprender en 
toda su profundidad esa voca
ción al amor que es la pleni
tud de cada hombre y cada 
mujer, de los padres -como 
donación mutua- y de los hi
jos -como gratitud y obe-

TE INFORMA 

LEY 22/93 DE MEDIDAS FISCALES EN EL 
IMPUESTO SOBRE SOCIEDADES PARA t9M 

Se crea un régimen especial que permitirá la bonificación 
del 95 % del impuesto en los años 1994, 1995 y 1996 a las So
ciedades que se constituyan en 1994 «vacaciones fiscales». 

REQUISITOS 

- El promedio de plantilla año, ha de ser superior a .3 tra
bajadores e inferior a 20, durante 1994, 1995 y 1996. 

- Que con anterioridad al 1 de enero de 1995 se realice 
inversión en activos fijos nuevos superior a 15 millones, 
manteniéndose durante tres años. 

- Que la explotación económica no se haya realizado an
teriormente bajo otra titularidad. Realizándose en local 
independiente. 

- Que la participación de socios personas físicas sea mayor 
al 7 5 % del capital. 

- Que no sea de aplicación al régimen de transpareqcia 
fiscal. 

ES UNA COLABORACION DE 
ASESORIA DE EMPRESAS 

NOS PONEMOS A TU DISPOSICION 
PARA CUALQUIER ACLARACION SOBRE EL PARTICULAR 

C/ Libreros, 11 - 2. Tinos.: 888 75 12 - 78 08 (mañanas) 

PUERTA de lladrld 

diencia-. ( ... )Este misterio 
de la vida humana en familia 
sólo se ilumina del todo, cree
mos los cristianos, desde el 
misterio de Cristo». 

La Santa Sede ha querido 
durante 1994 dar una «ex
traordinaria importancia» a la 
familia, actualmente en crisis. 

CURSO BASICO SOBRE 
HARDWARE DE PC's Y MONTAJE 
conoce las tarjetas del PC 

y su funcionamiento 
- ¿Cómo funciona el monitor? 
- ¡Aprende a montar y manipular tu 

propio PC! 
- Comprende mejor el funcionamien

to de tu computador J SI programa
ción conociendo su HARDWARE. 

DURACION: 5 días (2 horas diarias) 
COMIENZO: A partir de febrero / 94 . 

SECRETARIADO. Grupo w 
- Mecanografía mecánica y electró-

nica 
- Técnicas de Comunicación. 
- Contabilidad y cálcalo. 
- Ofimática. 
- Marketing. 
- Inglés comercial. 

. - Prácticas administrativas. 
HORARIO: De 9 a 12 mañana. 
DIAS: Lunes a viernes. 
COMIENZO: Febrero I 94. 

En todas las comunidades 
cristianas del mundo se harán 
actos con este motivo fomen
tando la vida familiar , inclu
yendo la Diócesis de Alcalá. 
En próximas fechas se cele
brarán diversas charlas
coloquios en Arganda y San 
Fernando. "' 

GESTION LABORAL 
- Introducción al Departamento de 

Personal. 
- El Estatuto de los trabajadores. 
- Modalidades de contratación. 
- Nóminas, S.S., IRPF, Finiquitos, 

etc. 
COMIENZO: A partir de marzo I 94. 
DIAS: Lunes y Miércoles 
HORAS: 20 a 22 . 

PUBLICIDAD Y MARKETING 
- Investigación de Mercados. 
- Comportamiento del consumidor. 
- Planificación de productos. 
- Comunicación empresarial. 
- Publicidad, promoción y RR.PP. 
- Distribución y logística. 
- Planificación estratégica. 
- Plan de Marketing. 
COMIENZO: 15 de Enero / 94 
FINALIZA: Junio I 94 
DIAS: Sábados mañana (10 a 13 h.) 

ESCUELA DE SECRETARIADO Y EMPRESA 

el Teniente Ruiz , 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 - ALCALA DE HENARES 
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Diego Muñoz, actual propietario de la boutique del pan que según los vecinos les causa molestias. 

conflicto vecinal en la plaza de Juan XXIII 

Los vecinos se quejan de las molestias de una 
panificadora mientras el dueño reclama 
su derecho a trabajar 

Los intereses de los ciudadanos se encuentran en más de una ocasión provocando conflictos. Es difí
cil dirimir quién tiene la razón en cada caso, pero con buena voluntad por ambas partes siempre se 
puede llegar a un acuerdo. Esta semana recogemos uno de estos problemas vecinales. 

La comunidad de vecinos 
del n°7 de la plaza de Juan 
XXIII se queja de los olores, 
ruidos y molestias que ocasio
na una panificadora instalada 
justo en el bajo del edificio. 
Por su parte, el nuevo propie
tario de esta industria recla
ma su derecho a trabajar ale
gando que ya existen muchas 
panificadoras funcionando en 
Alcalá en las mismas condicio
nes que ésta. 

los dueños. Entonces todo 
eran beneficios y casi todos los 
vecinos estuvieron de acuer
do. Con la particularidad de 
que los pisos más afectados, la 
primera planta, no estaban 
habitados en aquellos momen
tos». 

Estos vecinos aseguran 
que enseguida comenzaron los 
problemas: «Lo que se dijeron 
beneficios a la hora de la ver
dad sólo fueron perjuicios. 
Los olores se metían desde 
abajo hasta los cuartos de 
aseo, olor a repostería, no de
sagradable, pero que está uno 
comiendo pasteles todo el día 
sin probarlos». 

Otras quejas son el ruido de 
la máquina amasadora y el ca
lor que despide el horno. 

A José Dorado y Juan Es
cribano los sorprende que se 
concediera una licencia muni
cipal para abrir una industria 
de estas características, ade
más de la lentitud con que el 
ayuntamiento hace cumplir 
los expedientes dictados por 
sus técnicos: «Hace unos me
ses salió ardiendo una panifi
cadora en Juan de Austria. No 
hay níngún piso encima y no 
perjudican a nadie, pero si es
to sale ardiendo hay un mon
tón de vecinos encima. Nos 
extraña muchísimo que des
pués de tanto informe técni
co no se cumpla ninguno de 
ellos. Tenemos también pen
diente otra denuncia de la 
marquesina que han construi
do, más allá de los 80 centíme-

José Dorado y Juan Escri
bano son vecinos de la citada 
comunidad. Ellos explicaron 
a PUERTA DE MADRID los 
motivos de su queja. El blo
que n°7 de la plaza de Juan 
XXIII se construyó y habitó 
hace más de 15 años. Nueve 
años después se instaló en el 
bajo comercial del edificio 
una pan~ficadora que contó, 
por aquel entonces, con la 
aceptación de la mayoría de 
los vecinos: «Cuando se ente
raron de que se iba a construir 
una panificadora, los vecinos 
solicitaron una reunión con José Dorado y Juan Escribano, vecinos del número 7 de la plaza de Juan XXIII. 
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«Aquí hay que hacer 
algunos arreglos 
y los voy a hacer, pero 
acabo de coger esto y 
he estado muy ocupado 
haciendo roscones 
de Reyes» 
tros que hay que dejar de ace
ra libre. El ayuntamiento les 
envió un escrito en junio pa
ra que legalizasen la marque
sina o la quitaran y hasta aho
ra no hay respuesta». 

La única solución que ven 
los vecinos es que la panifica
dora «Se m·arche de aquí, por
que ésta es una industria que 
debe estar en un polígono 
donde no moleste a nadie». 

Por su parte, el actual pro
pietario de la panificadora y 
boutique del pan, Diego Mu
ñoz, consultado por este sema
nario, nos comentó que se ha 
hecho cargo de la empresa ha
ce unos días. Desde principios 
de año está trabajando en ella 
y asegura que, aunque su vo
luntad es arreglar todo lo que 
ocasione molestias a los veci
nos, todavía no ha tenido 
tiempo ya que los roscones de 
Reyes le han mantenido muy 
ocupado. 

El también está sufriendo 
molestias de los vecinos menos 
tolerantes: «Me tiran agua con 
una regadera y tengo todo el 
día la puerta encharcada. 
También me pusieron dos 
cartelitos en la fachada, que 
tuve que tapar con pintura, 
diciendo que no querían olo
res. Antes de esto es más lógi
co hablar conmigo. Creo que 
la postura que han tomado los 
vecinos es muy radical. Y o he 
estado en el ayuntamiento pa
ra informarme de cómo esta
ba esto y descubrí el expe
diente que dice que hay que 
hacer algunas mejoras, como 
un aislante en el techo. Yo me 
voy a encargar de hacerlas, 
pero estoy en ello, porque ha
ce muy poco que estoy aquí y 
he tenido mucho trabajo con 
los roscones de Reyes». 

Diego Muñoz considera 
factible una empresa de estas 
características y reclama su 
derecho a trabajar. «Esta fue 
la primera panificadora que se 
montó, pero ahora hay ya mu
chas funcionando en Alcalá. 
Peligro no hay porque existen 
extintores por todos los lados. 
Pienso que todo el mundo te
nemos derecho a vivir y a tra
bajar, y hablando se entien
de la gente. Se puede llegar a 
un acuerdo». 

PUERTA de Madrid 

LENTES DE CONTACTO MENSUALES 

SUREVUE™ 
La lente de contacto mensual 

~~ 

La nueva era 
en lentes 
de contacto 
para uso diario 

CENTRO OPTICO ALCALA 
Talamanca, 1 - ~8807 Alcalá de Henares - MADRID - Tel. (91) 889 69 53 

11111110equipo1eg11i!Í 
ton 111tede1 todo el 1ño. 

111e1t11 met1 
el 11eg1111111/ IOD/Íll. 
PARA SU SEGURIDAD, 
HAGA REVISIONES PERIODICAMENTE. 
.....----- Es un consejo de: --------------------------. 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

15 de enero de 1994 



Una comisión de alumnos del colegio San Ignacio de Loyola fue recibida por Urbano Brihuega, 
quien manüestó su propósito de hacer todo lo que pueda. 

Los alumnos del san Ignacio de Loyola hacen huelga para 
exigir un camino en condiciones hasta el colegio 

«Hasta que no pase algo no van a mover un dedo» 
Una veintena de alumnos de 8° curso del colegio San Ignacio de Loyola decidieron el pasado 

11 de enero hacer huelga y dirigir sus pasos hasta el ayuntamiento para exigir UD camino en buen 
estado por el que poder acceder a su centro de estudios sin tener que invadir la carretera ni man
charse de barro. Una comisión de estos escolares fue recibida por el concejal de Educación, Urba
no Brihuega, quien les aseguró que haría todo lo posible para solucionar el problema, además de 
enviar UD policía municipal que regulase el tráfico en horas de entrada y salida del colegio. 

Este problema fue porta
da de PUERTA DE MA
DRID el pasado 4 de diciem
bre. En aquel momento re-

. cogimos las irritadas decla
raciones de los padres, har
tos ya de caminar entre ba
rro cuando no por la carre
tera. Desde entonces bien 
poco ha cambiado la situa
ción y han sido los propios 
escolares los que han decidi
do hacerse escuchar, exi
giendo una solución. 

Los alumnos del San Ig
nacio de Loyola se quejan de 
que no tienen un camino es
table por el que llegar al co
legio: «Nos han hecho ya va
·rios caminos, pero los rom
pen por las obras. Esta ma
ñana hemos tenido que pa
sar por uno que ni siquiera 
tenía seco el cemento. Cuan
do están trabajando en las 
obras tenemos que ir por la 
carretera», explica uno de los 
escolares. 
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El caminar por la calzada 
es un serio riesgo que estos 
chicos conocen muy bien: 
«Nos dicen los coches que 
nos quitemos de la carrete
ra , pero es que no tenemos 

camino para pasar y en fila 
india no vamos a ir todos. 
Además los coches van a to
da 'pastilla'. El otro día un 
coche pilló a un niño peque
ño y le subió encima del ca-

pó. No le ocurrió nada pero 
a este paso lo más seguro es 
que pase algo, y cuando pa
se se lavarán las manos y di
rán que no han sido ellos. 
Hasta que no pase algo no 
van a mover un dedo». 

Los que acceden al colegio 
en autobús o coche también 
tienen sus problemas: 
«Siempre tenemos que llegar 
tarde porque los 'manifes
tantes' se ponen en medio de 
la carretera. Bueno, no es 
una manifestación, pero lo 
llamamos así porque lo pa
rece. Al no haber camino, 
tienen que ir por en medio 
de la carretera ocupándola 
toda». 

Fueron los alumnos de 
curso superior los que deci
dieron tomar esta iniciativa 
en defensa de todos los esco
lares del colegio, incluso a 
sabiendas de que ellos no su
frirán estos problemas el año 
que viene: «Somos alumnos 
de 8°, aunque el problema lo 
tiene todo el colegio. Noso
tros porque somos más gran
des pero los chavales peque
ños pueden tener más pro
blemas con los coches. A no
sotros nos da igual porque 
este año ya salimos del 'co
le ' , pero los que vienen de
trás ... », comenta un alum
no. 

Consiguieron ser recibi
dos por el concejal de educa
c1on, Urbano Brihuega, 
quien les aseguró que haría 
lo que estuviese en sus ma
nos. También manifestó que 
intentaría que un policía 
municipal regulara el tráfi
co a las horas de entrada y 
salida del colegio. «Obras 
son amores y no buenas ra
zones» pensarán muchos 
padres. 

Esta foto 
fue publicada 
por PUERTA 
DE MADRID 
el pasado día 
4 de diciembre 
de 1993. 
Desde entonces 
las cosas 
han mejorado 
poco. 

PUERTA de Madrid 
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Vía Comptutense, 113 :: ·. 

Concesionario CITROEN <!1$J~ 
ALCALA DE HENARES * . 

Tlfs.: 880 10 12 - 880 10 95 - 881 67 55 



socios del club María zambrano insisten en sus declaraciones 

contra el actual presidente 

<<Hay una dictadura grande>> 
Aseguran que se han cometido graves irregularidades en la 
contabilidad del club 

Los socios del Club de Jubilados y Pensionistas Maria Zambrano aseguran que están «perdiendo el miedo11 
a su presidente Florentino Fuentes. Hace ya algunas semanas vertieron serias ac:asac:iones referentes a la 
contabilidad y funcionamiento intemo del club, respecto a las que el concejal Irastorza manifestó que él per
sonalmente las había puesto e~ conocimiento del juzgado para que se iniciara una investigación. 

Tras las vacaciones navide
ñas parece que las cosas siguen 
como estaban y muchos so
cios, cada vez más, no están 
dispuestos «a tolerar esta si
tuación». Si en Alcalá no se les 
hace caso, están dispuestos a 
llegar hasta donde haga falta 
y a hacer lo que sea con tal de 
ser escuchados. Sólo cuentan 
con sus testimonios persona
les relacionados con sanciones 
y expulsiones in justas del club 
y cuentas que no cuadran. To
dos coinciden en una cosa: 
que quieren a Florentino 
Fuentes y su junta directiva 
fuera del club, «para poder 
disfrutar de lo que es de todos 
y el actual presidente conside
ra exclusivamente suyo». 

«Hay una dictadura gran
de» -manifiestan- «y enci
ma no se lo puedes decir. Un 
compañero le llamó dictador 
y le sancionaron por seis me
ses. Se tuvo que ir a otro club, 
y como ése, cuarenta mil ca
sos. ¿Pero quién es ese señor 
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para sancionar sin convocar 
una asamblea de socios? Este 
señor llega y sanciona porque 
se le pone en las narices». 

Una de las últimas 'haza
ñas' del presidente del club 
María Zambrano, cuando 
hay excursiones, es «pregun
tar a los socios si son de dere
chas o de izquierdas. Si no 
eres de estos últimos , no te 
permite apuntarte». 

«Justificar 
las ganancias del baile» 

De todos es conocido el bai
le que semanalmente se orga
niza en el salón de actos del 
centro cívico María Zambra
no. La delegación ha cedido 
este salón al club de jubilados 
siempre que no haya otra ac
tividad prevista, pero el bai
le se ha ido imponiendo de tal 
manera que en alguna ocasión 
lo que se estaba celebrando ha 
sido suspendido por el ímpe-

tu de los bailarines de la ter
cera edad. 

El argumento que utiliza 
Florentino contra sus detrac
tores es acusarlos de que quie
ren eliminar el baile. «Noso
tros no queremos quitar el 
baile a nadie, al contrario, lo 
que se quiere hacer es que sea 
gratuito y, si se paga, que sea 
a beneficio del club, pero 
justificándolo». 

Según declaró la persona 
que cobró durante mucho 
tiempo la entrada al baile, ca
da fin de semana se recauda
ba una media de 40.000 pese-

. tas. Esta cantidad, sumada a 
las fiestas de Semana Santa y 
Navidad, engorda hasta casi 
los 3 millones de pesetas, ci
fra muy superior a la que se 
declara desde la junta direc
tiva del club. 

Según las declaraciones de 
estos socios, las firmas que re
coge Florentino Fuentes para 
apoyar su gestión proceden 
principalmente de personas 

que vienen al baile desde To
rrejón, Azuqueca, Meco, Ca
marma o Guadalajara, no de 
socios del club. «Y a nosotros, 
los de Alcalá, nos tiene mar
ginados y por cualquier cosi
ta que haces: 6 meses de ex
pulsión. Y es por eso que la 
mayoría de los de Alcalá no le 
queremos de presidente. Que 
se vaya pronto», explica in
dignado uno de los socios. 

«¿Quién le cubre?» 
Va para el quinto año que 

Florentino Fuentes es presi
dente del Club de jubilados y 
Pensionistas María Zambra
no. Sus detractores opinan 
que no ha sido tan 'malo' des
de el principio, sino que los 
'desmanes' del señor Fuentes 
han ido en aumento al ver la 
total impunidad con la que los 
comete, a pesar de las conti
nuas denuncias y quejas de al
gunos socios. «Nosotros ya he
mos hechos serias acusacio
nes, pero no ha pasado nada. 
Alguien le está apoyando, 
¿quién le cubre? No es extra
ño que lleve tantos años como 
presidente si en las elecciones 
te pone en la mano la papele
ta que tienes que echar y no 
te pide ni el número de socio 
ni nada. Queremos unas nue
vas elecciones para echarle y 
que ya no nos pegue más 'ha
chazos', como él dice». 

Uno de los antiguos miem
bros de la junta directiva ase
guró a PUERTA DE MA
DRID que el dinero que Tele 
5 entregó al club María Zam
brano por llevar 25 autobuses 
llenos de jubilados para ac
tuar como público fue repar
tido a partes iguales entre los 
componentes de la junta di
rectiva, incluido el que aho
ra acusa que no se exime de su 
culpa. 

Para terminar con las 'his
torias para no dormir' de es
te club municipal alcalaíno, 
decir que muchos de los anti
guos colaboradores del presi
dente aseguraron que recibie
ron órdenes expresas de Flo
rentino Fuentes para 'pin
char' a algunos socios 'moles
tos', provocando su reacción 
que iría inmediatamente se
guida de una sanción o la 
expulsión. 

Después de hablar con es
tos socios, para contrastar la 
información, PUERTA DE 
MADRID se dirigió a Floren
tino Fuentes, presidente del 
club y personaje sobre el que 
se vierten tan controvertidas 
acusaciones. 

PUERTA de Madrid 
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Florentino Fuentes niega las acusaciones 

que un grupo de socios vierte sobre su 

gestión al frente del club María zambrano 

<<Todo es incierto>> 
El presidente del club de jubilados y pensionistas María Zambra

no, norentino Fuentes, en declaraciones a PUERTA DE MADRID, 
desmintió las declaraciones realizadas por un grupo de detractores 
que nuestro periódico publica esta misma semana, negando cual
quier irregularidad en la contabilidad del club, la ilegalidad de las 
últimas elecciones o las expulsiones indiscriminadas de socios. 

Con respecto a esto último, 
Florentino manifestó que él 
no ha «amenazado a nadie. 
Ahora: si se lo merecen, hacen 
motivos y los estatutos lo aco
gen, no hay que escasear las 
sanciones, siempre de acuer
do con la asamblea». 

Con respecto a las irregula
ridades económicas, el presi
dente de este club aseguró que 
«ese punto está aclarado por
que todo el extracto del año 93 
está ya ·entregado en el ayun
tamiento, estando todo per
fectamente aelarado». Tam
bién niega la existencia de 
cuentas bancarias a su nom
bre en donde se ingresaba el 
dinero del club. 

«Todo es incierto. Son acu
saciones falsas todas las que 
han hecho, porque no les he 
querido meter en la directiva. 
Yo, como presidente, he ele
gido a mi personal y a ellos no 
porque su comportamiento no 
ha sido correcto. No les ha 
gustado que no los ponga y no 
tienen otro recurso que levan
tar falsos testimonios», decla
ra Florentino Fuentes , a 
quien en ningún momento se 
le ha pasado por la cabeza la 
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idea de dimitir, ni tan siquie
ra repetir las elecciones: «¿Por 
qué? Y o lo he hecho legal y 
ellos no han impugnado en las 
48 horas que tenían para 
ello». 

Los detractores del actual 
presidente consideran que la 
salida del concejal V elasco al 
frente del distrito 11 supondrá 
una importante pérdida de 
poder para Florentino Fuen
tes. Tampoco en este extremo 
él coincide: «Con Velasco yo 
he tenido los beneficios nor
males. Las relaciones persona
les eran muy buenas, pero yo 
las he tenido y las tengo muy 
buenas con todo el mundo que 
se comporte bien conmigo». 

Para concluir, este pensio
nista quiso manifestar que «el 
club no es mío, es de 1.850 so
cios. Y yo lo único que les doy 
es cariño e ilusiones». Fuen
tes alabó su tarea al frente del 
club en estos años: «Extraor
dinaria, porque es una labor 
bastante meritoria conseguir 
que en cuatro años y medio 
este club tenga 1.850 socios. 
Que entre los otros clubs no 
den la cantidad de actividades 
que doy yo es para estar satis
fecho». 

El Excmo. Ayuntamiento y la Universidad de Alcalá 

de Henares convocan Becas de Matriculación (Ayudas 

de Estudio), para alumnos empadronados en la Ciudad 

que estudian en cualquiera de los centros de la Univer

sidad de Alcalá , excluidos los que realizan estudios de 

Tercer Ciclo, Doctorado o de especialización. 

Las bases de la convocatoria se encuentran expuestas 

en la Oficina de Información del Ayuntamiento (C/ Ce

rrajeros, 1) y en el Centro de Información de la Univer

sidad, donde se pueden retirar los impresos de solicitud, 

siendo la fecha de recepción de solicitudes del 15 de enero 

al 1 de febrero. 

Alcalá de Henares, 10 enero 1994 

concejalía de 
Educación y universidad 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Vicenectoraclo 
de Docencia Universitaria 

Universidad 
de Alcalá de Henares 

MALLAS METALICAS 
FIBRICICION, VENTA DIRECTA E INSTALACION DE: 

*CERRAMIENTOS METALICOS. ~~ 
*.ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRIC.ACION DE .TODO TIPO DE POST~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que Vd. mismo haga su propia ~ción. 

@ MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L 
Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190·A · GUADALAJARA 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 

~ Tillleres 
~ AGUSTlll GIL 

REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 · ALCALA DE HENARES 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana ·el Juan Guerra, 5 -3 ° B-C 
Tlf. : 888 07 51 ·Alcalá de Henares 
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¡ QUE TELEFONICA RECTIFIQUE ! 
ALCALÁ DE DE HENARES, ES UNO DE LOS MUNICIPIOS 

PERJUDICADOS POR LA APLICACIÓN DE UNAS TARIFAS 
TELEFÓNICAS COMPRENDIDAS ENTRE 5 Y 17 VECES 
MÁS (DEPENDIENDO DEL TIEMPO} , QUE LAS QUE SE 
APLICAN EN OTROS MUNICIPIOS DE LACOMUNIDADAU-
TÓNOMA DE MADRID. 
EJEMPLO: Una llamada de 15 minutos: 

Desde Torrejón a Madrid q 30,08 Ptas. 
Desde Alcalá a Madrid q 466 Ptas. 

OUAACIÓNOE TOAAE.JÓN ALCALÁ DE HENARES 

LA LLAMADA 
,,,_ 

Mahana V Tarde Noche Ma'1ana Tanle Noche 

3 Minutos 10,03 Pts. 10,03 Pts. 110 Pts. 85 Pts. 55 Pts. 
6 Minutos 15,04Pts. 15,04 Pts. 201 Pts. 150 Pts. 85 Pts. 
15 Minutos 30,08 Pts. 25,07 Pts. 466 Pts. 336 Pts. 181 Pts. 

ANTE ESTA ESCANDALOSA DISCRIMINACIÓN, LAS 
ASOCIACIONES DE VECINOS DE ALCALÁ DE HENARES, 
JUNTO CON LA FEDERACIÓN REGIONAL, HEMOS PUES
TO EN MARCHA UNA CAMPAÑA DE RECOGIDA DE 
FIRMAS REINVINDICANDO LA APLICACIÓN DE UN MO
DELO DE TARIFAS ÚNICO PARA TODOS LOS MUNICIPIOS 
DE LA COMUNIDAD. auiflO 

Si fi1ma1. podemo1 con1e., . 
Si no f i1mo1 • go lo tiene1 perdido 

En otras municipios de la comunidad de 
Madrid se paga entre 5 y t7 veces menos 

Las asociaciones de vecinos se movilizan 
contra las abusivas tarifas telefónicas 
Hoy sábado se recogen firmas en la plaza de 
Cervantes para que Telefónica rectifique 

Las tarifas que Telefónica aplica en Alcalá son muy elevadas con 
respecto a otras localidades de la comunidad de Madrid. Ante este 
hecho y con la intención de que «Telefónica rectifique», las Asocia
ciones de Vecinos de Alcalá recogerán firmas hoy sábado 15 de enero 
desde las 12'00 hasta las 14'00 horas en la plaza de Cervantes. 

Las asociaciones de vecinos 
de Alcalá de Henares junto 
con la federación regional ha 
puesto en marcha una cam
paña de recogida de fir
mas reivindicando la «aplica
ción de un modelo de tarifas 
telefónicas único para todos 
los municipios de la comuni
dad». 

En el caso concreto de nues
tra ciudad se aplican unas ta
rifas entre 5 y 17 veces supe
riores -dependiendo del 
tiempo- a las aplicadas en 
otros municipios de la comu
nidad de Madrid. Este hecho 
es calificado por las asociacio
nes vecinales alcalaínas de 
«escandalosa discriminación», 
siendo el principal objetivo de 
esta recogida de firmas que 
«Telefónica rectifique». 

Por ejemplo, las llamadas 
que se realizan de Torrejón a 
Madrid son consideradas me
tropoli tanas, mient ras que las 
que se efectúan de Alcalá a 
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Madrid son provinciales. Si 
una llamada de 3 minutos a 
Madrid, por la mañana, cues
ta a los torrejoneros 10' 03 pe
setas, la misma llamada cues
ta a los alcalaínos 110 pesetas. 
Si la llamada se hiciera por la 
noche la diferencia sería de 
436 pesetas en detrimento de 
los bolsillos alcalaínos 
-30' 08 pts pagan en Torre
jón y 466 pts en Alcalá-. 

La coalición IU, por su 
parte, va a hacer también un 
llamamiento en Alcalá para 
que esta iniciativa se apoye, 
ya que están en total sintonía 
con esta petición en concreto 
de las asociaciones de vecinos. 

Sobre el tex to reproduci
mos el cartel que las asociacio
nes de vecinos han preparado 
convocando a los ciudadanos 
para que manifiesten su pro
testa contr a las tarifas en la 
plaza de Cervantes hoy, sába
do, a partir de las 12 de la 
mañana. 

«lo nos debemos meter en esto, no como otros, 
que dicen que no se meten en las cosas y son 
ellos los que las provocan» 

«La remodelación es un ajuste de cuentas», 
dice Joaquín Arias 

El concejal de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá, Joaquín 
Arias, declaró a PUERTA DE MADRID que «la remodelación que se ha 
producido en el equipo de gobierno es más un ajuste de cuentas dentro 
del PSOE y yo creo que desde ro no nos debemos de meter. Pero no nos 
debemos de meter de verdad, no como otros que dicen que no se meten 
en las cosas de los demás cuando son ellos las que las provocan». 

Joaquín Arias apuntó que es
te cambio en el equipo de go
bierno no va a beneficiar a los 
ciudadanos complutenses: «En 
el ayuntamiento estamos para 
dos cosas fundamentalmente; 
una, para desarrollar y mejorar 
la vida de los ciudadanos alca
laínos y dos, para cada uno de
sarrollar su programa con arre
glo a sus convicciones políti
cas». Joaquín Arias insistió en 
que los cambios en el equipo de 
gobierno responden a un ajus
te de cuentas en el PSOE: «Se 
ha querido castigar a aquellas 
personas con un criterio y unos 
planteamientos propios que 
poor esta razón se han enfren
tado ideológicamente con quien 
realmente detenta el poder. Eso 
provoca que lo hayan tenido 
que pagar ahora caro». 

Arias señaló que no va a te
ner ningún beneficio para la 
ciudad toda la remodelación: 
«Este es un acoplamiento a con
veniencia del alcalde». El con
cejal de IU quiso aclarar la dis
posición de cada una de las co
rrientes y grupos que hay ac
tualmente en el PSOE e IU: «El 
sector renovador de IU coinci
de en el fondo con la estrategia 
y en la forma de concebir la po
lítica, con el sector renovador 
del PSOE. La mayoría de IU 
coincide más con el plantea
miento político e ideológico con 
las posiciones que mantiene la 
gente que se sitúa en el guerris
mo, aunque no estemos de 
acuerdo con Alfonso Guerra en 
muchas de sus cosas». 

El concejal de IU señaló que 
los dos sectores renovadores, el 

del PSOE y el de IU, «coinci
den más en magnificiar y en 
centrar toda la política en la vi
da institucional, mientras que 
en un sector del PSOE y en otro 
de IU creemos que las institu
ciones no son todo, sino que la 
vida política es más amplia y 
que hay que tener en cuenta a 
las organizaciones no guberna
mentales , a las entidades ciuda
danas y al pie de calle. Lo que 
no puede hacer uno es que 
cuando se sienta en un sillón es 
olvidarse del mundo donde 
procede». 

ENERO 
Día 5 ................ 74.350 
Día 7 ................ 46.067 
Día 10 ................ 17.935 
Día 11 .•.............. 50.560 
Día 12 ................ 24.212 

RESTAURANTE· BAR 

Sánclléz 
Plaza Ramón y Caja!, l ·TU. 886 01 77 ~ 

MECO: El pueblo = 
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.; 
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! 

CURANDERA 
María Ignacio Hilario 

Santa Bárbara 3 - Bajo lzqda. 
Campo del Angel Telf.: 881 67 56 
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La publicación lleva por título «La herencia genética de la conducta humana» 

Luis Orduña ·presentará el viernes 21 de enero 
su tercer libro sobre dactilo·psicología 

El investigador Luis Orduña Lozano, vecino de Alcalá, presentará su tercera obra sobre dactilo
psicología, la especialidad científica que él ha descubierto e investigado, el viemes 21 de enero 
a partir de las 17 horas en el colegio de Abogados de Alcalá, en un acto en el que se espera la asis
tencia de diversas personalidades como ya ocurriera en las presentaciones de sus dos primeras 
obras. Con su tercera obra que lleva por título «La herencia genética de la conducta humana», Luis 
Orduña culmina y perfecciona sus investigaciones sobre dactilopsicología en una trilogía que em
pezó con MLa dactilo-psicología. El carácter está en las huellas>>, que continuó con un estudio de 
la especialidad como el conocimiento del psiquismo al nacer y acaba, por el momento, con esta 
investigación de la herencia genética de la conducta humana. 

Luis Orduña reconoció a 
PUERTA DE MADRID que 
ésta, su tercera obra, cierra 
el concepto de dactilo
psicología, quedando expli
cado al máximo adónde lle
ga: «Lo que sí puede ocurrir 
es que a partir de ahora apa
rezcan libros que relacionen 
de forma estadística la 
dactilo-psicología con la es
cuela, la familia, la empre
sa, el deporte ... A partir de 
esta trilogía ya sería contras
tar todo lo investigado con 
diferentes facetas de la 
vida». 

El investigador señaló que 
se encuentra muy satisfecho 
porque esta tercera obra «ya 
es un libro de estudio muy 
importante. Está dividido 
en dos partes: en la primera 
se habla de la psicología ge
nética o herencia de la con
ducta y en la segunda de los 
dermatoglifos o huellas dac
tilares y creo que está lo su
ficientemente explicado pa
ra que sea un libro de estu
dio y de enseñanza. Además 
he introducido en el libro a 
autores y escuelas de inves
tigación que hacen el mismo 
estudio que yo, pero sin las 
huellas. Es curioso que las ti
pologías de la dactilo
psicología coinciden con la 
escuela :r;-usa, francesa, ingle
sa, etc. Estoy contento por
que es un libro amplio que 
está muy matizado». 

Luis Orduña es un licen
ciado en Derecho y en Cien
cias de la Información que 
ha abordado estos temas de 
psicología desde su trabajo 
con huellas: «Hay varios 
ejemplos parecidos. Francis 
Galton era médico y se me
tió en psicología y en huellas 
dactilares. Mendel era un 
franciscano que sin ser mé
dico creó las famosas leyes 
que llevan su nombre. En 
1994 llevaré 16 años de in
vestigación; mi primera 
obra se publicó en 1988, la 
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segunda en 1990 y la terce
ra en el año 1994, pero cu
riosamente he estado más de 
ocho o diez años estudiando 
psicología además de inves
tigarla empíricamente». 

En mayo de 1993, Ordu
ña consiguió el título de 
identificador del recién na
cido por la facultad de Me
dicina de la Universidad 
Complutense de Madrid, 
siendo el primer hombre que 
lo tiene en España, ya que el 
curso lo realizó con cinco 
mujeres. Este investigador 
es experto en huellas dacti
lares y a partir de ahí se apa
sionó por la psicología al co
nocer a traves de los derma
toglifos la conducta huma
na». 

Creador de la 
dactilo-psicología 

La definición de dactilo
psicología según Orduña 
puede establecerse en el es
tudio de la conducta genéti
ca que heredamos los seres 
humanos conociendo el gra-

do o la medición de esa con
ducta utilizando las crestas 
papilares de los dibujos de 
las yemas de los dedos: «No 
solamente podemos decirle a 
una persona que es agresiva, 
afectiva, fría, etc, sino que 
podemos decirle en qué pro
porción lo es. En el primer 
libro que se publicó di una 
definición de lo que es el ca
rácter que habiendo pasado 
seis años está totalmente ac
tualizada. El carácter para la 
dactilopsicología es la esen
cia de la forma de ser de una 
persona desde su nacimien
to y que va a influir en su 
crecimiento». 

La importancia de sus 
descubrimientos no se ha co
rrespondido con la trascen
dencia en el mundo científi
co: «Lo que yo pensaba que 
era fácil darlo a conocer y 
que te llamaran para poder 
oficializar el tema, que mi 
país utilizara antes que na
die la metodología que yo he 
investigado, se ha converti
do en algo difícil porque no 
se es profeta en tu tierra. He 

participado en 40 programas 
de televisión, más de 200 ó 
300 entrevistas en radio, re
vistas médicas y de entrete
nimiento, pero la lucha de 
un hombre solo es bastante 
complicada. Lo que más 
tristeza me da es el tiempo 
que se está perdiendo para 
llevar esta materia a la prác
tica. Me duele que las cosas 
se reconozcan a posteriori, 
que el ser humano no apren
de con la historia y comete 
los mismos errores de 
siempre». 

«El problema de toda no
vedad es que existen ya unas 
estructuras implantadas y la 
introducción de algo es apa
rentemente desplazar algo 
que ya está y eso es compli
cado», dijo Orduña desta
cando las posibilidades que 
ofrece la dactilo-psicología a 
todos los niveles. 

El autor de este tercer li
bro quiso destacar y agrade
cer el prólogo dedicado por 
el doctor Antonio Garrido
Lestache, pediatra jefe del 
servicio de recién nacidos de 
la maternidad municipal de 
Madrid: «El doctor dice en 
su prólogo que los estudios 
emprendidos conducirán a la 
creación de cátedras de hue
llas dactilares o dactilo
psicología, destacando tam
bién los beneficios que pue
de reportar en las disciplinas 
de medicina legal, psicología 
o en el mismo doctorado». 

Orduña aseguró que el hi
jo de un abogado compañe
ro suyo, estudiante de medi
cina, hizo un trabajo con el 
segundo libro por él publica
do: «Ese trabajo de cuarto 
curso de medicina le valió un 
sobresaliente, todo ello sobre 
la dactilo-psicología. El 
autor agradeció expresamen
te al director de la clínica 
San Nicolás, de Alcalá de 
Henares, don Diodoro Me
lón: «Nos conocimos allá por 
el año 80 y al hablarle del te
ma delante de cuatro o cin
co doctores, vio cómo ellos 
afirmaban que lo que yo de
cía de sus huellas era cierto. 
Don Diodoro Melón confió 
en mí y siendo una clínica 
médica y no habiendo edita
do nunca libros, editó el pri
mero y se agotó, editó el se
gundo y está a punto de ago
tarse, y ha editado el terce
ro. Yo le doy las gracias pu
blicamente porque la única 
forma de poder yo hablar de 
mi tema es con el libro edi
tado. Gracias a la publica
ción el tema está registrado». 
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Desde el pregón del poeta hasta el ballet español 

Luis de Bias abrirá el Maratón Cultural de los 
Artistas Alcalaínos el día 18 de enero 
y María Rosa lo cerrará el día 29 de marzo 
Más de mil personas participarán en esta cita cultUral que cubre en 
la práctica toda la gama de manifestaciones artísticas 
. Desde el día 18 de enero, el martes de la próxima semana, hasta el 29 de marzo, los alcalaínos 
dispondrán de una oportunidad más para tomar contacto con la cultura viva de la ciudad a través 
de sus protagonistas naturales, esos artistas complutenses que en la práctica cubren todos los campos 
de la manifestación cultural, desde las artes plásticas a la artesanía afiligranada, desde la crea
ción dramática al ballet, desde la literatura a la música. Todas las artes se conjugan, año tras año 
-ya desde hace diez-, en el Maratón Cultural de la Caja de Marid, una cita cultural de los artis
tas alcalaínos que este año llega a su décimo primera edición. 

El próximo martes «Se da
rá la salida» a esa larga -y 
también ancha- carrera ar
tística que es el 11 ° Maratón 
Cultural, organizado como 
siempre por la Obra Cultu
ral de la Caja de Madrid, al 
que el poeta Luis de Bias 
pondrá prólogo con su pre
gón. Después de diez años de 
estas citas culturales «mara
tonianas», poco hay que con
tar sobre su estructura que 
ya no hayamos contado an
teriormente, pero siempre 
merece la pena recrearse en 
comentar lo que se avecina. 
Hay que recordar que esta 
organización constituye la 
más participativa de todas 
las que se incluyen en el pro
grama cultural complutense 
a lo largo del año. Son dos 
meses y medio durante los 
que algo más de un millar de 
personas serán protagonistas 
directos de esta manifesta
ción cultural: solistas, can
tantes, grupos de teatro, bai
larines, dibujantes, fotógra
fos, virtuosos de las manua
lidades, humoristas, escrito
res ... artistas, en suma; ar
tistas complutenses que ofre-
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cen por primera vez su arte 
al conocimiento del público; 
artistas complutenses ya co
nocidos que se asomarán al 
aula de cultura de la Caja de 
Madrid para que veamos 
cuál es su evolución artísti
ca; artistas complutenses por 
vocación que, desde las altu
ras de su profesionalidad 

acreditada en todo el mun
do, vendrán aquí para delei
tarnos una vez más con sus 
interpretaciones. Si no fue
ra· porque resulta un tanto 
manida la expresión, po
dríamos decir que son artis
tas de Alcalá para Alcalá. 

Y luego está el otro gran 
protagonista, el que Fernan-

Fernando Mora y Pedro de Pedro durante la presentación 
del X Maratón Cultural, en enero del año pasado. 

do Mora, director de la Obra 
Cultural de la Caja de Ma
drid, coloca siempre por en
cima de cualquier otro: el 
público complutense, que 
nunca deja de acoger con en
tusiasmo esta muestra cultu
ral tan abigarrada. Es un pú
blico que llena día tras día 
el salón de actos, que no se 
pierde ninguna de las expo
siciones. Es un público cor
dial y exigente a un tiempo. 
Es cordial porque se intere
sa de corazón por la obra ar
tística de sus vecinos, de sus 
familiares, de sus amigos. Y 
es exigente porque el artista 
se enfrenta "ª los suyos», a 
quienes lo van a juzgar con 
cariño, pero lo van a juzgar 
«desde cerca». 

Al final de «la temporada» 
del Maratón Cultural -al 
que pondrá broche de oro el 
arte de María Rosa y su 
ballet- habrán pasado por 
el aula de cultura de la calle 
de Libreros más de cincuen
ta mil personas. Muchas de 
ellas se repetirán, natural
mente, en los diferentes ac
tos, pero no dejarán de ser 
cincuenta mil «actos de asis
tencia» . 

Volvemos a citar palabras 
de Fernando Mora para de
cir que no conocemos que 
haya algo parecido a eso en 
ninguna otra ciudad de Es
paña. Porque no se trata de 
hacer un festival grandioso, 
sino de hacer un enorme fes
tival o muestra cultural con 
las fuerzas propias; con las 
fuerzas de más de mil artis
tas complutenses que pon
drán lo mejor de sí mismos 
para agradarnos y agradar
se aprovechando la oportu
nidad que le brindan la 
Obra Cultural dirigida por 
Fernando Mora y su aula de 
cultura en Alcalá a cargo de 
Pedro de Pedro. 
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CARNICERIA ALVARO 
C/ Los Batanes, 3 
Telf.: 883 40 12 
(La Rinconada) 
ALCALA DE HENARES 

CARNICERIA EL PAROUE 

CARNES DEL JUMAPI, S.L. 

C/ Río Torcón, 3 
Telf.: 882 05 90 

(Nueva Alcalá) 
ALCALA DE HENARES 

GRAN OFERTA EN EMBUTIDOS ----------------' 
-

CENTRO·PALETA CHORIZO IBERICO CENTRO·JAMON 
SAMANDY NAVIDUL TELLO 

819 PTS./KG. 1.290 PTS./KG. 1.350 PTS./KG. 
DESHUESADA POR BARRAS Por 1/4 

BACON JAMON YORK OUESO SANDWICHES 
SANFERMINES 

! 99 PTS./KG. 690 PTS./KG. 5 99 PTS./KG. 
Por 1/4 EXTRA Por 1/4 

YORK 11X11 
SUPER OFERTAS L. LORIENTE 

199 PTS./KG. 

EN 

CORDEROS DEL PAIS 
Por 1/4 

Restaurante LOS ALCALDES DE DAGANZO , 
Carretera Daganzo a Fresno (Urb. San Trifon) 

DAGANZO DE ARRIBA Telf.: 884 55 99 

MARISCADA PARA TRES PERSONAS: 3.500 Pts. 
-

Especialidad en exquisitos pollos reHenos 

«HAZ DEL COMER UN PLACER» TE ESPERAMOS 



comienzan nuevos cursos en la Universidad de Alcalá 

continúa el ciclo de conferencias del Departamento 
de Filología Moderna 
En esta ocasión el escrito británico invitado será Brian Aldiss, uno de los 
clásicos ingleses en el campo de la ciencia.ficción 

El Aula de Música de la Universidad de Alcalá ha preparado unos carsos de especialización musical, pa
trocinados por la Fundación Caja Madrid. Los días 15, 16 y 17 de enero comenzarán unas prácticas de Tecno
logía Pianística: etapa elemental. Este cmso va dirigido a pianistas interesados en la docencia de la etapa 
de iniciación. Será impartido por Clara Langer-Danecka, profesora del Conservatorio y la Academia Musi
cal de Pedagogía de Katowice, en Polonia. La estructara del curso se basará en aspectos prácticos. 

Por otra parte, hoy 14 de 
enero da comienzo el curso 
'Documentación Musical: 
Curso de Metodología y Heu
rística', que se prolongará 
hasta el 11 de febrero. El fin 
es la aproximación a la natu
raleza de los documentos, 
fuentes de información en ma
teria musical, así como las téc
nicas de catalogación de los 
documentos musicales. El cur
so será impartido por el pro
fesor Jacinto Torres, Doctor 
en Filología Hispánica por la 
Universidad Complutense y 
Catedrático de Musicología de 
la Escuela Superior de Canto 
de Madrid. 

nes literarias. Así mismo, ha 
sido galardonado con nume
rosos premios. Es miembro de 
la Royal Society of Literatu
re desde 1990. La presenta
ción de este autor correrá a 
cargo del Profesor Ricardo So
la, de la Universidad de Alca
lá de Henares. 

El centro Extremeño 
de Alcalá de Henares 
celebra el 
«Rito de la Matanza» 

U na de las actividades pe
cuarias más importantes en 
nuestro país, la matanza del 
cerdo, vuelve a convertirse en 

Por otra parte, el próximo 
27 de enero dará comienzo un una fiesta para el Centro Ex-
curso de Introducción a los tremeño, que a modo de re

medo de lo que la actividad 
métodos estadísticos para el 

significa en aquella región, lo 
diseño de experimentos, celebra como un rito en un ac
'Statgraphics'. La organiza- to que tendrá lugar un año 
ción corre a cargo de la Uni-
versidad de Alcalá de Hena- más en una nave del polígo

no La Esgaravita. La matan
res, el Instituto de Ciencias de 

za del cerdo y la degustación 
la Educación y el Departa-
mento de Matemáticas. La es- de todos sus productos tras el 

t 
, b d - guiso que se realizará duran-

tructura es ara asa a en una 
te toda la mañana se celebra

parte teórica seguida de una 
rá a partir de las 9 de lama-

sesión de práctica con el orde- ñana del sábado 15 de enero. 
nador. El curso será imparti-
do por Jesús Juan Ruiz, Pro
fesor Titular de la Universi
dad Politécnica de Madrid, y 
Gonzalo Arnaiz, Profesor 
Asociado de la Universidad 
Carlos 111 y coordinado por 
Juan Llovet, Catedrático de la 
Universidad de Alcalá, De
partamento de Matemáticas. 

En otro orden de cosas, con 
motivo del ciclo de conferen
cias que organizan el Depar
tamento de Filología Moder
na de la Universidad de Alca
lá y el British Council sobre 
la Literatura Británica del si
glo XX, el próximo 21 de ene-

. ro el escritor invitado para ha
. blar sobre su obra será Brian 
Aldiss. Aldiss es un prolífico 
escritor de novela, teatro, 
poesía y novela corta, que 
destaca en el género de Cien
cia Ficción. Ha sido también 
crítico literario y editor y pre
sidente de diversas asociado-
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1 concurso de dibujo 
infantil de 
Automoción Alcalá 

El próximo sábado día 15 
de enero, a las 12 de la maña
na, se procederá a la selección 
de los ganadores del 1 Concur
so de dibujo infantil 'Un co
che en Navidad', patrocinado 
por Automoción Alcalá. Se 
entregarán los premios y re
galos. 

un equipo de 
fútbOl·Sala de la OICE 
alcalaína participará 
en el campeonaio 
interterritorial 1994 

El equipo de fútbol-sala B2 
creado en la Agencia Admi
nistrativa de la O.N.C.E. de 
Alcalá de Henares, participa-

' 

rá en el Campeonato lnterte
rritorial de Fútbol-Sala 1994 
que se celebrará en el Pabe
llón Camino del Juncal de la 
ciudad. El equipo está com
puesto, en su mayoría, de 
agentes vendedores con resto 
visual y trabajadores de la 
O.N.C.E. Esta actividad ha 
sido creada recientemente en 
la Agencia, como una más de 
la entidad para sus afiliados y 
trabajadores. 

Las fechas y horarios de los 
partidos son los siguientes: 15 
de enero a las 16 horas; 16 de 
enero a las 10 horas; 19 de fe
brero a las 11 horas; 7 de ma
yo a las 16 horas; y 8 de ma
yo a las 9'30 horas. 

sanciones de la 
comisión de Gobierno 

Según nota que nos remite 
el ayuntamiento de Alcalá, 
una frutería y varios particu
lares fueron sancionados por 
la Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Alcalá. 

Como consecuencia de una 
inspección llevada a cabo el 4 
de marzo de 1993, ha resulta
do sancionado el propietario 
de una frutería sita en la ca
lle Luis Vives n°2 (posterior), 
al descubrirse en dicho local 
diferentes deficiencias de na
turaleza técnico-sanitari~. 
Considerada como una san
ción de carácter «leve», fue 
multado 70.000 pesetas. 

Por otra parte, Marcelino 
M.A., Osear S.R. y Julio 
S.R., han resultado sanciona
dos con 5.000 pesetas; fueron 
descubiertos por la Policía 
Local lavando sus vehículos y 
produciendo abundante espu
ma en el paraje conocido co
mo la «Fuente de la Salud». 

Tomás R.R. y Ceferino 
R.M. han sido multados con 
idéntica cantidad por cambiar 
el aceite de su vehículo, el pri
mero en el Gurugú y el segun
do en el puente del Zulema. 
Con la misma cuantía ha si
do sancionado Francisco B.L. 
avistado por los agentes cuan
do circulaba con su motocicle
ta por el Parque Natural. 

Hasta ahora era 
inspector jefe de la 

comisaría de Alcalá 

Angel Ortega, 
nueva comisaria jefe 
de La Junquera 

El inspector jefe de la Po
licía Nacional, Angel Ortega, 
ha ascendido al cargo de co
misario <l;el cuerpo tras reali
zar con éxito el curso de as
censo. Este agente con un lar
go historial y extensa hoja de 
servicios deja, después de mu
chos años, la comisaría de Po
licía de Alcalá, para ocupar la 
jefatura de otra comisaría que 
también conoce bien al haber 
ya prestado servicio en ella, la 
de la localidad gerundense de 
La Junquera. Angel Ortega 
tomó posesión de su nuevo 
cargo el día 10 de enero y an
tes de su despedida de Alcalá 
recibió el homenaje de com
pañeros, tanto de la Policía 
Nacional como de la Policía 
Municipal complutense. 

Hombre muy apreciado en 
el ámbito policial y deportivo, 
Ortega guarda en Alcalá un 
buen número de amigos que 
le han testimoniado su más 
sincera felicitación. Este po
licía es experto en karate y en 
full-contact, tanto como prac
ticante directo como juez ár
bitro, colaborando activa
mente en la expansión de es
tos deportes en la ciudad com
plutense. Meses atrás Angel 
Ortega arbitró un campeona
to del mundo de kick boxing 
en Guadalajara. 

La redacción de PUERTA 
DE MADRID se congratula 
por el ascenso de Angel Orte
ga y le desea nuevos éxitos en 
su ya exitosa carrera policial. 

ts de enero de tlM 



La coordinadora de Desempleados de Alcalá se queja de 

la indiferencia del ayuntamiento y los partidos políticos 

«Nadie se preocupa realmente de 
qué es lo que nos pasa a los parados» 

La Coordinadora de Parados de Alcalá se creó hace muy pocas semanas, tal y como en su mo
mento publicamos en PUERTA DE MADRID. Desde entonces se va afianzando en sus actividades 
a pesar de cda ignorancia que se les demuestra desde el ayuntamiento y los partidos políticos», se
gún las propias manifestaciones hechas por los miembros de la citada coordinadora. 

Para todos aquellos de
sempleados que no conozcan 
todavía la coordinadora y 
quieran adherirse a ella, sus 
miembros se reúnen todos 
los martes a partir de las 
10'30 en el local de CCOO 
y todos los miércoles de 
11'00 a 12'00 horas en la 
Plaza de Cervantes. El pasa
do miércoles 5 de enero co
locaron el lazo verde «de la 
esperanza», para que todos 
los desempleados de Alcalá 
no pierdan la fe en encontrar 
trabajo en 1994. Al mismo 
tiempo están recogiendo fir
mas para entregarlas en el 
Parlamento exponiendo su 
situación y pidiendo una so
lución al problema del paro. 
Hasta este momento llevan 
recogidas unas 600 firmas y 
es su intención realizar el 
trayecto Alcalá-Madrid a pie 
el próximo 24 de enero para 
entregarlas personalmente. 
Las firmas se han recogido 
principalmente entre las 
personas desempleadas o 
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entre aquellos trabajadores 
que ven peligrar en breve el 
puesto de trabajo que ahora 
tienen. 

«La coordinadora se ha 
afianzado en Alcalá y ahora 
estamos intentando llegar a 
~ás sitios de España, con
tactando con otros colectivos 
parecidos para intentar rea
gruparnos todos los desem
pleados», señala uno de los 
parados miembros de la 
coordinadora. 

Están abiertos a todo tipo 
de iniciativas e ideas, ven
gan de quien vengan: «La 
coordinadora está abierta a 
todas las personas que quie
ran venir a darnos ideas. No 
somos un grupo político ni 
estamos asociados a ningún 
sindicato, simplemente so
mos un grupo de desemplea
dos que estamos inquietos al 
ver lo que está ocurriendo en 
Alcalá. Queremos que aquí 
haya más industria y decir
le a quien corresponda que 
lo haga». 

Indüerencia 
del ayuntamiento 
ante la iniciativa 

En opinión de los miem
bros de la coordinadora, la 
reacción de los partidos po
líticos en el ayuntamiento 
ante su iniciativa ha sido de 
indiferencia absoluta: «Nos 
hemos dirigido a CCOO del 
ayuntamiento, estuvimos 
preguntando y nos dijeron 
que no podían hacer nada. 
Estuvimos también en IU y 
tampoco podían ellos hacer 
nada. Como aquí, en Alca
lá, nadie puede hacer nada 
en absoluto, sino que prefie
ren los insultos entre ellos, 
pues estamos como el primer 
día, esperando que alguien 
se digne recibirnos y decir
nos alguna cosa». 

Los desempleados consi
deran que se habla mucho 
del paro, pero nadie se ocu
pa realmente de las serias di-

- ficultades , principalmente 

«NO somos un grupo 
político ni estamos 
afiliados 
a ningún partido» 
«Nadie se preocupa 
de nuestra falta de 
dinero para la compra 
diaria; eso sí, a nivel 
de Bosnia o Uganda 
se hacen 
muchísimas colectas» 
económicas, por las que 
atraviesan: «Nadie se preo
cupa realmente de qué es lo 
que nos pasa y nos inquieta, 
qué problemas tenemos co
mo impagos de letras o falta 
de dinero para la compra 
diaria. De esto nadie sabe 
nada; eso sí, a nivel de Bos
nia o Uganda se hacen mu
chísimas colectas». 

Estos trabajadores en pa
ro, cuya edad media oscila 
entre los 40 y 50 años, aun
que también hay jóvenes, 
sólo se están topando con di
ficultades: «Dificultades te
nemos un montón. Aquí na
die da la cara. Ni el ayunta
miento ni ningún partido 
político dan la cara ante es
tos señores que nos ponemos 
en la plaza de Cervantes los 
miércoles pidiendo nada más 
que un puesto de trabajo. 
Nadie pregunta qué hacemos 
ahí. Los concejales se creen 
que esto es una balsa de acei
te y que los parados estamos 
metidos bajo la cama de 
nuestra casa. Pero eso no es. 
La coordinadora ha nacido 
realmente para agrupar a los 
desempleados e intentar que 
al que corresponda dé una 
solución». 

La última desilusión la su
frieron el pasado viernes 7 
de enero cuando la dirección 
del centro comercial La De
hesa les prohibió instalar 
una mesa para recoger fir
mas: «Parece mentira que un 
centro que vive de Alcalá se 
niegue a permitirnos recoger 
unas firmas. Nos han dicho 
que no querían saber nada 
del paro de Alcalá. Ellos tie
nen que llevar adelante un 
negocio y conseguir unos re
sultados, nada más. No les 
interesa ver en la puerta a 
unas personas recogiendo 
firmas porque hace 'mal 
efecto'. Está visto que, si no 
es en la plaza de Cervantes, 
donde no 'molestamos' a na
die, no vamos a recoger fir
mas en otro sitio». 

ts de enero de t994 



cuenta con el apoyo del ochenta por ciento de los afiliados 

en toda la comunidad de Madrid después de ser varios años 

miembro de la ejecutiva regional 

Bartolomé González se puede convertir el día 29 
de enero en el presidente regional 
de Nuevas Generaciones del Partido Popular 

El alcalaíno Bartolóme González será con gran probabilidad el nuevo presidente regional de Nuevas Gene
raciones del Partido Popular, al disponer del apoyo de prácticamente el 80 por ciento de los afiliados a la 
organización juvenil en toda la comunidad de Madrid. Bartolomé González se convertiría así el día 29 de 
enero, fecha en la que se celebrará el congreso regional de Nuevas Generaciones -que tras el congreso na
cional es la cita más importante de la organización-, en el presidente de la refundación, ya que ésta todavía 
no había llegado a las Nuevas Generaciones. La actual ejecutiva regional lleva tres años como junta gesto
ra, puesto que hace cinco años que los jóvenes populares madrileños no celebran congreso. 

Bartolomé González expli
có a PUERTA DE MADRID 
que éste es un congreso doble
mente importante para Nue-

• vas Generaciones: «Por una 
parte se va a proceder a ele
gir a la directiva de la orga
nización para tres años, de 
modo que se produce esa re
fundación que hasta ahora no 
se ha producido en Madrid, y 
por otra parte se culmina ese 
proceso de junta gestora que 
lleva ya tres años como tal» . 

El concejal del Partido Po
pular en el ayuntamiento de 
Alcalá destacó que el congre
so va a suponer que muchos 
afiliados conozcan precisa
mente un proceso congresual: 
«Hay muchas personas dentro 
de Nuevas Generaciones que 
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todavía no han tenido oportu
nidad de vivir un congreso y 
van a poder participar en un 
acto que es el momento culmi
nante y donde se da partici
pación a todos los afiliados en 
una organización como la 
nuestra. De hecho asistirán al 
congreso unas novecientas 
personas, seiscientas de ellas 
como compromisarios y el res
to como invitados». 

El congreso se celebrará el 
día 29 de enero en el IFEMA 
(recinto ferial de Madrid) y se 
espera que asistan a él los 
principales líderes del Parti
do Popular. 

Según Bartolomé González, 
Nuevas Generaciones es la or
ganización política juvenil 
más importante de la comu-

nidad de Madrid: «No sólo 
por el número de afiliados, si
no también por el número de 
actividades que se desarro
llan. No hay más que pensar 
que tenemos un total de 7.000 
afiliados en toda la comuni
dad de Madrid». Los datos de 
afiliación en Alcalá también 
son expresivos, pues en total 
hay 350 adscritos a Nuevas 
Generaciones: «Hemos logra
do tener un importante peso 
específico , pasando de 80 afi
liados a los 350 en tres años; 
hemos tenido un gran avance 
que nos hace pensar que hoy 
en día la población joven es
tá con el Partido Popular. 
Mientras que en Alcalá las ju
ventudes de partido son prác
ticamente inex istentes , nos-

otros somos los únicos que te
nemos cantera, por así decir
lo; en el Partido Popular hay 
gente joven y ese cambio ge
neracional que ahora piden 
algunos partidos, en el nues
tro se ha hecho ya hace algún 
tiempo precisamente porque 
hay gente joven que viene 
participando de forma acti
va», señaló Bartolomé Gonzá
lez, quien además apuntó: «Es 
curioso ver cómo el PSOE tie
ne muchas dificultades para 
meter gente joven en sus lis
tas. ¿Qué ocurre?, que en el 
PSOE hay gente que ya no 
tiene ideas , que llevan mu
chos años en el carro de la po
lítica y han perdido incluso 
hasta la ilusión. La pujanza 
de la juventud está con noso
tros; nosotros tenemos lo que 
le falta al PSOE, la renova
ción, la ilusión, las nuevas 
ideas y los impulsos jóvenes». 

El movimiento se demues
tra andando, según Bartolomé 
González: «Aunque no nos 
gusta hablar de cuotas como 
hacen otros, en nuestro gru
po de concejales en el ayunta
miento de Alcalá, el cincuen
ta por ciento somos afiliados 
a Nuevas Generaciones. Y si 
si trata de abrir el punto de 
mira, en la comunidad de 
Madrid, en todos los ayunta
mientos grandes, hay repre~ 
sentantes de Nuevas Genera
ciones. En la propia Asamblea 
de Madrid tenemos ocho di
putados regionales; en el Con
greso de los Diputados tene
mos cuatro diputados nacio
nales y, en el Senado, tres 
senadores». 

Presidente regional 
De cara al congreso regio

nal de Nuevas Generaciones 
hay dos candidaturas. La en
cabezada por Bartolomé Gon
zález tiene el ochenta por 
ciento del apoyo de los com
promisarios. manifestado en 
las distintas reuniones con los 
diversos responsables locales 
de la organización: «Hay una 
segunda candidatura que 
cuenta con un diez por ciento 
del apoyo; el resto son inde
cisos. Con esa candidatura es
tamos en trámites de integra
ción y seguramente puedo 
aventurar que el día del con
greso habrá una sola candida
tura en la que estarán repre
sentados todos los miembros 
de Nuevas Generaciones de la 
comunidad de Madrid. Aquí 
no hay familias , ni corrientes , 
pero sí distintas maneras de 
ver las cosas. La organización 

PUERTA de Madrid 
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«Los de Alcalá hemos 
pasado a ser 
protagonistas: de :s 
compromisarios en el 
congreso regional 
anterior pasamos a 
tener 18 en el último» 
en Madrid la componen, 
aparte de los 21 distritos , 
otras 21 juntas locales. Yo in
tento que en la junta directi
va regional estén representa
dos todos los distritos de Ma
drid y todos los pueblos que 
tienen constituida junta lo
cal». 

Bartolomé González se 
mostró orgulloso de que la or
ganización de Alcalá haya pa
sado de estar en un plano muy 
secundario a ser capaces de 
encabezar una candidatura a 
la presidencia regional: «He
mos pasado a ser protagonis
tas y todo ello se ha debido al 
apoyo y el trabajo de toda la 
gente de Alcalá. Tenemos 18 
compromisarios en el congre
so regional mientras que en el 
anterior congreso regional tu
vimos solamente tres compro
misarios». 

Por otra parte, para la pre
sidenta comarcal del PP, Ro
salía Rodríguez, «es un orgu
llo muy grande que el presi
dente local de Nuevas Gene
raciones encabece una candi
datura y tenga grandes posi
bilidades de ser presidente re
gional de la organización». 

Es algo parecido a lo que 
declaró Bartolomé González: 
«Es una satisfacción, ¿qué du
da cabe? Cuando yo me afilié 
al Partido Popular, por edad 
entré a formar parte de N ue
vas Generaciones. Yo, que 
voy a cumplir 26 años, en
cuentro que voy a tener una 
salida en esta organización co
mo presidente regional, ya 
que por la edad no puedo as
pirar a más. Yo no me canso 
de insistir en que en esta or
ganización se está entre los 18 
y los 28 años, es decir, tiene 
un carácter claramente juve
nil y no como otros, como el 
PSOE e IU, cuyas organiza
ciones juveniles llegan hasta 
los 30 y los 32 años». 

Bartolomé Gonzále.z forma 
parte de la actual ejecutiva re
gional de Nuevas Generacio
nes como secretario de área, 
concretamente de la asesoría 
y coordinación de cargos elec
tos que tiene Nuevas Genera
ciones en la comunidad de 
Madrid, lo que le ha permiti
do encontrar grandes apoyos 
en el seno de la organización. 
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NUEVAS INSTALACIONES 

Automóviles Centro, S.A. 
CITROEN 

EXPOSICION Y VENTA 
DE TODA LA GAMA 

CITROIEN 

Más de 2.500 m/2 
de superficie a su servicio: 
*VENTAS 
* MECANICA 
*CHAPA 
*PINTURA 

¡¡EXCELENTES 
OPORTUNIDADES!! 
EN VEHICULOS SEMINUEVOS DE 
TODAS LAS MARCAS EN NUESTRO 
GRAN PAROUE DE OCASIONES. 

Vía Complutense, 99 (EN NUEVA ROTONDA PRYCONSA,JUNTO A INSTALACIONES CON CE CAR) 
Tell.: 880 46 96 - ALCALA 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
CALEFACCION CENTRAL POR: 
•GAS NATURAL •GAS PROPANO. 
• GAS BUTANO • GAS·OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 
para un calor 

sano 
y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLANT: 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

-
-

'• ' ful • 
:~ Valllant 

Pº de Los .Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 / 888 45 11 
e / San José, sin. - TIL: 881 75 97 
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LIDERCAR PRESENTA 
LA UEVA FIAT 

FIAT PUNTO 
,,_..,---

CONCECIONARIO OFICIAL fl0lf111 
l>IJH4l 

Vía Complutense, 107 . 
28804 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Tlfs.: 881 40 62 - 881 41 11 

SUCURSAL 
Daoíz y V elarde, 12 

28807 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Tlfs.: 883 16 42 
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José Macías se ha convertido en un de los «hombres fuertes» del equipo de gobierno y Femando Español pasa al área de Hacienda, que 
ahora queda dividida en dos delegaciones, junto a Tomás Sánchez. 

Importantes «ascensos» de José Macias y Fernando Español 

en vísperas de la asamblea local del PSOE que se celebrará 

el domingo día t& de enero 

El alcalde remodela su equipo y quita al guerrista Tomás 
Sánchez la mitad de las competencias que tenía 
Florencia campos justifica los cambios en virtud de una mayor efectividad en 
la gestión, así como impulsar dos áreas: la de Obras y servicios y la de Hacienda 

El lunes 10 de enero pasará a la historia de esta legislatura como la fecha de la revolución o la del 
golpe de timón que ha dado norencio Campos como alcalde en el equipo de gobierno. Poco después 
de comunicarlo en una reunión del grupo socialista, el alcalde complutense convocó una conferencia 
de prensa para explicar ante los medios informativos la remodelación del equipo de gobierno realiza
da 11a petición del comité ejecutivo de la agrupación socialista local>>. Una remodelación de la que el 
principal afectado es el líder guerrista en Alcalá, Tomás Sánchez, que se ha visto así desprovisto de 
la mitad de sus competencias en el área de Hacienda, las cuales van a ser ocupadas por un hombre 
muy identificado en los últimos meses con el alcalde, Femando Español. 

Florencio Campos negó ex- por objetivo, según el alcalde, navideño, y según Campos ha 
plícitamente que hubiera mejorar la capacidad organi- sido madurada y hecha efec
cualquier tipo de motivación zativa del equipo de gobierno tiva en estos días. De forma 
política en esta remodelación para desde ahí lograr una ma- inmediata, según el alcalde, 
del equipo de gobierno ante el yor eficacia en la gestión. los concejales que ven modi
inminente proceso congresual Esta remodelación fue su- ficadas sus áreas de gestión 
que va a vivir el PSOE y la gerida por el comité ejecuti- irán tomando posesión de sus 
justificó en aras de lograr una vo de la Agrupación Socialis- nuevas competencias. 
mayor efectividad en la ges- ta de Alcalá en el mes de Según las explicaciones del 
tión. La remodelación tiene diciembre, antes del período alcalde, las modificaciones 

tratan de potenciar dos áreas 
de la gestión que han sido ca
lificadas de muy importantes 
de cara al año y medio que 
resta de legislatura. Se trata 
del área de Servicios y la de 
Hacienda. Estas dos áreas 
eran responsabilidad hasta 
ahora de los dos cabezas de lis
ta en la candidatura guerris
ta para la elección de delega
dos al congreso regional del 
PSOE. Tomás Sánchez y Jo
sé Macías son los hombres 
fuertes del guerrismo alcalaí
no. 

De esta manera, el área de 
Servicios , cuya comisión se
guirá presidida por José Ma
cías Soto, queda integrada por 
dos delegaciones. La delega
ción de Obras es competencia 
como hasta ahora del propio 
Macías y comprende las si
guientes áreas de gestión: 
obras municipales de infraes
tructura a la que se le añade 
todo el paquete proyectos ur
banísticos para la ciudad, 
competencia esta que antes 
formaba parte del área de Pla
neamiento; servicios munici
pales, vías y circulación, así 

A José Maria Velasco se le ha quitado la presidencia de la delegación del distrito 11 después de muchas presiones en tal sentido y se 
le da la compensación de la consejalía de Medio Ambiente. Jesús Domínguez Lazo también ha cesado en su presidencia de distrito, el VI. 
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norencio Campos asegura que el cambio no tiene razones políticas, pero el guerrista Tomás Sánchez pierde competencias en Hacienda. 

como el mantenimiento de 
edificios municipales, son las 
competencias que va a tener 
José Macías , al que se le ha 
multiplicado considerable
mente el presupuesto al reci
bir la competencia de los pro
yectos municipales que antes 
tenía Planeamiento. Macías 
posiblemente gestionará más 
de mil millones de pesetas ca
da año. Esta delegación con
tará con un equipo técnico in
tegrado por un arquitecto, dos 
aparejadores, un delineante y 
dos técnicos industriales , una 

novedad que resulta también 
destacable. 

La segunda delegación del 
ára de Servicios es la de Me
dio Ambiente, que será gestio
nada por José María Velasco. 
El concejal seguirá teniendo 
las competencias de Aguas y 
Saneamiento, así como la de 
Cementerio. En cambio deja 
en manos de Macías todo lo 
relativo al tema de tráfico pa
ra hacerse cargo de las compe
tencias de Medio Ambiente 
ostentadas antes por José Luis 
García Graván e incluidas en 

la comisión de Planeamiento, 
es decir , Medio Ambiente, 
parques y jardines y limpie
za viaria. 

La asunción de nuevas 
competencias por parte de V e
lasco hace que sea relevado de 
la presidencia de la delegación 
municipal del distrito 11, con
cediéndosele al concejal socia
lista una salida airosa a la di
fícil situación que se había 
producido en aquella delega
ción con petición reiterada de 
dimisión por parte de diver
sas entidades. La delegación 

del distrito 11 será ocupada 
por el concejal de Seguridad 
Ciudadana y Desarrollo Eco
nómico, Pablo González. -

Revolución en Hacienda 
La decisión del alcalde de 

dividir la comisión de Ha
cienda en dos delegaciones 
perjudica notablemente al nú
mero uno del guerrismo en Al
calá, que ve recortadas de la 
noche a la mañana sus compe
tencias y su poder en el equi
po de gobierno. Cierto es que 
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Pablo González ocupa la presidencia de la delegación del distrito 11 y Maria Luisa Martín Jara la de la delegación del distrito VI, con 
lo que sustituyen respectivamente en esos cargos a José Maria Velasco y a Jesús Domínguez Lazo. 

el área de Hacienda es preci
samente la que mayor impor
tancia tiene en la vida muni
cipal, pues de la recaudación 
tributaria y de la elaboración 
de los presupuestos dependen 
todas las demás áreas. 

El área de Hacienda queda 
dividida en dos delegaciones, 
una, por así decirlo, de ges
tión tributaria, denominada 
delegación de estadística y re
caudación, cuya responsabili
dad recae en Tomás Sánchez, 
y otra, la denominada de Re
cursos Financieros, que ocu
pará Fernando Español. Las 
competencias de Tomás Sán
chez son las de informática, 
servicios de recaudación, es
tadística y patrimonio; las de 
Español, servicios de inter
vención, despositaría e ins
pección fiscal. 

Los cambios afectan tam
bién al área de Planeamiento, 
que sigue integrada por dos 
delegaciones. La delegación 
de urbanismo sigue siendo 
responsabilidad de Crescencio 
Vicente Abad, que aunque no 
gestionará la cuestión de pro
yectos urbanísticos para la 
ciudad complutense, ligados 
en muchos casos a los planes 
trienales y cuatrienales de la 
comunidad de Madrid, sigue 
manteniendo la competencia 
de gestión del planeamiento, 
concesión de licencias urba
nísticas y desarrollo del Plan 
General de Ordenación Urba
na y del Plan Especial del 
Casco Histórico. En definiti
va, la de Crescencio Vicente 
Abad es una macroconcejalía 
con unas competencias y un 
poder muy amplio. La segun
da delegación de Planeamien
to la sigue ocupando José Luis 
García Graván, aunque tam
bién con novedades. Esta de
legación recibe la deno~ina
ción de Vivienda y Personal 
y comprende las competencias 
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José Luis García Graván deja Medio Ambiente y ocupa Personal 

de Vivienda, Personal y Re
gimen Interior. García Gra
ván recoge el área que ha de
jado Fernando Español y que 
antes formaba parte de la co-

misión de Seguridad Ciuda
dana, Desarrollo Económico y 
Fomento del Empleo. Aparen
temente va a ser, la de perso
nal, una competencia tranqui-

Abierto el plazo de inscripción en el curso: 

LA DIRECCION EN 
LA PEOUEÑA EMPRESA 

a celebrar 
del 24 de enero al 4 de febrero 
en horario de 19'!Da 22 horas 

Plazas limitadas 

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCAIA DE HENARES 
Plaza de la V"ictoria, n• I · Telf .: 889 22 71·28802 Alcalá de Henares· IADllD 

la después de haberse firma
do el convenio de los trabaja
dores. 

Distritos 
Antes se mencionaba el 

cambio que va a haber en la 
presidencia de la delegación 
del distrito 11, tradicional
mente muy activo siempre. El 
controvertido y polémico Jo
sé María V elasco deja esa pre
sidencia en manos de Pablo 
González. Pero hay otro cam
bio, éste que afecta a la presi
dencia de la delegación muni
cipal del distrito VI. El más 
extenso de los distritos com
plutense estaba presidido por 
Jesús Domínguez Lazo y 
cuenta con una asociación de 
vecinos, la 'Complutense', ca:
da vez más activa aparte de 
problemas puntuales que han 
sido fruto de movilizaciones, 
como en la calle Luis de Me
dina por el tema de contami
nación medio ambiental y por 
la rotonda que hay en la Vía 
Complutense justo a esta mis
ma calle mencionada. Pues 
bien, el alcalde ha decidido 
relevar de esta delegación a 
Jesús Domínguez Lazo, un 
hombre muy cercano a Flo
rencio Campos y al grupo de 
los maestros, poniendo en su 
lugar a María Luisa Martín 
Jara, vecina del distrito y 
miembro de aquella delega
ción como vocal del PSOE en 
la anterior legislatura. En 
cualquier caso entre los miem
bros del equipo de gobierno.se 
consideran a las presidencias 
de las delegaciones de distri
to como fuentes de problemas 
más que de lucimientos per
sonales. 

El resto de las comisiones, 
delegaciones y competencias 
no sufren ninguna modifica
ción respecto al organigrama 
existente hasta la fecha. 
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«Esto es una putada de Florencia campos», han llegado a 

comentar fuentes del grupo sobre la reducción 

de las responsabilidades de Tomás Sánchez 

Indignación en el sector guerrista · -
por la remodelación del equipo de gobierno 

Aunque la cuestión se ha analizado con prudencia desde la cabecera de la candidatura guerrista a 

la elección de delegados, la reducción de competencias de Tomás Sánchez en el equipo de gobiemo 

del PSOE en el área de Hacienda es comentada con indignación en el sector al considerarse que se 

trata de una maniobra del alcalde, Florencio Campos, para recortar el poder del líder guerrista en el 

ayuntamiento y hacerse él más fuerte. De esta forma, Tomás Sánchez, que es el gran perdedor de la 

remodelación del equipo de gobiemo, pierde una buena parte de sus competencias en una de las áreas 

municipales considerada como fundamental y lo que ha sido considerado como más grave en el sector 

guerrista: «Que Florencio Campos ha procurado dividir a los dos hombres más representativos del gue

rrismo en Alcalá, Sánchez y José Macías, aumentando el poder de este último en el ayuntamiento». 

«Esto es una putada de Floren
cio Campos», afirmó a PUERTA 
DE MADRID un miembro del 
sector guerrista para añadir que 
«lo único que va a lograr es que 
el grupo se una más en torno a 
Tomás y que cerremos filas to
dos». Esta misma fuente afirmó 
que «lo lleva claro Florencio, si 
lo que pretende es dividir a To
más Sánchez y a Macías porque 
no lo va a conseguir. Si hay algo 
que nos une a todos, es que esta
mos convencidos en el mensaje y 
en los planteamientos de fortale
cimiento del partido que emanan 
de Alfonso Guerra. Nosotros no 
tenemos divisiones , algo que sí 
parece preocupar a los renovado
res si se analizan sus movimien
tos y la amalgama de gente que 
hay en torno a su lista». 

Otra fuente del mismo grupo 
comentó que «Florencio Campos 
ha tratado de realizar una juga
da maestra; lo que pasa es que al 
final los alumnos saben más que 
el propio maestro y puede que le 
pasen factura». 

Al mismo tiempo, PUERTA 
DE MADRID ha podido saber 
que Tomás Sánchez se ha movi
do en la Federación Socialista 
Madrileña, concretamente con 
sus compañeros, nada más tener 
conocimiento de la reducción de 
sus competencias en el área de 
Hacienda. 

Otros comentarios llegados a 
nuestra redacción hablaron de la 
inoportunidad de los cambios 
realizados por Florencio Campos 
apoyado en el comité ejecutivo 
local del PSOE: «Lógicamente, 
esto nos ha sentado mal porque 
es poco entendible la remodela
ción en estas fechas y más cuan
do el cambio fundamentalmente 
trastoca un área muy determina
da del ayuntamiento como es la 
de Hacienda y más concretamen
te la que gestiona el compañero 
Tomás Sánchez. Está claro que 
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Tomás Sánchez, cabecera del sector guerrista en Alcalá. 

esto va a influir en todo el pro
ceso interno que estamos vivien
do y va a provocar, tiene que 
provocar, una respuesta adicio
nal». 

Estas mismas fuentes señala
ron que no es probable que en la 
asamblea del domingo vaya a ha
ber intervenciones directamente 
relacionadas con esta remodela
ción «porque no está en el orden 
del día, pero qué duda cabe que 
en el ánimo de todos nosotros va 
a estar presente. Esta no es una 
situación sin importancia, ya 
que tiene connotaciones que pue
den tener trascendencia. Lo que 
sí está claro es que los movimien
tos que en todos los sentidos está 
realizando Florencio Campos 
son para nosotros una lucha 
constante contra todas las incle
mencias que se nos vienen pro
duciendo, pero estamos fuertes», 
confirmó este militante guerris
ta para añadir que «no hay duda 
de que la lista renovadora cuen
ta con militantes que tienen un 
considerable peso específico den
tro de la agrupación, pero noso
tros tenemos también fuerza. Si 
conseguimos buenos resultados , 

va a ser m~y importante, pero si 
no los conseguimos vamos a se
guir, trabajando por nuestros 
planteamientos de partido». 

Macías: «Nadie va a 
conseguir separamos 
a Tomás Sánchez y a mí» 

El concejal José Macías, nú
mero dos de la lista guerrista, re
conoció que los cambios en el 
equipo de gobierno han afectado 
especialmente al área de Hacien
da: «Se ha tardado demasiado 
tiempo en reconocer que Tomás 
Sánchez ha trabajado mucho. 
Imagino que ha sido por ese mo
tivo por el que el alcalde ha esti
mado conveniente ponerle a otro 
compañero de secante. Yo creo 
que Tomás está suficientemente 
capacitado para llevar no sola
mente este área, sino cualquiera 
que le pongan, como ya ha ocu
rrido con otras concejalías que 
ha ocupado». 

Macías se quejó en la asam
blea de gestión del PSOE cele
brada en el me~ de diciembre de 
la escasa dotación presupuestaria 

que tenía para su área. Ahora, 
con el aumento de competencias, 
recibe una cantidad de dinero 
que supera los 1.000 millones y 
se convierte en uno de los hom
bres fuertes del equipo de gobier
no, no en vano es el tercer te
niente de alcalde: «Es verdad que 
yo siempre me he quejado de que 
tenía poca responsabilidad en el 
área de Infraestructuras y Servi
cios. Posiblemente por eso el al
calde ha determinado darme más 
contenido dentro de mi comi
sión. Espero desarrollarlo lo me
jor que pueda, como he hecho en 
otras concejalías que he 
ocupado». 

El concejal socialista conside
ró que no había intención de di
vidir a los dos hombres más im
portantes del guerrismo en Alca
lá con esta remodelación: «Si así 
fuera , no se iba a conseguir por
que Tomás y yo somos amigos y 
coincidimos en el rumbo que de
be tomar la política del partido. 
Pero además creo que hemos 
conseguido una cosa importante, 
que es que con la presión de mu
chos compañeros que estamos en 
esta batalla, Felipe González ha 
reconocido que va a defender a 
Alfonso Guerra como vicesecre
tario general del partido. Aque
llos que dijeron que Alfonso Gue
rra había muerto tienen que 
comprobar ahora que ha resuci
tado». 

Macías señaló su desconocí~ 
miento sobre la lista renovadora, 
aunque al apuntarse el rumor de 
que Pilar Lledó va a ir en ella se
ñaló que «dudo mucho que así 
sea, aunque sí es cierto que se lo 
han propuesto. Lo que sí creo es 
que nosotros vamos a intentar 
ganar esta batalla democrática
mente y no tengo ningún temor 
a la otra candidatura». 

Tomás Sánchez: 
<dlistóricamente Hacienda 
ha funcionado siempre 
dependiendo de 
una sola persona» 

Por su parte, el líder guerris
ta en Alcalá señaló que la remo
delación del equipo de gobierno 
en el ayuntamiento era previsi
ble, aunque no en los términos 
que se habían apuntado en un 
principio: «Puede qúe global
mente esta remodelación ayude 
a mejorar la gestión, aunque hay 
otro aspecto que hace que se 
preste a ciertas dudas. Es lo que 
se relaciona con el área que yo he 
venido desempeñando. Aunque 
pueda contar con toda la buena 
voluntad del compañero que ha 
sido destinado por el alcalde 
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José Macías 

para estas funciones, lo que sí es 
cierto es que históricamente este 
área ha funcionado siempre de
pendiendo de una sola persona, 
con sus ventajas y sus desventa
jas. Esta nueva situación es pe
culiar y ojalá me equivoque, pe
ro creo que de esta forma puede 
haber malos entendidos que pu
dieran repercutir en el buen ha
cer de un área tan importante co
mo es la de Hacienda». 

Tomás Sánchez admitió que 
«Siendo la remodelación una 
competencia del alcalde, espero 
que haya sido una decisión lo su
ficientemente razonada y que 
tenga el referente de que sea una 
remodelación que ayude a mejo
rar la gestión en este año y me
dio y que el beneficiado con ella 
sea el PSOE». 

El intento de debilitar a los 
guerristas con la remodelación 
dividiendo a los dos cabezas de 
lista tiene varias lecturas según 
quien se las haga, a tenor de lo 
manifestado por Tomás Sánchez: 
«Yo no quisiera pensar que el 
fondo de todo esto fuese este 
planteamiento. Si así fuera, des
de luego sería lamentable que en 
todo un proceso interno que es
tamos viviendo, se introduzcan 
factores que pueden distorsio
narlo. Quiero pensar y dar ese 
margen de confianza de que esto 
no es así, pero de no ser así, y eso 
lo veremos en la trayectoria, des
de luego sería lamentable». 

«Si la remodelación que se ha 
hecho es para suplementar una 
ayuda a mí personalmente, es de 
agradecer. Pero en este sentido 
hay que·recordar que no soy un 
novel en esto de la gestión mu
nicipal. En los once años que lle
vo en el ayuntamiento lo he in
tentado hacer lo mejor posible y 
entregar el máximo tiempo posi
ble en beneficio de las siglas que 
represento y de los ciudadanos 
en general y nunca he tenido 
ninguna ayuda adicional». 

PUERTA de Madrid 

"" Izquierda socialista forma parte de la lista renovailora 
para el congreso, junto a Florencia campos 

«Si perdemos la condición de bisagra, recuperaremos 
la de pernio», dice Urbano Brihuega 
Brihuega dará su apoyo crítico a la huelga general 

Los análisis que se pueden hacer de la situación del PSOE en Alcalá durante este proceso pre
congresual sitúan a Izquierda Socialista y a su más cualificado representante, el concejal Urba
no Brihuega, en una situación delicada ante la aparición de la vía reformista o regeneracionista. 
La corriente aparece identificada en los últimos procesos electorales junto a los renovadores de 
norencio Campos, lo que unido a la presión de los regeneracionistas hace pensar que IS puede 
perder la condición de corriente bisagra. Urbano Brihuega desmiente tal situación, aunque reco
noce implícitamente que la idea de su corriente es articular el PSOE con base en corrientes de 
ideas y no en grupos de personas, en clara referencia a los reformistas. Por otra parte, Brihuega 
reconoce que va a dar un apoyo crítico a la huelga general del día 27 de enero. 

El portavoz de Izquierda 
Socialista en Alcalá no cree 
que la corriente vaya a per
der la condición de bisagra 
en la vida interna del par
tido por la aparición de la 
vía de los reformistas: «Si 
perdemos la condición de 
bisagra, de forma jocosa 
tengo que decir que recupe
raremos la condición de per
nio. No tengo ningún inco
veniente en hablar de ideas, 
pero en lo que no voy a caer 
es en hablar de personas. Y o 
lo único que puedo decir es 
desmentir lo que se viene di
ciendo acerca de que Iz
quierda Socialista nunca se 
ha 'pringado' . Quienes lo 
hayan dicho han perdido su 
memoria histórica y eso es 
malo porque algunos debe
rían mantenerla. Una de las 
cosas de las que se ha habla
do mucho en PUERTA DE 
MADRID es sobre la idea de 
ciudad. Pues bien, ya en el 
año 1983, con la candidatu
ra que encabezaba Arsenio 
Lope Huerta, al cual pongo 
por testigo, se puede recor
dar cómo Izquierda Socia
lista tuvo una. intervención 
crítica, como casi siempre, 
acerca del modelo de ciu
dad. Ya en su momento di
jimos que ese modelo no pa
sa por la idea de hacer de Al
calá exclusivamente una 
ciudad de servicios, sino por 
la combinación entre ciudad 
de servicios y ciudad indus
trial». 

Urbano Brihuega mani
festó que el hecho de ir con 
los renovadores en la misma 
lista no significa que la co
rriente vaya a perder su 
conciencia crítica: «Noso
tros vamos a tener voz pro
pia, vamos a tener nuestras 
propias enmiendas. Defen
demos la libertad de expre-

sión en torno a ideas, no en 
torno a personalismos bajo 
el planteamiento del 'quíte
se usted que me pongo yo'. 
No es ningún contrasentido 
que IS esté con los renova
dores argumentando que és
tos hayan planteado y desa
rrollado una política econó
mica neoliberal. El neolibe
ralismo en el partido no es
tá representado por la co
rriente renovadora; está re
presentado por un persona
je como Carlos Solchaga que 
por su influencia a nivel na
cional tiene cierto calado. 
Yo no veo aJoaquín Legui
na, por tomar un referente 
renovador a nivel de la co
munidad de Madrid, en la 
misma línea que Carlos Sol
chaga. Y o no sé si entre los 
renovadores hay algún neo
liberal, pero aquí tenemos 
que tomar como referente a 
Joaquín Leguina y a mí me 
parece que es un hombre in
telectualmente de izquier
das». 

Uno de los planteamien
tos de IS es el voto indivi
dual en la vida interna del 
PSOE: «Siempre hemos de
fendido un partido plural en 
el que todas las corrientes o 
sensibilidades tengan una 
representación proporcional 
y una voz propia», dijo Ur
bano Brihuega, quien tam
bién apostó por la perviven
cia del «estado del bienes
tar>> y por la permanencia de 
las inversiones en educa
ción, aun cuando se atravie
sa un período de crisis eco
nómica. 

«Nosotros queremos dar 
un mensaje de unidad, aun
que esto no significa que es
to vaya a ser un totum revo
lutum, sino una unidad plu
ral, rica y diversa», dijo Bri
huega, y añadió que «hay 

otros en el PSOE que no 
quieren entender este men
saje de unidad, pero noso
tros sÍ», aunque no quiso de
finir explícitamente quiénes 
son esos otros». 

·La idea de IS es la reor
ganización del PSOE me
diante corrientes: «Estamos 
viviendo la emergencia den
tro del partido de grupos al
rededor de personas que re
claman una participación en 
base a números. Yo creo que 
eso no es bueno porque lo 
ideal es que los grupos se 
presenten en base a las ideas 
y no a las personas». 

Apoyo a la huelga general 
del 27 de enero 
«de modo critico» 

Urbano Brihuega recono
ció que en Alcalá IS alcan
za el número suficiente pa
ra poder llevar al congreso, 
juntos o separados, una re
presentación del 25 por 
ciento: «Somos en torno al 
veinte por ciento de la mi
litancia votante». 

El representante de IS en 
Alcalá habló también de su 
apoyo a la huelga general 
del día 27 de enero: «Ma
nuel de la Rocha en el par
lamento nacional ya ha ha
blado de que, aunque hay 
algunas cosas buenas dentro 
de la reforma laboral, hay 
otras que no deberían lle
varse a cabo, como el perío
do de aprendizaje y la edad 
de éste. Todo ésto debería 
haberse mejorado. Va a ha
ber un apoyo implícito de la 
corriente a la huelga gene
ral, aunque esto no signifi
ca que todos la vayamos a 
apoyar de la misma forma. 
Y o voy a dar mi apoyo crí- · 
tico a la huelga». 
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El PSOE celebrará el domingo su asamblea local en un 
ambiente de expectación y de lucha interna par el poder 

¡Segundas fuera ... ! 
La estrategia del alcalde crispa el ambiente entre guerristas y renovadores 
Las guerristas, críticas can la actitud de Arsenia Lape Huerta: «iYa está bien 
de que sólo aparezca par aquí cuando se trata de luchar par el poder!» 
Las regeneracianistas, molestas par las presiones de las renovadores 

Como dice el árbitro antes de comenzar un combate pugilístico, en el ring socialista ha sonado 
el clásico «¡Segundos, fuera!» instantes antes de comenzar uno de los procesos más apasionantes 
que están viviendo los militantes del PSOE en Alcalá. Con la elección de los delegados que partici
parán por la agrupación socialista complutense en el congreso de la Federación Socialista Madri
leña se abre el telón de ese proceso del que depende el futuro del partido en los próximos años. 
Por delante habrá unas trascendentales reuniones de cara al comité ejecutivo de la agrupación 
local y después la elección de la candidatura socialista para los comicios municipales del año 1995. 

La asamblea, que comen
zará a las diez y media de la 
mañana del domingo 16 de 
enero, se celebra bajo un 
ambiente de expectación y 
de lucha interna por el po
der en la que los plantea
mientos ideológicos se con
funden muchas veces con las 
posiciones personales en un 
intento por ir bien colocados 
que están realizando muchos 
militantes de la agrupación 
socialista local. 

te de este sector dijo que «ya 
está bien de que sólo aparez
ca por el partido cuando se 
trata de luchar por el poder, 
y encima trayendo a gente 
como Teodoro Escribano, 
que está totalmente desacre
ditado por su trayectoria». 

El ambiente en estos últi
mos días no es tampoco de 
conformidad con los movi
mientos renovadores en el 
grupo de regeneracionistas. 
Uno a uno, los principales 
militantes que se han adscri
to al grupo reformista han si
do «tocados» por Florencio 
Campos con el objeto de evi-

tar que se presente esta ter
cera lista, que evidentemen
te perjudicaría a los renova
dores, y así se ha encargado 
Campos de indicárselo a los 
militantes de esta tercera 
vía. No se oculta que en al
gunos casos Campos ha apos
tado fuerte con importantes 
ofrecimientos para que estos 
militantes salgan de la lista 
reformista. 

Durante toda la semana se 
ha corrido el rumor de que 
en la lista renovadora, apar
te del propio Florencio Cam
pos y de Arsenio Lope H uer
ta, iba a ir la gobernadora 

civil de La Coruña, Pilar 
Lledó, militante de la agru
pación socialista de Alcalá. 
En definitiva, iba a ser una 
lista con tres pesos pesados, 
si bien Lledó ha desmentido 
a militantes del sector gue
rrista, concretamente a José 
Macías, que vaya a ir en la 
lista renovadora, aunque ha 
admitido que ha recibido 
ofrecimientos de ello. El do
mingo día 9 de enero se ce
lebró en el domicilio parti
cular del alcalde una reunión 
a la hora del café en la que 
participaron, además de Flo
rencio Campos, Arsenio Lo
pe Huerta, Urbano Brihue
ga, Pilar Lledó, Teodoro 
Escribano y algunos otros 
militantes de la agrupación 
unidos por un mismo obje
tivo, el de presentar un fren
te de acción unido en torno 
a la renovación. De este «Ca
fé en casa del alcalde» fueron 
excluidos a última hora los 
regeneracionistas. 

El domingo sonará la 
campana que dará la salida 
a uno de los procesos más 
importantes vividos por los 
socialistas complutenses en 
los últimos años. Hasta aho
ra todos se han ido colocan
do, aunque hasta el último 
momento no se podrá saber 
si las posiciones elegidas son 
las idóneas para cada uno de 
los protagonistas. 

En esta asamblea, desde 
un punto de vista práctico y 
concreto, se enfrentarán tres 
listas, la renovadora o legui
nista, la guerrista y la refor
mista o regeneracionista; és
ta última, si al final no llega 
demasiado tocada por las 
presiones que está sufriendo. 
El ambiente entre guerris
tas, y en buena medida en
tre los reformistas, es de cris
pación por los movimientos 
que está desarrollando el al
calde de la ciudad y uno de 
los hombres fuertes de los re
novadores, Florencio Cam
pos. En los guerristas no ha 
sentado bien la remodela
ción que del equipo de go
bierno ha realizado Floren
cio Campos, reduciendo el 
poder del líder guerrista To
más Sánchez. Los guerristas 
tampoco se muestran confor
mes con la estrategia de 
Campos y de los renovado
res de «tocar» a militantes 
que se creían cercanos al 
guerrismo, como es el caso 
de Pilar Lledó, a la que los 
guerristas querían presentar 
como un nombre importan
te de su sector en Alcalá. 
Tampoco comparten los gue
rristas el papel que está de
sempeñando Arsenio Lope 
Huerta, del que un militan-

Pablo Sanz, Pilar Sánchez y Jesús Remando, tres «nuevos valores> socialistas integrados en el grupo 
regeneracionista, que durante estos días recibe fuertes presiones de los renovadores para que 

no presente su candidatura de cara al congreso regional. 
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11orencio Campos es el líder del sector (<renovador» Tomás Sánchez encabeza la candidatura guerrista al congreso 

A pesar de que todos los sectores huyen de las personalismos, 

se reconocen los nombres más importantes que van a sanar 

en el proceso congresual 

Los protagonistas de la asamblea socialista local 
de cara a los congresos próximos 

Cualquier militante socialista comprometido con el actual proceso congresual afirma públicamente 
desde el principio de una conversación que este proceso no tiene que ver nada con personas, sino que 
se basa en ideas. ((Yo no voy a hablar de ninguna persona; yo voy a hablar de ideas», confesaba un 
militante socialista al ser preguntado por este periodista mientras que él mismo a continuación fue cam
biando sus planteamientos ideológicos para pasar a hablar de las personas que los encaman aquí, en 
Alcalá. La realidad es que en el PSOE se ha abierto la lucha por el poder en los próximos años; de una 
parte importa el poder orgánico dentro del partido; de otra parte importan el poder institucional, el 
que dan los gobiernos locales, regionales o estatal. Y al poder optan personas, hombres y mujeres que 
quieren seguir o entrar en una dinámica a la que aspiran legítimamente. Así, la cuestión ideológica 
se convierte en complemento circunstancial no exento de importancia, pero al fin y al cabo complemento. 

El PSOE de Alcalá busca lí
der. Tal y como decíamos se
manas atrás, los diversos sec~ 
tores socialistas buscan su me
jor representatividad y ése es 
precisamente el embrión de la 
lucha por el poder dentro del 
partido. Inmersos en ese pro
ceso y a pesar de todos los in
tentos, sinceros por otra par
te, de convertir en claramen
te ideológicos los debates 
-la ponencia marco que se va 
a discutir es un claro ejemplo 
de ello-, la lucha por el po
der está servida. 

norencio Campos 
Quiere ser el número 1 del 

PSOE alcalaíno o al menos 
convertirse en el líder renova
dor, pero las cosas se le han 
puesto difíciles con la irrup
ción de Arsenio Lope Huerta 
y sus hombres en la arena po
lítica del socialismo local. Flo
rencio Campos tiene al mismo 
tiempo una considerable con
testación dentro del seno gue
rrista y hasta en en parte del 
seno renovador. No es un 
hombre bien admitido, por su 
carácter, por grupos impor-
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tantes de la militancia socia
lista. Hace poco un militante 
del PSOE decía del grupo re
formista o regeneracionista 
que no eran otra cosa que re
novadores a los que no les gus
taban los renovadores que hay 
actualmente, pero que no tie
nen valor para enfrentarse 
abiertamente con Florencio 
Campos. Campos y Crescen
cio Vicente Abad, aparte del 
actual secretario general de la 
Agrupación Socialista, for
man el que se conoce como 
«grupo de los maestros», el 
grupo con más poder actual
mente dentro de la Agrupa
ción Socialista de Alcalá y 
dentro del ayuntamiento. 

Tomás Sánchez 
El número uno del guerris

mo en Alcalá atraviesa mo
mentos delicados. La jugada 
estratégica de Florencio Cam
pos como alcalde y del grupo 
de maestros desde el seno del 
partido lo ha «semiapartado» 
en el ayuntamiento. Sus mo
vimientos pueden ser a partir 
de ahora muy interesantes pa
ra comprobar realmente el 

carisma que puede tener en
tre la militancia socialista. Su 
lucha política e ideológica con 
el también líder renovador 
Arsenio Lope Huerta tampo
co le deja en muy buen lugar, 
puesto que sólo cuenta con el 
apoyo de su sector, del que se 
reconoce que puede ser un 
avispero después de la propia 
jugada de Campos al aumen
tar el poder del número dos 
guerrista, José Macías, en el 
grupo de concejales. Sánchez 
es un fiel seguidor del guerris
mo y tiene carisma dentro de 
la corriente, pero en su con
tra tiene su escasa populari
dad fuera del grupo; no se 
prodiga en sus apariciones pú
blicas. 

José Macías 
Al contrario que el núme

ro uno guerrista, José Macías 
cuenta con popularidad a ni
vel de partido y a nivel ciu
dadano. El número dos del 
guerrismo era hasta ahora un 
candidato a la secretaría gene
ral de los socialistas alcalaí
nos, pero la jugada del alcal
de con la remodelación del 

grupo de concejales socialistas 
puede cambiar muchas cosas. 
También hay que estar aten
to a sus movimientos, puesto 
que de estar prácticamente 
apartado y discutido en el 
grupo de concejales, Macías se 
ha convertido de la noche a la 
mañana en un hombre fuerte 
del equipo de gobierno, ya 
que en sus manos tendrá más 
de mil millones anuales de 
presupuesto. Desde algunas 
filas socialistas se ha apunta
do en este movimiento un po
sible principio de desunión 
guerrista en beneficio de los 
renovadores. 

Arsenio Lope Huerta 
La entrada en liza de Arse

nio Lope Huerta es muy fuer
te, como así han reconocido 
destacados militantes socialis
tas. El delegado del gobierno 
en Madrid ha jugado con 
fuerza y pone en peligro la he
gemonía de Campos y los 
maestros en las filas renova
doras. Lope Huerta quiere en 
principio colocar a sus hom
bre más fieles, es decir a Teo
doro Escribano (el que fuera 
secretario general del PSOE y 
concejal), y José Luis Herre
ro, y sobre todo, no quiere 
mantenerse al margen de la 
lucha por el poder. Lope 
Huerta juega con la baza de 
su popularidad y carisma den
tro del partido y en la propia 
~iudad complutense. 

Jesús Remando 
Al número uno de la lista 

regeneracionista o reformista, 
la también llamada tercera vía 
del socialismo alcalaíno, se lo 
considera uno de los compo
nentes de la generación perdi
da que quiere emerger. De 
procedencia guerrista, formó 
parte del comité ejecutivo lo
cal como secretario de organi
zación bajo la secretaría gene-
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Arsenio Lope también apoya las filas renovadoras 

Pablo Sanz, un regeneracionis~apreciado por los renovadores 

ral de Tomás Sánchez. Jesús 
Hernando es un ideólogo den
tro de los reformistas y un 
hombre al que se le considera 
desaprovechado por su prepa
ración. Los reformistas no 
han· tenido demasiadas dudas 
en elegirle como número uno 
de la lista. 

Pablo Sanz, mejor «visto» 
por los renovadores 
que por los guerristas 

Abiertamente se puede re
conocer en Jesús Hernando el 
papel de ideológo dentro del 
movimiento regeneracionista, 
pero también se puede reco-

nocer en Pablo Sanz algo así 
como el hombre fuerte de es
ta tercera vía. Cuenta en su 
haber que es un militante 
apreciado por el sector reno
vador de Florencio Campos y 
el grupo de maestros, que lo 
han elegido como interlocutor 
para las diversas conversacio
nes mantenidas con el nuevo 
grupo. Pablo Sanz encuentra 
más dificultades entre los gue
rristas. Su condición de por
tavoz oficial de los regenera
cionistas le va a permitir mo
verse con soltura por todos los 
campos y su nombre va a ha
ber que apuntarlo como op
ción de futuro a todos los 
niveles. 

SE VENDE 
En C/ Mayor (enfrente Casa Cervantes) 

PISO 1•0 m12 • 11.aao.aao pts. 
VIVIENDA DUPLEX 
-ideal estudio-

Telf.: 880 88 46 
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Urbano Brihuega, a la cabeza de Izquierda Socialista 

Urbano Brihuega, 
cabeza más representativa 
de Izquierda Socialista 

Como corriente claramen
te identificada, a Izquierda 
Socialista se la escucha con 
atención en todos los foros so
cialistas. La mayor dificultad 
que tiene en Alcalá es su exi
gua militancia. Su cabeza más 
representativa, Urbano Bri
huega, no se cansa de repetir 
que Izquierda Socialista no 
pierde en Alcalá la condición 
de bisagra que pretende arre
batarle el movimiento regene
racionista. Según Urbano Bri
huega, detrás de Izquierda 

Socialista está en Alcalá el 20 
por ciento de la militancia del 
PSOE. Esta es una estimación 
que no se comparte en otras fi
las socialistas, en las que no se 
le adjudica ás de un 10 por 
ciento de apoyo. Sí se recono
ce quoe el militan.te de Iz
quierda Socialista es fiel y no 
cambia con facilidad. Suma
yor contradicción es el apoyo 
manifiesto a las tesis renova
doras. Urbano Brihuega está 
muy cerca de Florencio Cam
pos y de Arsenio Lope, lo que 
justifica su presencia en la 
reunión mantenida en ·el do
micilio de Florencio Campos 
para alcanzar la unidad en las 
filas renovadoras. 

¡NUEVO 
EN ALCALA! ti HIVEL 
Todo para su chimenea, calefacción, barbacoa o cocina 

!MH~~·(.i¡filfñlti'a!iS&i~fttl 
SERRIN, VIRUTA, CARBON VEGETAL, LEÑA 

Distribución a domicilio - Pedidos a Tifo.: 883 64 27 
ALMACEN Y VENTA Polígono La Esgaravita, Nave 8 

HORARIO: abrimos todos los día~, 
incluso domin os mañana de 9 a 13'30 de 15'30 a 19'30 
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«Una lista innovadora en cuanto a personas y talantes» 

Jesús Hernando encabeza la candidatura de los 
regeneracionistas para la elección de delegados 

El grupo regeneracionista ha elegido a Jesús Remando como cabeza de lista para la elección de delegados 
al congreso de la Federación Socialista Madrileña en una reunión celebrada en la tarde del lunes día 10 de 
enero. Los reformistas alcalaínos, que decidieron presentar lista a estas elecciones, han colocado de número 
dos de su lista a Pilar Sánchez González, que actualmente forma parte del comité ejecutivo de la Agrupación 
Socialista local, y al gerente del OADE, Juan Antonio Pérez, como número tres. 

El número cuatro lo ostenta 
Josefa Guirao; el cinco es Fran
cisco Muñoz y el sexto Pablo 
Sanz. Luis Alberto Cabrera, 
Pedro Enrique Gómez y Jos~ 
Antonio López Piquet comple
tan la lista de candidatos refor
mistas , la tercera que concurri
rá a las elecciones, junto a la re
novadora y a la guerrista. 

El portavoz del grupo, Pablo 
Sanz, declaró a PUERTA DE 
MADRID que la lista confec
cionada es plural: «Es una lis
ta totalmente innovadora en 
cuanto a personas y en cuanto 
a talantes, y abarca a todo el ar
co posible de la agrupación en 
cuanto a edad». Pablo Sanz se
ñaló la intención del grupo de 
incluir en la lista a «gente que 
ha trabajado la ponencia mar
co de verdad. De hecho, uno de 
los datos fundamentales de es
ta lista es que vamos a presen
tar 35 modificaciones propias a 
la ponencia marco, es decir, son 
modificaciones que no se han 
hecho ni en Getafe (capital ma
drileña de los guerristas) ni en 
el hotel Eurobuilding (centro 
de reunión de los renovadores), 
sino que han sido elaboradas en 
Alcalá». Los reformistas seña
laron con orgullo que enmien
das presentadas y trabajadas 
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desde el grupo van a ser presen
tadas en el congreso fe~eral por 
federaciones como la de Cata
luña, Levante, etc. Hace un 
mes el grupo organizó un Sego
via una reunión en la que es
tuvieron militantes de otras fe
deraciones al margen de la 
madrileña. 

Los reformistas llevan mes y 
medio trabajando sobre lapo
nencia marco: «Sobre todo es 
destacable que en nuestro gru
po no hay un líder que tenga 
que ir primero. Hemos tenido 
criterio de equipo y de hecho el 
número uno lo ocupa Jesús 
Hernando y el puesto de por
tavoz lo ocupo yo, que voy en 
el número seis de la lista». 

Jesús Hernando señaló que 
la polarización entre guerristas 
y renovadores plasmada en la 
prensa tiene componentes per
sonalistas: «Estos componentes 
los marcan estas dos sensibili
dades. Nosotros creemos que 
más allá de estos personalismos 
hay un gran pluralismo que se 
está materializando en actitu
des creativas con enmiendas a 
la ponencia marco. En el PSOE 
no sólo está la apariencia de 
guerra abierta entre los compa
ñeros , aquí hay una discusión 
mucho más profunda». 

Pablo Sanz manifestó que 
desde el grupo no se busca tan
to la lucha por la asignación de 
las cuotas de poder como el pre
dominio de las ideas: «Ahí es
tán las 35 enm\endas. Pero 
también pretendemos la reno
vación de verdad de personas 
y de talantes y nuestra lista es 
un claro ejemplo». Otro de los 
miembros del grupo, Francis
co Muñoz, reconoció a las pre
guntas de PUERTA DE MA
DRID que ya ha habido quien 
ha llamado a las puertas del 
grupo: «Nos han ofrecido inte
grarnos en alguna lista y nues
tra respuesta ha sido claramen
te que no, aunque compartimos 
algunas de las posiciones que 
hay allí y decimos que no por
que precisamente nuestros ob
jetivos formales están más allá 
del congreso». 

Presión del alcalde 
PUERTA DE MADRID ha 

podido saber que los ofreci
mientos al grupo regeneracio
nista han llegado desde el gru
po renovador y más concreta
mente desde Florencio Cam
pos. Este se ha reunido con una 
buena parte de los componen
tes del grupo y trata de evitar 

Miembros de la candidatura re
generacionista en la redacción 
de PUERTA DE MADRID 

que se presente una tercera lista 
que va a perjudicar más a los 
renovadores que a los guerris
tas , por la procedencia renova
dora de la mayor parte de los 
regeneracionistas. Uno de los 
argumentos de Florencio Cam
pos ha sido el del voto del mie
do en la línea de que, si los re
generacionistas presentan lista, 
pueden ganar los guerristas. 
Desde el grupo, algunas voces 
se han lanzado para manifestar 
que si los guerristas vencen el 
domingo no será por culpa de 
la tercera lista, sino que habrá 
que achacárselo directamente al 
comité ejecutivo local o al pro
pio Florencio Campos como 
responsable del equipo de go
bierno. Ahí encajan las mani
festaciones de un militante so
cialista sobre que los regenera
cionistas son renovadores a los 
que no les gustan los renovado
res que hay actualmente en el 
poder orgánico e institucional 
del PSOE, pero que no tienen 
valor para enfrentarse abierta
mente con Florencio Campos. 

También ha tenido oportu
nidad de saber PUERTA DE 
MADRID que Urbano Brihue
ga, como máximo exponente de 
Izquierda Socialista, tuvo al- . 
gún escarceo con los regenera
cionistas para hacer una lista 
conjunta. Sin embargo, el nue
vo grupo evitó cualquier movi
miento en este sentido. 

En cualquier caso, la presión 
de Florencio Campos está sien
do constante sobre algunos 
miembros del grupo para minar 
su capacidad. Entre ellos hay 
quienes se mantienen firmes en 
su propuesta, pero también se 
han podido conocer algunos 
síntomas de flaqueza. 

Jesús Hernando afirmó que 
«enfocando la situación desde el 
punto de vista de polarización 
de ideas y programas entre re
novadores y guerristas, noso
tros suscribimos los principios 
de la renovación; no obstante, 
discrepamos en Alcalá con al
gunos planteamientos del sec
tor renovador, puesto que cree
mos en la renovación de las per
sonas y en los talantes que de
ben presidir en las personas que 
están o estemos protagonizan
do la vida _política del partido 
en Alcalá». 1 

Una de las ponencias que va 
a presentar el grupo reformis
ta es que, lo mismo que hay 
cuotas de poder para las muje
res , tiene que haber cuotas pa
ra los jóvenes menores de 30 
años. 
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LOS problemas de los mariscadores debidos 
al naufragio del Mar Egeo, las elecciones 
generales y las autónómicas, el xacobeo ... 

Pilar Lledá, gobernadora civil de 
La coruña, ha tenido un trabajo 
duro durante el año 1993 
«Pera creo que todo ha salido bien y estoy contenta» 
su nombre se dio por segura en la candidatura de los 
renovadores alcalaínos para el congreso regional, 
pero la gobernadora se desmarcó del compromiso 

La gobernadora civil de La Coruña, Pilar Lledó, se ha convertido 
en protagonista del proceso de confección de las listas que concu
rrirán a las elecciones de delegados al congreso de la Federación 
Socialista Madrileña. El nombre de Pilar Lledó sonó hace tiempo 
como un refuerzo del grupo guerrista liderado en Alcalá por José 
Macías y por Tomás Sánchez. 

Sin embargo, una vez que 
se produjeron diversos ofreci
mientos en ese sentido, el 
nombre de Lledó perdió fuer
za en las expectativas guerris
tas. Durante esta semana se ha 
dado como seguro el nombre 
de la gobernadora civil de La 
Coruña en la lista renovado
ra. La participación de Pilar 
Lledó en la reunión celebra
da durante la tarde del do
mingo en -casa de Florencio 
Campos despejaba aparente
mente muchas dudas. No obs
tante, la gobernadora civil de 
La Coruña se ha desmarcado 
de esta lista diciendole a su 
compañero de partido, el gue
rrista José Macías, que aun
que ha recibido ofrecimientos 
renovadores, no va a ir en 
ninguna lista. 

provincia de La Coruña me 
sería imposible participar. De 
hecho, en el fin de año me he 
tenido que quedar allí por el 
cierre de la Puerta Santa de 
Santiago, a pesar de estar en
ferma mi madre». 

Pilar Lledó se encuentra muy a gusto en La Coruña, pero eso no quita 
que se acerque a Alcalá a menudo sobre todo en ocasiones especia
les, como la que recoge la fotografía, en la que aparece junto a Jai
me Lissavetzky, consejero de Educación de la Comunidad de Ma
drid, durante la última entrega del Premio Miguel de Cervantes. 

PUERTA DE MADRID se 
puso en contacto con la gober
nadora civil de La Coruña, 
que durante el pasado fin de 
semana estuvo en la ciudad 
complutense para visitar a su 
madre, quien había contraído 
una enfermedad. Pilar Lledó 
señaló en su visita a Alcalá 
que no había tenido oportu
nidad de contactar con la si
tuación que están viviendo 
sus compañeros en la agrupa
ción socialista complutense: 
«No he tenido ocasión porque 
verdaderamente he tenido 
unas navidades muy compli
cadas a nivel personal. No sé 
si voy a poder participar en 
todo este debate precongre
sual. Como militante que soy 
de la agrupación de Alcalá,. 
me gustaría participar, pero 
yo estoy sometida a otras cir
cunstancias que no están en 
mi mano. Ante cualquier pro
blema serio que hubiera en la 

PUERTA de Madrid 

Preguntada Pilar Lledó por 
los ofrecimientos que ha reci
bido para participar en el pro
ceso aquí en Alcalá, señaló 
que «he leído lo que ha publi
cado PUERTA DE MADRID 
sobre el deseo de los compa
ñeros guerristas de que parti
cipe con ellos, pero tengo que 
decir que soy una persona cla-

mariscadores y mejilloneros 
por la contaminación de las 
playas, debido al naufragio 
del barco Mar Egeo. Luego 
hubo dos procesos electorales, 
unas generales y unas autonó
micas, y durante todo el año 
se ha celebrado el Xacobeo 
con una importante afluencia 
de gente. Todo se ha celebra
do sin ningún percance desde 

«YO sor una lorola de A/taló: tuando mediten que 
sor de Madrid suelo tettilitar r detir que ro sor de 
A/taló de Henares. Lo dije en Estados unidos r en 
thina; en Estados Unidos no se ente10ron r en China 
me contestaron rápidamente que ro eta de la patria 

thita de tenantes" 

ramente integradora. Y o es
toy sufriendo mucho porque 
estoy viendo los problemas del 
partido a nivel de Galicia y 
me parece que hace unos me
ses el electorado depositó su 
confianza en el PSOE, inclu
so yo diría que muy a su pe
sar, y lo que tendríamos que 
hacer en este congreso es ha
cer un debate serio de ideas y 
dejarnos de problemas de 
personalismos». 

Un año de trabajo duro 
La gobernadora civil de La 

Coruña reconoce que para ella 
1993 ha sido un año duro: 
«Empezamos con toda la pro
blemática de pescadores, 

el punto de vista de seguri
dad, que era mi competencia. 
Pero verdaderamente ha sido 
bastante complicado porque 
ha habido que reorganizar ob
jetivos de seguridad de tantos 
personajes como han acudido, 
así como del número de per
sonas, y por los procesos elec
torales, que requieren una 
mayor vigilancia y atención. 
Pero creo que todo ha salido 
bien y estoy contenta». 

En cuanto a las expectati
vas de Pilar Lledó para el año 
1994, pasan por continuar co
mo gobernadora civil en La 
Coruña, una provincia por la 
que siente un profundo cari
ño: «Aquélla es una tierra 
magnífica. Siempre se habla 

de las rías bajas, pero las rías 
altas son una auténtica precio
sidad. Todo el mundo piensa 
en Santiago de Compostela, 
pero por cualquier lado hay 
pequeñas iglesias románicas 
perdidas en paisajes especta
culares. Y luego está la gastro
nomía, el marisco, etc», dijo 
Pilar Lledó para invitar a 
aquella provincia a cualquier 
alcalaíno. 

Y sobre Alcalá y la idea de 
'venderla' a cualquier gallego 
para que visite nuestra ciu
dad, Pilar Lledó aseguró que 
«Alcalá es tan vendible que no 
hace falta ni venderla. Yo soy 
una forofa de Alcalá; cuando 
me dicen que soy de Madrid 
suelo rectificar y decir que soy 
de Alcalá de Henares. Lo di
je en China y en Estados Uni
dos, con la particularidad de 
que en Estados Unidos no se 
enteraron y en China me con
testaron rápidamente que yo 
era de la patria chica de Cer
vantes. Yo creo que Alcalá, 
como la ciudad con historia 
impresionante que es, se ven
de a sí misma». 

«Los gallegos que han veni
do invitados por mí a Alcalá 
me han comentado que les im
presionan la calle Mayor, el 
palacio Arzobispal y la plaza 
de las Bernardas», dijo Pilar 
Lledó hablando de un lugar 
que, tal y como ha publicado 
PUERTA DE MADRID se 
encuentra, úHimamente muy 
degradado en cuanto a sucie
dad. 
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Calefacción Roca, soluciones para 

Vea la solución definitiva en: 

todas las energías 
Roca y Calefacción son 
dos palabras inseparables. 
Porque después de muchos 
años tratando los más diversos 
sistemas de calefacción 
con toda profesionalidad 
y entusiasmo, Roca goza 
de un nivel técnico de primer 
orden en todo tipo 
de instalaciones. 
Por .eso, Roca está 

en condiciones de aportar 
la solución más adecuada 
para que en su hogar 
disfrute del máximo confort 
con el mínimo consumo. 

lag u ar • 1a 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 
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Esther García Romero-Nieva, sorprendida por «la decapitación 
política del mejor concejal socialista» 

según el PP, una buena remadelacián pasaría par el 
cese de crescencia Vicente, concejal de Planeamiento 
«Fernando Español ha sido el más inútil de los concejales de Personal 
que ha habido en Alcalá y no lo va a hacer bien en Hacienda» 

La portavoz del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá, Esther García Romero-Nieva, señaló 
que si hubiera habido que hacer algún cambio en el ayuntamiento, al primero que se hubiese tenido 
que relevar era al concejal de Planeamiento, Crescencio Vicente Abad: «Está claro que está demos
trando ser un incapaz en la función que se le ha encomendado. Siempre hemos criticado desde el PP 
que se dedica a la burocracia, al papeleo. Lo único que hace es pasar un papel de una sección a otra, 
pero en los temas importantes no tiene ni idea, no sabe, no contesta». Esther García Romero-Nieva pu
so como ejemplo que Crescencio Vicente Abad «desconoce dónde va a ir ubicada la plaza de toros. 
Esto es inconcebible y no es presentable. Nos da la razón el alcalde cuando le quita los temas burocrá
ticos porque era lo único que hacía. La duda que nos queda es lo que va a hacer a partir de ahora Cres
cencio Vicente Abad cuando lo único que hacía se lo quitan y se lo dan a José Macias». 

La portavoz del PP señaló 
también que, aprovechando 
la remodelación del equipo de 
gobierno, «más le hubiera va
lido al alcalde que, mante
niendo a Crescencio Vicente 
Abad en el cargo, le hubiera 
dedicado a realizar temas im
portantes como es la creación 
de la gerencia municipal de 
urbanismo, que es no ya ne
cesaria, sino imprescindible 
en estos momentos que se tie
ne que estar desarrollando el 
Plan General de Ordenación 
Urbana. Eso ya lo hemos pe
dido dos veces en pleno y no 
se ha' hecho nada. Más vale 
que Crescencio se dedique 
también a agilizar las licencias 
y las obras, más que a mover 
papeles». 

Tomás Sánchez, el mejor 
concejal socialista 

La pérdida de ,competen
cias de Tomás Sánchez ha 
causado sorpresa en el Parti
do Popular: «Desde nuestro 
punto de vista, creemos sin
cera y honestamente que To
más Sánchez era el concejal 
del equipo de gobierno que 
mejor lo estaba haciendo. En 
cuanto le pedíamos informa
ción la oposición, nos la daba 
inmediata, los informes que le 
solicitábamos nos los tramita
ba rápidamente en tiempo y 
forma. Esto es paradójico por
que la oposición nos solemos 
quejar de falta de información 
por parte del equipo de go
bierno. Pues bien, en el caso 
de Tomás Sánchez no era asÍ». 

Esther García señaló que la 
concejalía de Hacienda es 
muy complicada y laboriosa: 
«El ha hecho todo lo posible 
por llevarla bien y lo ha logra
do. Lo triste es que al que me
jor lo estaba haciendo le qui
tan de enmedio por problemas 

PUERTA de Madrid 

Esther García Romero-Nieva, portavoz del Partido Popular 

de partido. La concejalía de 
Hacienda es muy técnica y 
Tomás Sánchez ha sabido es
tar a la altura de las circuns
tancias». 

Pero mayor sorpresa ha su
puesto para el PP que buena 
parte de las funciones de Sán
chez sean transferidas a Fer
nando Español: «Es sorpren
dente que el alcalde ponga ahí 
a quien es evidente que lo ha 
hecho muy mal donde estaba 
antes. Fernando Español ha 
sido un nefasto concejal de 
Personal; ha sido el más inú
til de todos los concejales de 
Personal que ha habido en Al
calá y ya es difícil en los años 
que lleva el PSOE en el poder 
en nuestra ciudad. Ha dejado 
por bueno a Ricardo Cabañas 
y ya es difícil. Si nos consta 
que ha sido nefasto en Perso
nal, tenemos plena seguridad 
de que no lo va a hacer bien 
en Hacienda; no le vemos, 
sinceramente, ponerse a hacer 
números porque va a ser in
capaz de hacerlos». 

Esther García Romero
Nieva señaló que la lectura 

que puede hacerse de esta re
modelación es que no se ha 
hecho pensando en la buena 
gestión y en el buen funciona
miento de los servicios para 
los ciudadanos: «Esta es una 
transmisión de los problemas 
internos del PSOE al ayunta
miento. Florencio Campos 
tiene muchos problemas in
ternos dentro de su partido y 
lo que ha hecho ha sido cam
biar a las personas no por su 
valía o por su capacidad de 
gestión, sino por el amiguis
mo, la cercanía de las corrien
tes o las simpatías y antipatías 
que puede tener». 

«Nos parece bien y se nos 
da la razón que a Velasco se 
le quite del distrito 11», dijo 
la portavoz del PP, quien al 
mismo tiempo manifestó su 
preocupación porque a este 
concejal socialista se le hayan 
otorgado más funciones: «Si 
ya lo hacía mal donde estaba, 
tenemos la certeza absoluta de 
que el medio ambiente va a 
ser desastroso a partir de que 
coja la competencia José Ma
ría V elasco». 

Esther García, portavoz 
del PP: «Los problemas 
internos del PSOE 
se han trasladado 
al ayuntamiento» 

También es criticable para 
el PP que a Jesús Domínguez 
Lazo se le releve de la delega
ción del distrito VI, «donde 
no lo estaba haciendo muy 
bien», para centrarle más en 
el área de Juventud y Depor
tes: «Las reuniones de esta co
misión son, con diferencia, las 
que menos duración tienen 
porque Domínguez Lazo nun
ca tiene nada que informar. 
Sí, tenemos en cuenta que Al
calá tiene una población emi
nentemente joven y con mu
chos problemas. Pero un he
cho que demuestra, y no es ca
sual, que los problemas inter
nos del PSOE repercuten en 
el funcionamiento del ayunta
miento es que la reunión del 
grupo en la que comunicó el 
alcalde la remodelación se ce
lebró justo a la hora en la que 
estaba fijada la reunión de la 
comisión de Juventud y De
portes. Eso demuestra la fal
ta de respeto del alcalde al res
to de los concejales, y la nula 
importancia que desde el 
PSOE se da a los problemas de 
juventud». 

Resumiendo, Esther García 
señaló que «Una buena remo
delación tendría que haber 
pasado por el cese de Crescen
cio Vicente Abad como presi
dente de la comisión de Pla
neamiento y hay que echarse 
las manos a la cabeza al pen
sar en Fernando Español co
mo uno de los superconceja
les. Eso aparte de la pérdida 
de competencias de un buen 
concejal como es Tomás Sán
chez». 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 
Por los favores 

recibidos 
l.M.L. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.C. 
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«El alcalde está tratando de amordazar a la prensa, acusa 

acusa el portavoz del PP, Francisca Acedo 

Antonio Rodríguez del Barrio prohibió hacer fotos 
durante el último pleno ordinario 

El alcalde de Torres, el socialista Antonio Rodríguez del Barrio, está dispuesto a dictar un nuevo de
creto por el que ahora prohibirá también la utilización de máquinas fotográficas durante la celebra
ción de las sesiones plenarias. 

El pasado mes de diciembre 
la mayoría socialista en el 
ayuntamiento, que cuenta coi:i 
7 concejales frente a cuatro de 
la oposición -dos del PP y 
dos de la Asociación Vecinal 
Independiente (AVI)- rati
ficó el decreto de alcaldía por 
el que prohibe el uso de gra
badoras en los plenos alegan
do que «puede coartar la liber
tad de expresión de los corpo
rativistas en los debates». 

Esta medida de alcaldía es 
calificada por la oposición de 
«tomadura de pelo y medida 
dictatorial, toda vez que la 
aprobaron con el fin de que no 
haya constancia de lo que su
cede y se habla en los plenos, 
pues manipulan las actas», 
afirmaron a PUERTA DE 
MADRID los portavoces de 
los dos grupos de la oposición, 
Francisco Acedo, del PP, y 
Antonio Sotoca, de A VI. 

Según el decreto de alcaldía 
la prohibición de utilizar apa
ratos grabadores en las sesio
nes de los plenos es «una me
dida concreta encaminada a 
velar por el buen orden de las 
sesiones», mientras la oposi
ción considera que así «segui-

tS de enero de 19M 

A la derecha, los cuatro concejales de la oposición durante la inter
vención del portavoz del PP, Francisco Acedo, y junto a él el secre

tario tomando notas. 

rán haciendo lo que quieran». 
En el pleno ordinario del pa
sado día 7 el alcalde prohibió 
a esta periodista que realiza
ra fotos mientras el portavoz 
del PP, Francisco Acedo, ha
cía una breve exposición cri
ticando el «decretazo». Al fi
nalizar la lectura, Acedo, re
galó una grabadora al alcalde 

basándose en un apartado del 
decreto en el que se afirma 
que cuando haya recursos su
ficientes en el ayuntamiento 
«Se podrá establecer un siste
ma de grabación de las sesio
nes>>, siendo rechazado por el 
alcalde el regalo. Para Fran
cisco Acedo los periodistas tie
nen recursos y medios, «por 

De izquierda a derecha, conce
jales del PSOE (7) -el alcalde, 
en el centro de la imagen-, se
cretario y concejales de la opo
sición -2 del PP y 2 de A VI- du
rante un momento de la celebra
ción del pleno de Torres. 

lo que no se entiende que no 
pueden tampoco ellos grabar 
las sesiones para una mejor 
información». 

La decisión de Rodríguez 
del Barrio de prohibir las fo
tos fue protestada por el pú
blico y por los concejales de la 
oposición, alegando que los 
periodistas cumplen con su 
trabajo y que su decreto no 
prohibía las máquinas foto
gráficas, a lo que el alcalde 
contestó que si querían saca
ba otro decreto al respecto, 
constando en acta que así lo 
haría. 

Los portavoces del PP y 
A VI, F~ancisco Acedo y An
tonio Sotoca, respectivamen
te, han manifestado a PUER
TA DE MADRID que no es
peraban que el alcalde se atre
viera a prohibir las fotos y 
«con esta nueva medida no 
hay duda de que pretende 
amordazar y amedrentar to
das las posibilidades de liber
tad y claridad que debe impe
rar en los plenos, y es un pe
ligro para la libertad de ex
presión». 

Como ya informó PVER
T A DE MADRID, en un ple
no anterior al de ratificación 
del decreto de las grabadoras 
los dos portavoces de la opo
sición fueron sacados por la 
fuerza, a rastras y con las si
llas, por la Policía Municipal 
a requerimiento del alcalde, 
después de que se negaran por 
tres veces a apagar unas gra
badoras y por otras tres a 
abandonar voluntariamente el 
salón. 

c<El alcalde está tratando 
de amordazar a la prensa», 
afirma el portavoz del PP, 
Francisco Acedo 

En declaraciones a PUER
TA DE MADRID, Francisco 
Acedo ha afirmado que en lo 
que va de legislatura el alcal
de, el socialista Antonio Ro
dríguez del Barrio, «está de
mostrando un talante antide
mocrático, que no se corres
ponde con una persona elegi
da democráticamente, porque 
está utilizando un rodillo, es
tá tratando de amordazar a la 
oposición, y lo último ya, a la 
prensa». 

PUERTA de Madrid 
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El alcalde, Antonio Rodríguez, 
cuando ordenó que dejara de ha
cer fotos, flanqueado por dos 
concejales socialistas. 

Francisco Acedo considera 
que esta actitud no se debe 
consentir en un estado de de
recho y que van a luchar por 
todos los medios y caminos, 
incluido el Tribunal Consti
tucional: «No estamos de 
acuerdo que se amordacen 
nuestros derechos y los de los 
medios de comunicación, por
que creemos que la libertad de 
expresión es un derecho que 
hemos alcanzado todos los es
pañoles y los periodistas son 
los vigilantes, los que van a 
transmitir de una manera ve
raz la información». 

Para Acedo, la amenaza del 
decreto para impedir el desa
rrollo normal del trabajo a pe
riodistas y reporteros se debe 
a que al alcalde «DO le gusta 
salir en la prensa, y a nosotros 
tampoco nos gusta que salga 
y que nuestro pueblo esté 
siempre en el candelero por 
las actitudes dictatoriales de 
su alcalde, y lo que creemos 
que debe hacer es cambiar de 
actitud», concluyó Acedo. 

El alcalde rechazó 
una grabadora 
que le regaló el PP 

He aquí el texto de la expo
sición del portavoz popular, 
Francisco Acedo, en el punto 
de ruegos y preguntas del ple-

no del pasado día 7, en el que 
regala una grabadora al ayun
tamiento, en la persona del al
calde, siendo rechazada por 
éste manifestando que la hi
ciera pasar por registro, pero 
que no la iba a utilizar, por lo 
que la grabadora volvió de 
nuevo a manos del portavoz 
popular. 

1. - Basándonos en el se
gundo punto de su «decreta
ZO>>, perdón de su decreto, y 
comprendiendo la grave si
tuación financiera a la que 
usted ha conducido a nuestro 
ayuntamiento. 

2.- Como no sabemos cuán
do habrá recursos y asignacio
nes económicas, ya que éstas 
dependen de usted y no creo 
que se gaste ni un duro en lo
grar transparencia y veraci
dad en la información. 

3.- Como no sabemos cuán
do tendremos la dotación pre
supuestaria correspondiente, 
ya que como es costumbre en 
ustedes, por su mala gestión 
presupuestaria no tienen el 
presupuesto del 94 aprobado, 
cosa que tendría que estar he
cha, pero como todos los años 

ustedes se saltan la legalidad 
y los aprobarán cuando les 
interese. 

4.- Por todo lo manifesta
do anteriormente, desde el 
grupo municipal Popular que
remos regalarle a nuestro 
ayuntamiento «una grabado
ra», para que no se pueda am
parar en algo tan ridículo co
mo la Falta de dinero, cuando 
está lapidando e hipotecando 
el futuro económico de To
rres. Grupo de Concejales del 
Partido Popular. 

Pilar NAVIO 

Le damos hasta 400.000 razones 
para empezar a cuidarse. 

Volvo Serie 400 Gama '93. 
Hasta 400.000 Plas. menos. 

La principal razón para comprarse un Volvo es la seguridad. 
También la fiabilidad. Y por supuesto, el equipamiento. 
Pero ahora tiene hasta 400.000 razones para 
comprarse un Volvo Serie 400 de la 
gama '93. Sólo por unos días y para 
unidades limitadas. -

Pásese por su Concesionario Volvo. 
Y empiece a cuidarse. Por 400.000 

PUERTA de Madrid 

lfOLlfO 1160 f.B Í: Dirección asistida, aire acondicionado, elevalunas 

eléctrico y cierre centralizado (incluido descuento de oferta) 

2.fJf.000 pta5 (l. V.A. e impuesto de matriculación incluido) 
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El ladrón salió huyendo 

cuando ella comenzó a pedir auxilia 

Intentan robar el bolso de un tirón 
a la secretaria de INFORMACU 

La víspera de Reyes un individuo intentó robar el bolso de un ti
rón a la secretaria general de INFORMACU. El ladrón no consiguió 
su objetivo. Hace un año, un suceso de similares características le 
aconteció a su compañera de INFORMACU, Concha Eguiluz. 

atención por si alguien entra
ba por la calle, no fuese vícti
ma como yo. Nadie me pre
guntó por lo que me ocurría. 
Y o había cometido un fallo, 
porque llevaba juntas en el 
bolso la documentación y las 
llaves. Además, si me lo hu
biese robado, era víspera de 
fiesta y no hubiese localizado 
a un cerrajero para que cam
biase la cerradura. Pero, al fin 
y al cabo, sólo se quedó en el 
susto», explica Satur, la víc
tima del suceso. 

La secretaria general de 
INFORMACU quiere hacer, 
debido al suceso, una queja 
respecto a la inseguridad ciu
dadana. «No se puede ir tran
quilamente por la calle, por 
donde haya que pasar; porque 
ya vas pendiente y descon
fiando de todos. Y o creo que 

Sátur, secretaria de INFORMACU-Alcalá 

debería haber un mayor con
trol policial de patrulla; no 
digo que debiera haber más 
policías, pero sí más organi
zación. Ahora los ladrones te 
atacan igual por la mañana 
que por la noche». 

Concha Eguiluz, compañe
ra de Satur y principal res
ponsable de INFORMA CU, 
ya sufrió un percance pareci
do en Noviembre del 92. En 
la calle Empecinado le sustra
jeron el bolso. Ella pidió so
corro, unos jóvenes intenta
ron ayudarla pero el ladrón 
sacó una navaja y tuvieron 

que desistir. Concha llevaba 
el dinero, las llaves y la docu
mentación en el bolso. Des
pués comenzó a recibir llama
das telefónicas donde colga
ban cuando cogía el aparato; 
esto hacía sospechar que fue
se el individuo que tuviese el 
D.N .l. y estuviese esperando 
a que no hubiese nadie en la 
casa para entrar en ella. 

Saturno ha puesto denun
cia en la comisaría, aunque sí 
explicó a los agentes lo que ha
bía pasado «para ver si podía 
haber un incremento de la vi
gilancia», dice Satur. 

Sobre las ocho de la tarde 
del pasado 5 de enero, la se
cretaria general de INFOR
MACU caminaba por la Ave
nida de Castilla en dirección 
a unas galerías de alimenta
ción, después de dar por fina
lizadas sus compras navide
ñas. Un individuo joven con 
cazadora marrón y pantalones 
vaqueros intentó robarle el 
bolso de un tirón, pero no lo 
consiguió porque ella reaccio
nó a tiempo y comenzó a pe
dir auxilio. El joven huyó co
rriendo y, ni transeúntes ni 
ocupantes de vehículos, que 
circulaban por la calle en ese 
momento, prestaron oídos a 
los gritos de la víctima. Si el 
ladrón hubiera conseguido lle
varse el bolso, no hubiera si
do un gran trastorno de pér
dida de dinero porque Satur 
sólo llevaba unas 2.500 pese
tas ; pero sí hubiese consegui
do la documentación y las lla
ves del domicilio de esta 
miembro de INFORMA CU. 

En el forcejeo cayó al suelo y sufrió contusiones diversas 

«Llevaba el bolso colgado" 
del hombro izquierdo y, a su 
vez, agarrado con la mano. 
También llevaba un paquete 
con regalos que venía de com
prar; me sorprendí entonces 
por un tirón del bolso. El la
drón pensó que yo llevaba el 
bolso suelto y, en la primera 
intención, no se hizo con él 
porque lo tenía agarrado con 
la mano. Yo no llegué a verle 
la cara porque fue por detrás. 
Y o sospecho que fue uno de 
los tres jóvenes que había vis
to a la entrada de esa calle, 
que estaban pegados a la pa
red; como llevaba prisa, no 
me había percatado porque, 
quizá en otro momento hubie
se sospechado algo. El inten
tó tirar otra vez, pero yo ya 
me había aferrado bastante 
más al bolso y empecé á pedir 
auxilio, sin conseguirlo por
que nadie se acercó. El em
prendió la huida y le pude ver 
por detrás. Pienso que tendría 
unos dieciséis o diecisiete 
años. Yo seguía pidiendo 
auxilio con el fin de llamar la 
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Intentan robarle el bolso J casi le pillan la cabeza con un coche 
El ladrón Iba en un vehículo con tres personas más e intentó 
el robo en la calle del Cardenal Clsneros 

Se ve que la cuesta de enero también afecta a los ladrones y tienen que hacer trabajo extra, particu
larmente los «tironerOS». El pasado sábado en la calle Cardenal Cisneros, un individuo intentó robar 
el bolso de un tirón a una transeúnte. El sujeto, que iba en un coche con tres personas más, no consi
guió su objetivo. En el forcejeo la víctima cayó al suelo y sufrió unas contusiones leves. 

Eran las ocho menos cuar
to de la tarde del sábado, 
cuando Mª Angeles Sáez, de 
veintiséis años, volvía de 
comprar con su madre y su 
hermana. En la calle Carde
nal Cisneros, a la altura del 
semáforo, había un coche con 
cuatro individuos esperando 
la luz verde. Cuando Mª An
geles pasó a su altura, el suje
to que iba sentado en el asien
to del co-piloto le cogió el bol
so con intención de robárse
lo. La víctima no quiso soltar
lo porque llevaba dinero, do
cumentación y las llaves. El 
semáforo se abrió y, al force
jear, la joven cayó al suelo y 
se arrastró, lo que le produjo 
hematomas en la rodilla dere
cha y en el codo, así como pos
teriores dolores en la cabeza 

y la espalda. El coche, al 
arrancar, casi le pilló la cabe
za. La víctima no ha cursado 
denuncia al no tener datos de 
los delincuentes. 

«No fui a la Casa de Soco
rro ni nada porque realmen
te el golpe no fue tan dañino. 
Y o llegué a ver la cara del que 
me agarró el bolso; tengo una 
ligera idea, pero todo ocurrió 
tan rápido que no sabría des
cribirlo; sé que era joven. No 
vi tampoco la matrícula por
que son circunstancias de ner
vios y además casi me habían 
pillado la cabeza. Mi madre y 
mi hermana se pusieron muy 
nerviosas y me dijeron que 
más me valía haber soltado el 
bolso porque había estado a 
punto de que me pillaran; más 

mirando por la vida que por 
lo que realmente llevaba. Otra 
vez me ocurrió algo parecido; 
dos niñatos me quitaron el 
bolso, me pusieron en una 
encrucijada, uno por delante 
y otro por detrás y se lo lleva
ron. Yo creo que, con la can
tidad de policías que tenemos 
en Alcalá de Henares, la segu
ridad está bastante mal. No he 
puesto denuncia porque, co
mo no tenía datos, no tiene . 
fundamento la policía como 
para buscar nada; no tengo la 
matrícula, ni la marca del co
che, ni la descripción de los 
acompañantes, entonces es to
talmente iluso. Y o me asusté 
tanto que ahora ya no llevo 
bolso o, si lo llevo, con lo mí
nimo», nos cuenta María 
Angeles. 
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¡Cuidado con los bolsos! Sólo una de las religiosas resultó herida 

La cuesta de enero un autobús can 17 monjas de un colegia 
incrementa el de Azuqueca volcó en Guadalajara 
número de rabas 
par «tirón» 

En la página anterior he
mos dado cuenta de dos de los 
muchos robos por tirón que se 
han producido en estos días de 
la cuesta de enero. Pero no 
han sido los únicos, que esto 
es una epidemia siempre, y 
ahora recrudecida súbitamen
te. Porque hay más botones 
de muestra. 

Por ejemplo, según ha sa
bido PUERTA DE MA
DRID, el sábado día 8 de ene
ro, entre las 8 y las 9 de la no
che dos mujeres más sufrieron 
el robo del bolso por medio 
del tirón que se les dio desde 
un vehículo, un Volkswagen 
Golf GTI, una en la calle de 
la Era Honda y otra en la ave
nida de Reyes Católicos. Al 
parecer, se trata del mismo 
vehículo y de los mismos cua
tro individuos. 

«Tirón» én el paseo 
de la Estación 

El pasado viernes 7 de ene
ro, a las 19' 15 horas, cuan
do una señora vecina de Alca
lá caminaba por el paseo de la 
Estación, en las proximidades 
de la estación de RENFE, fue 
asaltada por un individuo de 
1 '70 de estatura, joven, con 
pantalones vaqueros y caza
dora azul, el cual, de un fuer
te tirón, le arrebató el bolso, 
en el que llevaba documen
tación personal, dinero y tar
j ct as de crédito. 

Según informa el gobierno civil de Guadalajara, a las 17'35 horas 
del pasado día 8 de enero, en el kilómetro 126'200 de la carretera 
C-204, que va de Almadrones a Sigüenza, en el término municipal 
de La Cabrera, el autobús que reaHzaba un servicio discrecional con
ducido por Francisco Javier Martín Ramos Algora, de 27 años de 
edad, se salió de la vía por su margen izquierda y volcó. 

El autobús iba ocupado por 
17 religiosas del colegio Gio
vani Farina de la localidad de 
Azuqueca de Henares. Un 
«aquaplaning» por el estado 
de la vía debido posiblemen
te a velocidad inadecuada pa
rece ser la causa que provocó 
el accidente. 

La religiosa Cecilia Moro, 
de 47 años de edad, resultó 
con heridas de pronóstico le
ve salvo complicaciones. Las 
restantes 16 religiosas resulta
ron ilesas, lo mismo que el 
conductor del vehículo. 

Robo de dinero, 
efectos 
y documentos de una 
furgoneta en el centro 
comercial La Dehesa 

Sobre las 7'30 de la tarde 
del día 7 de enero y cuando 
estaba aparcada en el estacio
namiento del centro comercial 
La Dehesa, desaparecieron 
del interior de una furgoneta 
un cargador de batería indus
trial y otro pequeño. El car
gador de batería industrial 
pesa aproximadamente cien 
kilos, lo que hace suponer que 
haría falta más de una perso
na para transportarlo. En ese 
aparcamiento, que está vigi
lado, también fueron sustraí-

dos del interior de la furgone
ta un maletín con herramien
tas de fontanería, 50.000 pe
setas en efectivo y diversos 
documentos. 

Robo de efectos 
y herramientas 
por valor de 
millón y medio 
de pesetas 
en velilla 
de san Antonio 

Durante la madrugada del 
día 9 de enero fue cometido 
un robo en la finca Torreblan
ca, situada en el kilómetro 
1 '400 de la carretera M-208, 
en el término municipal de 
Velilla de San Antonio. Fue
ron robados un grupo de alta 
frecuencia de la marca Bosch, 
una manguera eléctrica de 50 
metros, una caja de herra
mientas, varias herramientas 
de carpintero y otros efectos, 
lo que, según la denuncia cur
sada, tiene un valor aproxi
mado de millón y medio de 
pesetas. 

Para cometer el robo los la
drones forzaron cuatro canda
dos de cuatro casetas y tuvie
ron que valerse de algún me
dio de locomoción para trans
portar los efectos sustraídos. 

MESA DE ORDENADOR 

B. 740. PTAS. 
Haga su pedido al Tlf.: 888 01 && y se lo servimos 

GRATUITAMENTE en su domicilio 

Ctra. Daganzo Km. 1'700 (junto Centro de Empresas)-ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

¡Atención niños! 

/ 

El próximo sabado día 
15 de Enero alas 12 de 
la mañaña se procederá 
a la seleccion de 
ganadores de nuestro 

Os esperamos. Hay 
grandes premios a 
repartir y muchos 
regalos. 

¡Será una gran fiesta! 

Todos os llevareis un 
recuerdo de: 

IS de enero de 1994 
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Rompió el cristal del comercio con una piedra 

Detenido un individuo que había 
robado varias bolsas 
de alimentos congelados 
El género apareció en un contenedor de basura 

En la madrugada del pasado martes, 11 de enero, se produjo un robo 
en una tienda de alimentos congelados del barrio de Copasa. El ladrón 
rompió un cristal y se llevó varias bolsas de alimentos. Una vecina avi
só a la policía y el individuo, S.M.N., fue detenido. Las bolsas con los 
alimentos aparecieron en un contenedor de basura cercano. 

Sobre las dos de la madru- comercio, que posteriormen
gada del martes, un individuo te puso la denuncia corres
rompió con una piedra un pondiente. No es la primera 
cristal de una ventana del co- vez que roban en esta tienda 
mercio de congelados y, por el situada en una zona que, se
hueco, introdujo el brazo, gún Basi, la propietaria, es 
abrió una de las cámaras fri- profusa en robos. 
goríficas y sustrajo varias bol- «La vecina que avisó a la 
sas. Una vecina de una casa policía dijo que era un chico 
cercana, quizá alertada por el joven, que andaba un poco 
ruido de la ruptura de crista- mal; quizá fuera un drogadic
les, avisó a la policía. El la- to. Cogió varias bolsas de gé
drón se fue corriendo por una nero, unas tres o cuatro de 
de las calles cercanas pero la arroz chino y cosas de ésas. 
policía llegó rápida y pudo de- Aquí nos han robado tres o 
tenerlo. Lo llevaron a la comi- cuatro veces; normalmente ha 
saría y avisaron al dueño del sido de madrugada. Una vez 

NUEVOS CURSOS 
CURSO BASICO SOBRE 

HARDWARE DE PC's Y MONTAJE 
conoce las tarjetas del PC 

y su Funcionamiento ·· 
- ¿Cómo ñmciona el monitor? 
- ¡Aprende a montar y manipular tu 

propio PC! 
- Comprende mejor el ftmcionamien

to de tu computador JA llfOll'lll• 
ción conociendo su HARDWARE. 

DURACION: 5 días (2 horas diarias) 
COMIENZO: A partir de febrero I 94. 

SECRETJUWlDO. Grupo «&! 
- Mecanografía mecánica y el~ 

Dica 
- Técnicas de Comunicación. 
- Contabilidad y cálcalo. 
- Ofimática. 
- Marketing. 
- Inglés comercial. 
- Prác:tic:as administrativas. 
HORARIO: De 9 a 12 mañana. 
DIAS: Lunes a viernes. 
COMIENZO: Febrero/ 94. 

GEmON LABORAL 
- Introducción al Departamento de 

Penonal. 
- El Estatuto de los trabajadores. 
- Modalidades de contratación. 
- Nóminas, S.S., IRPF, Finiquitos, 

etc. 
COMIENZO: A partir de marzo / 94. 
DIAS: Lunes y Miércoles 
HORAS: 20 a 22. 

PUBLICIDAD Y MARmING 
- Investigación de Mercados. 
- Comportamiento del consumidor. 
- Planificación de productos. 
- Comunicación empresarial. 
- Pahlicidad, promoción y RR.PP. 
- Distribución y logística. 
- Planificación estratégica. 
- Plan de Marketing. 
COMIENZO: 15 de Enero I 94 
FINALIZA: Junio I 94 
DIAS: Sábados mañana (10 a 13 h.) 

ESCUELA DE SECRETARIADO Y EMPRESA 

el Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 - ALCALA DE HENARES 

ts de enero de t9M 

El ladrón rompió la luna de la tienda para llevarse el género 

reventaron la puerta. Esta vez 
no le daría tiempo a hacer más 
porque le vio la vecina. Aho
ra parece que esto está más 
tranquilo, pero por aquí sue
le haber siempre robos. Aun
que sí se ve vigilancia policial, 
sobre todo por el día, yo cuan
do anochece estoy práctica-

mente sola y muchas veces 
cierro por dentro porque me 
da miedo», dice Basi, la due
ña del comercio. 

Las bolsas que el indivi
duo, S.M.N. , había robado 
aparecieron en un contenedor 
de basura cercano. 

~ 
• SOFAS • MODULO$ • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
! 11,t.1l.1L ion ~r.ll uit.1. 'h d icl.1, .1 dom iL il io 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECl.ALIZ.ADO GR.ADULUX 

MESOTER.APIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

l\1 l ftil!' !1 )¡) [1J ~ j1 .¡ [{111¡ ~ 11 li t:I 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

,, Y COMUNIONES 
e/. Mayor, 27 -Primer piso -T elf.: 889 36 66 · ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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Alfonso Picado cayó desde el noveno piso de este edificio (izquierda) y falleció prácticamente en el 
acto. El cuerpo de Alfonso fue a caer al patio interior de la vivienda. En la fotografía de la derecha 
aparece cubierto en espera en ser trasladado al cementerio. 

En la papulasa barriada de Nueva Alcalá 

Falleció tras arrojarse desde un noveno piso 
Alfonso Picado Pérez, de 46 años de edad, falleció tras arrojarse al vacío desde el noveno piso en 

el que vivía con su hermana y la familia de ésta. El individuo, que sufría trastornos mentales y depre
siones, murió en el acto. El suceso ocurrió el pasado 12 de enero en el portal nºl3 de la calle Río Ala
gón, en el barrio de Nueva Alcalá. 

Eran las 10'45 horas apro
ximadamente cuando en la vi
vienda se encontraban Alfon
so y su hermana. Fue esta úl
tima la que primero tuvo no
ticia del desgraciado suceso. 
Oyó el ruido de un golpe seco 
y, al acudir a ver qué ocurría, 
descubrió que su hermano se 

había arrojado al vacío desde 
la ventana del cuarto de baño. 
Inmediatamente fue avisada 
la policía, quien descubrió el 
cuerpo del finado tendido sin 
vida en el patio posterior de 
la vivienda. 

Hasta el lugar de los hechos 
se desplazó también el servi-

cio de UVI Móvil del Hospi
tal Príncipe de Asturias, aun
que sus esfuerzos fueron inú
tiles. 

Según explicó a PUERTA 
DE MADRID uno de los mé
dicos que reconoció al falleci
do, éste no presentaba signos 
externos de fractura , aunque 

El fotógrafo de atestados cumple con su trabajo ante la mirada de los policías. 

PUERTA de lladrld 

mente reventado por dentro al 
intentar «entubado». 

El levantamiento del cadá
ver se produjo a las 12'30, 
media hora después de que así 
lo decretara el juez. 

Hasta el pasado año, Alfon
so Picado vivía en el número 
15 de la calle Río Alagón con 
su madre. Al fallecer ésta y 
para que no estuviera solo, fue 
su hermana la que se hizo car
go de él trasladándolo a vivir 
con ella, su esposo y sus tres 
hijos. 

Alfonso, que al parecer pa
decía cierta deficiencia men
tal, empeoró a raíz de la 
muerte de su madre y comen
zó a sufrir fuertes depresiones. 

El suceso ha conmovido 
profundamente a su familia y 
a toda la vecindad. 

Intento de suicidio 
fallido 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, el 
día anterior a este desgracia
do suceso tuvo lugar una ten
tativa de suicidio que por for
tuna no tuvo consecuencias 
trágicas. El hecho ocurrió el 
día 11 de enero a las seis de 
la tarde aproximadamente. 
Una joven que vive con sus 
padres en la calle Juan de Ver
gara, junto a la plaza 1 ° de 
Mayo, al parecer intentó qui
tarse la vida, pero su familia 
lo descubrió a tiempo y la 
trasladó al hospital. Al pare
cer, no es la primera vez que · 
esta joven intenta suicidarse . . 

Llamó a la policía 
porque veía algo raro 
debajo de la cama ... y 
era la amiga del hijo 

Ocurrió en la calle Alfonso 
Alcalá sobre las 10' 30 de la 
noche. El día 5 de enero, 
cuando acababa de celebrar
se la cabalgata de Reyes , la 
propietaria de la vivienda, 
que había estado fuera duran
te parte de la tarde, regresó a 
su casa y observó alarmada al
go raro debajo de una de las 
camas. Dado que en Alcalá los 
robos. en domicilios son bas
tante frecuentes, optó por lla
mar a la policía. Cuando la 
fuerza pública llegó a la vi
vienda quedó aclarado que no 
se trataba de ningún robo y 
que «el algo raro» que había 
bajo la cama era una chica jo
ven, concretamente una ami
ga de su hijo. 

1s de enero de 1994 



La rápida intervención de agentes de la Policía Municipal hizo 

detener a los que intervinieron en la reyerta 

antes de que utilizaran todo un arsenal que les fue intervenido 

Dos heridos por arma blanca 
en un ajuste de cuentas en la ruta del bakalao 

Fuentes de la Policía Municipal aseguraron a PUERTA DE MADRID que el incidente ocurrido en 
el polígono Jumapi fue un ajuste de cuentas de da ruta del baltalao». Drogas sintéticas, música electró
nica, cocaína, y <<DléU'cha» prolongada durante todo el fin de semana han sido en esta ocasión el caldo 
de cultivo de un incidente en el resultaron heridos dos jóvenes y fueron detenidos otros cuantos que 
intervinieron en una reyerta. Esta no tuvo mayores consecuencias por la rápida y decisiva interven
ción de la Policía Municipal, cuyos agentes se han vuelto a apuntar un nuevo tanto después de la de
tención la pasada semana de tres individuos que habían cometido un atraco en Guadalajara. 

Los hechos ocurrieron so
bre las 23'45 horas del domin
go 9 de enero. A esa hora se 
encontraban en el polígono 
Jumapi, junto a la antigua ca
rretera nacional 11, cerca de 
la discoteca «Yo qué sé», dos 
coches patrulla de la Policía 
Municipal que realizaban una 
labor de vigilancia tendente a 
la intervención de sustancias 
estupefacientes, así como de 
armas. 

Mientras los agentes poli
ciales efectuaban unos cacheos 
rutinarios en una de las calles 
de este polígono, donde se 
asienta uno de los locales se
ñalados como integrante de la 
llamada «ruta del bakalao», 
observaron cómo un vehícu
lo Renault 9 con matrícula de 
la serie EY de Madrid se acer
caba a ellos a gran velocidad; 
por lo que se dispusieron a 
darle el alto y detenerle. Una 
vez parado el coche, compro
baron los agentes actuantes 
que el acompañante del con
ductor llevaba una navaja 
abierta y manchada de san
gre. Por detrás, un grupo de 
gente llegaba hacia el coche 
corriendo y pidiendo a los 
agentes que detuvieran a los 
ocupantes del coche, puesto 
que habían sido los autores de 
un apuñalamiento en una dis
coteca del citado polígono 
Juma pi. 

Los ocupantes del Renault 
fueron detenidos por los agen
tes policiales que momentos 
después observaron como un 
vehículo Opel Kadett y matrí
cula de Madrid de la serie JJ 
circulaba también a gran ve
locidad. Los policías proce
dieron también al cacheo de 
sus ocupantes ocupando en la 
guantera de la puerta delan
tera izquierda una pistola ale
mana del calibre 6'35 milíme
tros por lo que se procedió 

H de enero de t9M 

también a su detención por te
nencia ilícita de armas de fue
go. Este vehículo estaba ocu
pado por dos jóvenes que re
sultaron ser J.M.F., de 26 
años y domicilio en Madrid, 
propietario y conductor del 
vehículo, y por J.M.S.F., 
también de 26 años y domici
liado en Madrid. También se 
les ocupó en el vehículo un as
til y un cuchillo de cocina. La 
pistola intervenida tenía una 
bala en la recámara y cuatro 
cartuchos más. 

Por otra parte, los ocupan
tes del Renault-9 resultaron 
ser Juan Antonio G.M., de 23 
años y domiciliado en Ma
drid, que era quien llevaba la 
navaja abierta y manchada de 
sangre. El conductor del co
che, que presentaba el cristal 
delantero izquierdo fractura
do, era José Alberto L.F., 
también de 23 años y residen
te en Madrid. Este vehículo 
quedó a disposición judicial 
intervenido en las dependen
cias de la Policía Municipal. 

Según la reconstrucción de 
los hechos a través del testi
monio de testigos presencia
les, se produjo una reyerta en 
la que fueron heridos dos jó
venes por arma blanca, los 
cuales fueron trasladados al 
hospital de Alcalá por un 

particular. Cuando los agen
tes actuantes instruían dili
gencias en comisaría de Poli
cía llegó a esas dependencias 
uno de los heridos, Marceli
no C.D., de 22 años, quien 
fue dado de alta en el centro 
hospitalario despues de ser 
atendido de una herida inci
so contusa de tres centímetros 
en el antebrazo y que acudió 
al lugar a interponer denun
cia junto a varios testigos. Es
te herido es vecino de Alcalá 
mientras que el otro, Osear 
B.E., de 20 años, es vecino de 
Getafe y quedó ingresado en 
el hospital donde fue interve
nido de herida por arma blan
ca en hemitorax derecho de 
pronóstico menos grave. 

En la misma intervención 
de Policía Municipal se efec
tuó el decomiso en el vehícu
lo Renault 11 con matrícula 
de Madrid de la serie GD, 
conducido por F.M.F. un pa
lo de un metro, una katana 
con mango negro, una nava
ja multiusos y una navaja bo
leadora, desconociéndose si 
tuvo algo que ver con la reyer
ta. 

Según fuentes policiales el 
incidente no tuvo nada que 
ver con una riña de fin de se
mana puesto que los agresores 
entraron a la discoteca y fue-
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ron en busca del grupo én el 
que se encontraban los agre
didos. Allí se produjo ya al
gún altercado que se reprodu
jo fuera del recinto, donde 
Juan Antonio G., que cuenta 
con 13 antecedentes policiales 
por robo con fuerza, esgrimió 
la navaja e hirió con ella a Os
ear B. y a Marcelino C. 

Tras la agresión, los auto
res de la misma se dieron a la 
fuga momento en el que fue
ron interceptados por la pa
trulla de Policía Municipal, 
pero instantes después salie
ron en su persecución los ami
gos de los agredidos, quienes 
llevaban también diversas ar
mas entre las que figuraba la 
pistola con la bala en la recá
mara. Las mismas fuentes de 
la Policía Municipal confir
maron a PUERTA DE MA
DRID que los perseguidos tu
vieron relativa suerte ya que 
de no haber intervenido la do
tación policial se hubieran po
dido encontrar con males ~a
yores ya que el coche perse
guidor era mucho más poten
te y el ánimo en sus ocupan
tes era el de vengar a los 
heridos. 

Exitos repetidos 
de la Policía Municipal 
en las últimas semanas 

En el seno de la Policía 
Municipal se ha producido sa
tisfacción por las últimas in
tervenciones realizadas, des
tacándose por diversas fuen
tes que no se han debido a ca
sualidad, sino a servicios es
pecíficos montados y que han 
culminado con éxito. Así, se 
recuerda la detención de los 
tres atracadores de Guadala
jara tras un minucioso traba
jo, lo mismo que esta actua
ción en la que bien se pudo 
evitar que corriera la sangre 
mucho más de lo que ocurrió 
debido a un servicio perma
nente en aquel polígono. 

El delegado del gobierno en 
Madrid, Arsenio Lope Huer
ta, reunió a los responsables 
policiales del corredor del He
nares meses atrás en Torrejón 
para pedirles especial aten
ción y vigilancia a los puntos 
que forman parte de la «ruta 
del bakalao». En este caso, el 
trabajo realizado por la Poli
cía Municipal ha tenido éxi
to, lo que se une a diversas 
aprensiones de droga y armas 
que se hap venido realizando 
en las últimas semanas. 

PUERTA de Madrid 
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Los ladrones rompieron la luna blindada y robaron todo lo 
que había en el escaparate de una droguería 

Al dueño le han robado en sus tres comercios 
alrededor de veinte veces 
Esta vez se llevaron bienes por un valor total de t27 .648 pesetas 

Se ha perpetrado un robo en una droguería-perfumería de la calle Infante don Luis. El ladrón rompió 
la luna blindada del escaparate y se llevó lo que había en él, sin llegar a entrar en el comercio. El robo 
se produjo durante la madrugada del domingo, día 9 de enero. El propietario, un joven de 32 años, es 
dueño de tres tiendas en las que le han robado alrededor de veinte veces. 

Angel, el propietario de la 
droguería-perfumería Herma
nos Sotodosos, fue avisado por 
un vecino en la mañana del 
domingo de que su estableci
miento había sido robado. 
Durante la noche, alguien 
rompió el cristal blindado del 
escaparate y se llevó todo lo 
que estaba a su alcance, que 
era bastante porque el escapa
rate estaba muy preparado 
por las fiestas de Navidad: dos 
payasos de cerámica de diez 
mil pesetas cada uno, un mar
co, un reloj y un jarrón de 
cristal, varias muñecas de 
porcelana, botellas de cristal 
con barquitos de adorno den
tro, perfumes, cosméticos etc; 
todo por un valor total de 
127.648 pesetas. El ladrón pu
do ser visto por un habitante 
de la zona, que se extrañó de 
ver corriendo por la calle a un 
joven que llevaba muchos bul
tos, sobre las dos de la madru
gada del domingo. El propie
tario cuenta que no se imagi
na cómo pudieron romper el 
cristal blindado porque es 
muy fuerte. Algún vecino le 
comentó después que había 
oído golpes durante la noche . 

Pero ahí no acabó todo. Co
mo al día siguiente del robo 
era domingo, Angel, el dueño, 

PUERTA de Madrid 

no había tenido tiempo de 
cambiar la luna, que había 
quedado rota y con un aguje
ro. Esto dejaba la tienda vul
nerable a otra actuación de 
delincuentes, que parece ser 
que estuvo a punto de suceder 
porque, sobre las cuatro de la 
tarde, otro vecino avisó al 
propietario por teléfono de 
que había visto rondar junto 
al escaparate a dos sujetos con 
aspecto de drogadictos, que 
llevaban un gancho y que al 
verle se habían marchado. 
Angel acudió entonces a colo
car una tabla en el agujero y 

avisó a la policía para que en
viase a alguna patrulla a vigi
lar por la zona. 

El propietario ha denuncia
do el hecho a la policía, pero 
duda de que puedan encon
trar al autor; y es que, a sus 
treinta y dos años, Angel, pro
pietario de tres tiendas, ha su
frido percances de este tipo al
rededor de veinte veces. En 
concreto en la droguería
perfumería de la calle Infan
te don Luis, no recuerda si es 
la quinta o la sexta vez que le 
roban y, entre ellas, una de las 
ocasiones fue un atraco. In-
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cluso tenía un escaparate más 
en un lateral y lo quitó para 
cerrarlo y colocar pared. An
gel recuerda una vez, hace 
unos seis años, que unos indi
viduos entraron al estableci
miento rompiendo la luna del 
escaparate. Uno de ellos se 
cortó con el cristal y utilizó el 
algodón de su propia cazado
ra para limpiarse la sangre. 
Los delincuentes fueron dete
nidos y Angel estuvo en comi
saría con el joven de la caza
dora y con los padres de éste. 
A los quince días de esto, An
gel volvió a ver al joven por 
la tienda y le reconoció por
que se acordaba perfectamen
te de su rostro y de su prenda 
de abrigo. 

El dueño de Hermanos So
todosos no pasa mucho tiem
po en esta tienda, pero las de
pendientas cuentan que no se 
ven pasar demasiadas patru
llas policiales. 

La Guardia Civil 
los detuvo por robo 

La Guardia Civil detuvo el 
día 5 de enero a las 23'55 ho
ras Juan Antonio MA, de 21 
años de edad, y a Amaro An
tonio GF, de 19 años, como 
presuntos autores de robo. Y 
como cómplices fueron dete
nidos Sergio RR, de 21 años; 
Juan Antonio SC, de 27 , y 
Rosario NH, de 21, todos ellos 
con domicilio en Arganda del 
Rey. Todos ellos fueron dete
nidos por su presunta relación 
con un robo cometido en la 
empresa Cerrametal, ubicada 
en el polígono industrial Fi
nanzauto de la mencionada 
localidad de Arganda, hecho 
ocurrido el día 27 de diciem
bre de 1993. La Guardia Ci
vil recuperó un taladro de la 
marca Bosch y una radial 
marca Casal. 
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Lo que se llevaron asciende a un valor 

de más de doscientas mil pesetas 

Entraron a robar par la ventana de un bar 
fananda unas gruesas rejas 
«El que sea me ha tenida que estar vigilando», 
dice el dueño 

Person as desconocidas robaron en un bar al que entraron por una venta
na, forzando unas gruesas verjas. Los hechos ocurrieron en la madrugada 
del 9 de enero, domingo, en la calle Beatriz Galindo. El dueño del estableci
miento cree que los autores son personas que le han estado vigilando. 

Levantando dos gruesas re
jas de una ventana del bar 
J .J., los ladrones tuvieron ac
ceso al interior del establecí- · 
miento. Una vez dentro, se 
llevaron tabaco, el cambio de 
la caja registradora, un jamón 
y algunas botellas , todo por 
un valor de más de doscientas 
mil pesetas. Volvieron a salir 
por el mismo sitio y nadie los 
vio ni oyó nada, ni siquiera el 
dueño del bar, que vive enci
ma del establecimiento. Los 
delincuentes actuaron durante 
la noche del sábado al domin-

go pasados. El suceso fue des
cubierto a las diez de la ma
ñana del domingo. El propie
tario cree que los autores del 
hecho son personas que le co
nocen y que le han vigilado: 
«Tiene que ser alguno que me 
conozca, que esté por aquí, 
que me tenga controlado y 
que sepa que yo vivo arriba. 
El que sea, me ha tenido que 
estar vigilando. Para abrir las 
rejas han tenido que utilizar 
un gato muy fuerte. Ahora las 
arreglaremos porque no pode
mos hacer otra cosa; si vamos 
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Detalle de la reja de la ventana del establecimiento, que fue forzada 

a vivir nada más que por ellos 
y, encima, con la crisis que 
hay, entonces mejor cerramos 
y nos vamos», dice Juan Ca
samayor. 

El dueño cree que el robo 
ha sido perpetrado por dos o 
tres sujetos porque uno solo 
no hubiera podido forzar las 
rejas; para colocarlas de nue
vo en su sitio se han necesita
do tres personas. 

Esta es la primera vez que 
les ocurre un percance de es
te tipo, en los siete años que 
el bar lleva en funcionamien
to. El dueño del estableci
miento cuenta que hace tres 
años tuvieron una mala racha 
de robos por el barrio y cree 
que ahora está empezando de 
nuevo en los bares: «Yo creo 
que no hay suficiente vigila
da policial», dice Juan. 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 
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Inquietud por las contentraciones de drogadictos en torno 
al parque y a la fábrica cerrada de lnterprint 

Los vecinos de El Chorrillo piden al alcalde 
más atención en el problema de la droga 

El problema de la droga en Alcalá es más acusado en unas zonas que en otras. En el barrio de El 
Chorrillo se concentra un punto importante de droga en tomo al parque y a la fábrica cerrada de lnter
print. Los vecinos de la zona se quejan de la importancia del problema y de la mala seguridad del lu
gar, y piden al alcalde un poco más de atención. 

El parque de El Chorrillo es 
un centro de reunión de dro
gadictos, según cuentan los 
vecinos del barrio. Muchos de 
ellos se niegan a entrar en él 
cuando anochece porque tie
nen · miedo de que les ocurra 
algo. Parece ser que la fábri
ca lnterprint, que cerró hace 
alrededor de tres años, es otro 
punto importante de droga. 
«Los 'drogatas' están aquí 
continuamente y yo los veo. 
Por la noche se meten por el 
parque y se los ve entre los pi
nos», dice un vecino. 

Jacinta es una señora direc
tamente afectada por el pro
blema de la droga, debido a su 
hijo. Su opinión es que se ne
cesitaría mucho más apoyo: 
«La situación está muy mal. 
Mi hijo está hace dos años en 
El Patriarca y nadie les ayu
da. Yo estoy sacando a mi hi
jo sola, trabajando en las ca
sas. En el barrio hay muchos 
problemas. Los drogadictos se 
concentran en el parque y por 
detrás de la fábrica. Es una 
pena. Pero no hay que darlo 
por perdido, porque yo estoy 
metida en la asociación y hay 
muchos chicos que se están cu
rando; pero necesitan mucho 
apoyo. Creo que las autorida
des tendrían que dar más ayu
da. El alcalde se ha portado 
muy mal conmigo y le pedi
ría que ayudase más a los dro
gádictos, porque son enfermos 
Y lo necesitan». 

PUERTA de Madrid 

Enrique García y Agustina Romero, un matrimonio preocupado por 
el problema de la droga en su barrio. 

<<Se colocan muy ufanos en 
una esquina hasta que 
viene el camello 
y les da su dosis» 

Otros vecinos tienen la im
presión de que los drogadic
tos se comportan con actitu
des retadoras: «Al principio 
eran cuatro o cinco personas 
las que se drogaban; se escon
dían, tenían miedo de la opi
nión pública, y ahora es al 
contrario; se han apoderado 
ellos de los demás. Ahora ya 
no se esconden, lo hacen todo 
a la cara. Y o veo inclusive te
mor, por parte de las mujeres 
sobre todo, aunque también 

de los hombres. La gente, 
cuando los ve, se cambia de 
acera. Es una plaga. Se ven 
venir coches y camellos que 
reparten la droga. Después se 
van a drogar a la fábrica de 
lnterprint. Esto hace además 
que la seguridad ciudadana 
sea mala. Concretamente el 
día de Año Nuevo, saqué a pa
sear a mi perro y fui detrás de 
dos que recorrieron todo un 
aparcamiento, mirando coche 
a coche. Los seguí hasta la ca
rretera de Ajalvir descarada
mente, haciéndoles ver que 
iba detrás de ellos y que, co
mo hicieran algo, los iba a 
ver. Entonces desistieron de 
su intención, se dieron la 

vuelta y se marcharon. Y o lu
cho lo que puedo contra ellos 
porque creo que, si tuviéra
mos un poco de coraje los ve
cinos del barrio, los echába
mos. Antes eran menos, pero 
ahora, que son más, se enva
lentonan y se ponen gallitos. 
Se colocan muy ufanos en una 
esquina hasta que viene el ca
mello y les da su dosis. A la 
policía se la ve pasar por aquí, 
pero yo creo que pasan un po
co del tema. No los cogen por
que no quieren; el momento 
de cogerles sería cuando lle
van la mercancía encima. Y o 
le diría al alcalde que hay que 
intensificar la vigilancia y que 
los cogieran y los castigaran, 
o que los metieran en algún 
centro que los rehabilite. Hay 
que hacer algo realmente en 
serio y no estar jugando con 
ellos, que es lo que hacen», 
opina José Manuel Martín, 
vecino de El Chorillo. 

José Manuel no es el único 
que opina que habría que 
abrir un centro de rehabilita
ción. «Y o pienso que toda es
ta zona está muy mal. Habría 
que abrir un centro o conse
guir que alguien se preocupa
ra. La seguridad ciudadana 
también está mal. Le pediría 
al alcalde que hubiese más vi
gilancia porque no hay ningu
na, aunque se vea pasar a la 
policía», dice Antonia V áz
quez. 

Algunas personas creen que 
la solución no está en manos 
de los ciudadanos, sino en los 
altos cargos: «Se podría solu
cionar, pero desde las altas je
rarquías. Pediría a las auto
ridades y al alcalde que se 
preocupasen más de esto y que 
pusiesen más empeño», co
menta Enrique García, habi
tante de la zona. Su mujer, 
Agustina Romero, cuenta que 
ella ha llegado a verlos pin
charse: «Hay gente joven que 
da pena ver. Antes se los ha 
visto bien y ahora parecen 
viejos. Yo los he visto pin-

ts de enero de t!IM 



A la izquierda, José Manuel Martín, un vecino del Chorrillo. A la derecha, Miguel, un comerciante que opina que el ayuntamiento de 
Alcalá no hace lo suficiente por solucionar el problema de la droga en el barrio del Chorrillo. 

charse y he tenido que volver 
la cabeza para no v erlos , por
que da pena». 

«Por el parque 
da miedo pasar» 

«Por este parque da miedo 
pasar a todas horas, sea por la 
mañana o por la tarde. El te
ma de la seguridad ciudada
na está muy mal, se oye con 
tar muchas cosas. A la policía 
se la ve pasar de paseo por
que , cuando pasa algo, nun-

CfNTRO 
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ca acuden o más bien acuden 
tarde. No creo que el proble
ma de la droga se solucione 
porque mueve muchQ dinero. 
Los padres tendrían que ayu
darlos en lo que pudieran, pe
ro no todo el mundo tiene la 
capacidad económica para 
ello», dice Mari. 

El miedo a pasar por el par
que de El Chorrillo es general. 
«Yo, si tengo que pasar por la 
noche, voy por fuera , pero no 
paso por el parque. Por aquí 
siempre hay algún grupo. El 

........... .. ....... . ·······-······ ·· .. .. ····-····· ·································· ······ ,,,,,,,,,,,,,,:,,,,,,,,,'bRGANISMb.::Aitíb.NdMO''::::,::::::::::,,,,,,,,,,,,,,,, 

-ill f>tíLl li~xvNr~M~~Nrt:o·:P,~ ,:*Tu9~~::P,~ llª~~~~~$,:¡:·· 

alcalde tendría que intentar 
solucionarlo porque está cla
ro que hay droga», opina otro 
vecino. «Este parque se con
virtió en exclusivo para ellos 
y la gente dejó de pasar. Aho
ra están más por Interprint. 
La policía tendría que estar 
más por el barrio y poner un 
poco de justicia», dice Virgi
lio. Su amigo Manolo cree que 
el problema tiene solución si 
se ponen medios. Los pobres 
que están por aquí no tienen 
la culpa; son los grandes». 

La preocupación es gene
ral. «El problema sigue exis
tiendo porque se ven grupi
llos. Nunca hay que perder la 
esperanza, pero el problema 
de la droga es grande porque 
está muy enraizado. La vigi
lancia policial es regular. Las 
autoridades deben ocuparse 
más de este tema porque es al
go que no se puede descuidar. 
Yo diría al alcalde que no ol
vide este problema>>, dice Ma
nuel Fernández, residente en 
este barrio. 

~\CH~A MUNJC¡p..q 
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Isabel comerciante de la zona 

No sólo los vecinos de El 
Chorrillo son los afectados por 
el problema. Los comercian
tes del lugar también tienen 
que vivir con ello día a día y 
opinan que la situación es gra
ve. «Se ve pasar a muchos 
'drogatas'; chavales que están 
enganchados vienen conti
nuamente a pedirme. El pro
blema es muy grave, pero tie
ne solución; poniendo todos 
un poco de nuestra parte, en
tre Gobierno, ayuntamientos 
y ciudadanía se puede arre
glar. Pienso que el ayunta-

miento de Alcalá no hace lo 
suficiente. Pediría al alcalde 
para el año 94 que tenga un 
poco en consideración el pro
blema que tiene planteado en 
la ciudad con la droga; que to
me unas medidas y que soco
rra a esta gente. Que intente 
lo máximo para solucionarlo. 
Pienso también que hay muy 
poca vigilancia policial, tan
to de la Municipal como de la 
Nacional. Tendrían que to
márselo más en serio. Están 
jugando con los intereses de 
los comercios. Cuando ·-ven 

Los drogadictos se sitúan por esta esquina a esperar al <<camello» 

que están haciendo cualquier 
fechoría en los establecimien
tos, encienden la sirena para 
avisarlos de que se vayan y, 
cuando llegan, llegan siempre 
tarde», dice Miguel, propieta
rio de una cristalería. 

Isabel es la propietaria de 
una tienda de regalos y artí
culos varios y también tiene 
su opinión. «Se ve que hay 
drogadictos por aquí. A veces 
han venido a comprar algo, 
pero con comportamiento pa
cífico. Que se solucione el pro-

- .-blema es difícil. Tendría que 

venir la solución de parte de 
las autoridades. Los políticos 
nunca hacen lo suficiente; es 
más, hacen lo mínimo. Le pe
diría al alcalde de Alcalá que 
intente solucionarlo, por lo 
menos que lo estudie». 

«Yo no los he llegado a ver 
pinchándose, pero sí inter
cambiarse. La seguridad ciu
dadana está mal, aunque ha 
mejorado un poquito. El pro
blema de la droga se puede so
lucionar si las autoridades co
laboran», opina una depen
dienta de una mercería. 

OBRA CULTURAL 
~ DE IY\ADRID 

1 

Enero de 1994 
PROGRAMA DE ACTOS 11° MARATON 

DIA 

Martes, ti 

Martes, ti 

Miérc. t9 

Jueves, 20 

Viemes, 2t 

ACTO 

Pregón por Luis de Bias 

Dúo «Los Chalanes» 
(música hispanoamericana) 

Concierto de Piano y Violoncello por 
Nieves Hernández y Marina Barba 

Cante flamenco por Pedros de Talafrubias 

Recital Lírico por Schola Cantorum 

HORA 

7'JOtarde 

ltarde 

ltarde 

ltarde 

ltarde 

EXPOSICIONES 
COLECTIVA 1 

Sala di» - Del 18 al 26 de Enero 
Pilar Fernández, Christine J . Willis, Ricardo Nouvillas, 

Fernando González , Herminia Rodríguez, Anselmo 
Lanzas, José S. Vilar, Mª del Camino Pérez 

Sala <<B» - Del 18 al 27 de enero 
Conchi y Mª Paz, Pilar Gómez, Francisco Ruiz, 

Angeles Delgado, Marisa Majano, Concepción Garrote, 
Gloria Davila, Monserrat Vila 

= ENTRADA LIBRE --A VISO: Los actos son susceptibles de -modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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En la mañana del pasado 12 de enero, el servicio de la Gasolinera San Isidro estaba de nuevo normali
zado después de poner en funcionamiento las nuevas instalaciones. 

Situada en un punto neurálgico de Alcalá, junto a la Vía 

complutense, ha incorporado las más modernas técnicas 

ecológicas J estructurales 

Inauguración de las nuevas instalaciones 
de Gasolinera san Isidro 

Parece que fue ayer y ya hace veintisiete años que don Pedro Martínez, con una trayectoria brillante 
como maestro en los ruedos -en los que dejó para la historia de la tauromaquia grabado su nombre 
torero de <<Pedrés»- se decidió a invertir esos ahorros ganados ante las astas de las reses en la compra 
de la f"mca donde después instaló la actual Gasolinera San Isidro. 

Alcalá creció de forma des
mesurada, a la vez que su par
que de automóviles , y las ins
talaciones de la gasolinera ne
cesitaban una puesta al día. 

En el año 1993 don Pedro 
decidió realizar unas impor
tantes obras de remodelación 
que han culminado el pasado 
día 12 de enero de 1994 con 
la inauguración de las nuevas 
instalaciones de Gasolinera 
San Isidro. Por las técnicas 
empleadas en su futurista es
tructura y por los avances in
corporados en el vaciado de 
tanques de combustible, reco
gida de gases y o t ros adelan
tos ecológicos , los dos repre
sen tantes máximos de la em
presa, Pedro Martínez y Pe
dro Tercero, geren te de Gaso
linera San Isidro , comentan 
para PUERTA DE MADRID Pedro Martínez y Pedro Tercero contemplan satisfechos la obra. 

tS de enero de t9M 

cómo se ha realizado el pro
yecto de la· nueva gasolinera 
y datos interesantes para la 
amplia clientela asidua de los 
servicios de este estableci
miento. 

- Tratamos de dar a Alca
lá lo que se merecía -nos co
menta don Pedro Martínez-. 
Hemos tirado lo que había de 
viejo para convertirlo en unas 
instalaciones nuevas y actuales, 
donde se pueda dar un mejor 
servicio a nuestros clientes. 

- El lugar donde está si
tuada la Gasolinera San Isidro 
se ha convertido en un centro 
neurálgico de la vida automo
vilística alcalaína, junto a la 
nueva Vía Complutense. 
¿Había que hacerla más có
moda, más rápida, con mejor 
atención? 

- Efectivamente -contes
ta ahora Pedro Tercero-. Con 
la nueva distribución de entra
das y salidas resulta más cómo
da. Con sus cinco isletas, pue
den estar repostando veinte ve
hículos a la vez. Antes no podían 
más de diez. 

Una gasolinera ecológica 
- Lo que se puede definir 

como un nuevo concepto de 
gasolinera, añadiendo técni
cas ecológicas, nos lo explica 
con toda clase de detalles Pe
dro Tercero, director gerente: 

- Todos los vertidos que 
puedan ir al suelo van canaliza
dos a unos depósitos en los que, 
por decantación, se va el agua y 
queda la grasa. Esto lo limpian 
unos camiones especiales. La 
otra parte es la recogida de va
pores y gases: cuando una cis
terna está descargando hay un 
tubo de entrada y uno de salida. 
Por lo tanto, entra el combusti
ble por un lado y salen los gases 
por otro. Estos son recuperados 
por el camión y llevados a unos 
depósitos de Campsa. Ya deja
mos hecha la preinstalación pa
ra una segunda fase, que en su 
día va a ser obligatoria en la Co
munidad Europea, y es la reco
gida de los gases que expulsan 
los vehículos que repostan. Por 
medio de una ventosa y un tubo 
de retroceso, todos los gases de 
los vehículos pasarán a unos de
pósitos para luego ser recogidos 
por tanques que se los llevarán. 
Todas estas técnicas instaladas 
hacen y dan nombre a una gaso
linera ecológica. 

- Don Pedro Martínez ha 
quedado muy satisfecho del 
nuevo diseño estructural de la 
Gasolinera San Isidro. 

- Las autoridades de Alca
lá decidieron recientemente ins-
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«tuondo rine o esto 
eiudod lui muy bien 
recibido y estoy 
agradecido por ello», 
nos dijo Pedro Martinez 

talar un museo de esculturas al 
aire libre y por nuestra parte he
mos querido aportar un poco a 
ese museo con una nueva estruc
tura adelantada a los tiempos en 
instalaciones de gasolineras. To
talmente garantizado por los in
genieros, lleva tubería de chapa 
galvanizada y la cúpula transpa
rente es de plástico. 

- Como colofón de esta 
importante obra de ingenie
ría, su director gerente nos 
habla de otros detalles signi
ficativos. 

- Hemos tratado de conser
var el número de empleados, sin 
automatizar al completo, ya que 
los empleados, en su trato con 
los clientes, son elemento impor
tantísimo para que esto funcio
ne. No solamente conservamos 
la plantilla, sino que en un futu
ro la vamos a aumentar en dos o 
tres empleados más. La gasoli
nera lleva anexa una tienda don
de se podrán hacer esas peque
ñas compras que surgen a la vis
ta de los usuarios: periódicos, re
vistas, pequeños repuestos etc. 

- No se puede cerrar esta 
entrevista sin dejar constan
cia, por parte de don Pedro 
Martínez, de su agradeci
miento a todo el que ha cola
borado en la consecución de 
esta obra. 

- Quiero pedir disculpas a 
nuestros clientes por el tiempo 
que hemos permanecido inacti
vos por las obras, así como a to
do el pueblo de Alcalá que tan 
pacientemente ha soportado los 
inconvenientes que hemos podi
do ocasionar. Yo, cuando vine a 
esta ciudad, fui muy bien recibi
do y estoy agradecido por ello. 
Doy las gracias al Excmo. Ayun
tamiento por las facilidades que 
nos ha concedido y sabemos que 
tenemos la responsabilidad de 
dar 1111, buen servicio. Tratare
mos de ser los mejores de toda la 
Comunidad de Madrid. 

____..~t---------~~~~~~~~__J 

1 PUERTA de Madrid 

El invento de santiago &allano permite separar el agua de 
un fluido contaminado en una emisión contaminante 
Evitar la contaminación y conseguir una fuente 
de ingresos con las materias contaminantes 
se crea una empresa para comerclallzar el DTA, el destilador 
de taladrlnas Inventado por un Industrial alcalaíno 

El día 3 de enero, ante el notario alcalaíno J. Ortiz García, se constituyó la empresa Cintecma S.L. (Centro 
de Investigación y Desarrollo del Medio Ambiente), creada por los hermanos Santiago y Javier Ballano para 
desarrollar la patente creada por el padre de ambos en el año 1989 para el tratamiento de residuos contami
nantes. El DTA es un sistema ideado por Santiago Ballano que utiliza un tratamiento térmico para separar 
en un Buido contaminado, el agua limpia de la emulsión contaminante: ccSe trata de una patente totalmente 
española.y creada en Alcalá. Las investigaciones han llegado prácticamente a separar por sistema natural 
todos los residuos que contengan algún porcentaje de agua, habiendo dado aplicaciones de todos los resi
duos finales y reduciendo a cero toda la contaminación tratada», señaló Santiago Ballano hijo. 

Los industriales que han cons
tituido Cintecma, S.L. señalaron 
que con el DT A se consigue que 
los residuos líquidos que las in
dustrias están vertiendo a ríos y 
mares, prácticamente se pueden 
reducir a la milésima parte de 
nada, que en algunos casos sería 
un polvo de incineración. 

Santiago Ballano ha entablado 
contactos con el departamento de 
geoquímica de la universidad de 
Alcalá para mostrar esta nueva 
tecnología a los estudiantes uni
versitarios alcalaínos: «Mientras 
que no queremos perder contac
to con el mundo de la universi
dad para mostrar el sistema, 
nuestra pretensión a la hora de 
crear la empresa es comercializar 
el DT A. Cuando un DTA se ins
tala en una empresa, el agua que 
tiene una emulsión contaminada 
queda separada, pero el residuo 
puede tener un tratamiento pre
vio, puede ser reutilizable y esto 
puede ser una fuente de ingresos 
para las industrias. Es importan
te que los estudiantes, que la uni
versidad, conozcan el sistema pa
ra ver las aplicaciones que pue
den tener los residuos ya separa
dos. Por ejemplo, hicimos un 
tratamiento en la empresa Quí
mica Sintética sobre una emul
sión de disolventes y el residuo 
final era un polvo que valía más 
que el propio residuo pudiéndo
se· comercializar». 

Así, en la máquina instalada 
en la empresa lveco-Pegaso, el 
aceite que se extrae después del 
tratamiento, es utilizado para el 
consumo de calderas. El mundo 
de los vertidos contaminantes su
fre , de hecho, con este nuevo sis
tema una revolución. En resi
duos de ácido sulfúrico para la
minados de cobre, al hacer el 
proceso queda un polvo que es 
una mezcla de ácido sulfúrico y 
láminas de cobre, del cual se ex
traen las virutas del cobre y el 
ácido, que sirve mejor de deca
pante en las soldaduras de alumi
nio: «Cuando se suelda el alumi
nio queda una mancha negra y 
par a limpiarla existe un deca-

pante que no se puede utilizar 
con las manos pero con este resi
duo queda más limpio y no hay 
ningún problema por utilizarlo 
con la mano. Pero es que además 
el decapante comercializado es 
bastante caro». 

«Hemos mantenido contactos 
con el ayuntamiento de Alcalá y 
ha demostrado interés por el sis
tema. Esperamos que en un fu
turo se nos pueda conceder algún 
tipo de ayuda económica», ma
nifestó Santiago Ballano quien 
añadió que «haber constituido la 
empresa, dadas las circunstan
cias económicas que estamos 
atravesando, significa un llama
miento para que todos los empre
sarios que están ahora con la mo
ral un poco baja, sepan que po
co a poco pueden ir levantándo-
se y resurgir». 

Ballano afirmó con rotundi
dad que «en los tres años que se 
lleva investigando el sistema se 
ha podido demostrar que esto es 
una solución a nivel mundial. En 
este último año la máquina ha 
aumentado su rendimiento acor
tándose el tiempo de ciclo de tra
tado. Es más, la purificación de 
agua de salida la hemos logrado 
dejar para cauce de río en aque
llas empresas que no quieran 
reutilizar el agua ya tratada. Eso 

. es constatable por los análisis 
realizados por el laboratorio del 
Centro Municipal de Salud». 

El problema con el que cuen
ta la empresa para la comercia
lización y la distribución del sis
tema es el monopolio que ejercen 
las gestorías de residuos, entida
des estatales que ejercen ese ver
dadero monopolio en el mundo 
de las industrias. 

Sistema térmico 
El sistema ideado por Santia

go Ballano utiliza un principio 
térmico muy sencillo pero sobre 
el que no había ningún aparato 
creado. Existen diversos modos 
de reducir los contaminantes por 
vertidos como son los tratamien
tos físico-químicos , la ultrafiltra

. ción, etc. Su mayor problema es 
que no logran hacer el tratamien
to en su totalidad quedando en
tre un 50 y un 60 % de contami
nación, según Ballano. 

El funcionamiento del equipo 
se consigue con agua sobrecalen
tada o vapor. El DT A consiste en 
un recipiente de llenado donde se 
pone el producto a tratar, es de
cir, los residuos contaminantes 
siempre y cuando lleven agua. 
Con el proceso de calentado se 
consigue separar por evapora
ción el agua que contenga la 
emulsión. Ese vapor de agua se 
somete a un proceso de enfria
miento y filtrado posterior de 
impurezas, lográndose separar 
así las sustancias contaminantes 
del agua. 
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HOTEL TOPECA 40 Cena Cena Cena Cena Cena Cena Almuerzo 
Cánovas del Castillo, 4 

INFORMACION DE LA SEMANA 
Hotel Topeca, Tlf.: 882 47 45 



Las autoridades complutenses desconocen el número de 
drogadictas que hay en Alcalá 

«El Plan Regional de Drogas contesta siempre 
que hay menos drogadictos que el año pasado 
y que cada año atiende a más» 

El Plan Regional de Drogas en Alcalá desconoce el número de toxicómanos que hay en la ciudad com
plutense, o al menos no proporciona datos que den una cifra aproximada. Desde este planteamiento 
tampoco existe una estadística, al menos pública y conocida, del número de afectados por el SIDA en 
Alcalá, según las conclusiones extraídas por el área de Sanidad de Izquierda Unida: ccNo hay datos con
cretos y, si los hay, no nos los dan», comentó Marisa Saiz Robles, representante de esta área. Meses 
atrás, el portavoz de IU en el ayuntamiento complutense, Javier Ocaña, preguntó a los responsables 
de la lucha contra la droga en la comisaria de Policía de Alcalá sobre si el trabajo que desarrollan está 
basado en estadísticas de consumo de estupefacientes por barrios y la respuesta fue negativa. 

Las autoridades no tienen 
elaborado un estudio con da
tos concretos sobre el consu
mo de drogas en Alcalá, por 
lo que cabe pensar en la ine
xistencia de un plan de traba
jo que trate de dar soluciones 
globales al problema de la 
drogadicción, al no disponer
se de un elemento tan impor
tante en la sociedad actual co
mo es la estadística. Otra po
sibilidad barajada por el área 
de Sanidad de IU es que los 
datos sean tan graves y los re
sultados conseguidos hasta 
ahora sean tan escasos que se 
prefiera no hacerlos públicos. 

Según Marisa Saiz, a las 
preguntas realizadas al Plan 
Regional de Drogas , dirigido 
por María Teresa López, so
bre el número de drogadictos 
que hay en Alcalá, la respues
ta de ésta es así de elocuente: 
«Menos que el año pasado». 
La siguiente pregunta fue por 

PUERTA de Madrid 

el número de toxicómanos 
atendidos por el Plan Regio
nal de Drogas y la respuesta 
fue tan inconcreta como la 
primera: «Lo único que nos 
dijo fue que más que el año 
anterior. Cuando pregunta
mos a continuación cuánto 
tiempo tiene que esperar un 
toxicómano para ser atendido 
en el Centro Municipal de Sa
lud nos contestó que no hay 
lista de espera y que la culpa 
la tenían los padres porque le 

dan dinero al hijo para que se 
compre droga. ¡Esas son las 
respuestas que nos dieron des
pués de dos horas de estar ma
reándonos la perdiz! Y no es
taba yo sola en esta conversa
ción porque estábamos seis 
personas», dijo Marisa Saiz. 

Por otra parte, otra miem
bro del área de Sanidad de Iz
quierda Unida, Milagros So
ria, señaló que después de la 
conversación mantenida con 
la responsable en Alcalá del 

¡No espere las heladas! Limpieza del radiador, 
circuito de refrigeracion y nuevo liauido 
anticongelante POR SOLO 5.000 PTAS. 

RADIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VBllCULOS 

• .AIB.AD • 
INST.ALACION, REPWCION Y CARGA DE W !CONDICIONADO PW VEBICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El V al) - Tlf. 889 13 95 

Plan Regional de Drogas, Ma
ría Teresa López , se fueron a 
los cinco colegios de los que se 
enteraron que se estába reali
zando tarea de prevención por 
parte del Plan Regional: «No 
nos quería decir los colegios 
en los que se estaba trabajan
do , pero al final pudimos ir 
sacándolos en el transcurso de 
la conversación. Fuimos a los 
cinco colegios y, de los cinco, 
se estaba desarrollando la ta
rea de prevención en sólo dos 
y no por el Plan Regional de 
Drogas, sino directamente por 
el ministerio de Educación y 
Ciencia. Esto fue en el mes de 
abril y ya los habían avisado 
de que se olvidaran del tema 
porque para este curso, en el 
que estamos, ya no había pre
supuesto», dijeron Milagros 
Soria y Marisa Saiz. 

Marisa Saiz apuntó tam
bién que en los otros tres cen
tros extraídos en la conversa
ción con la responsable del 
Plan Regional de Drogas, se 
habían puesto en contacto con 
ellos para ver si los interesa
ba acogerse a la tarea de pre
vención del Plan: «Todos es
taban conformes, encantados, 
pero eso se había quedado sólo 
en ese primer contacto. Esta
ban esperando la segunda lla
mada. No se está haciendo ab
solutamente nada en el tema 
de prevención». 

SIDA: sin datos referidos 
a la población de Alcalá 

IU denunció la ausencia de 
datos acerca de la incidencia 
en Alcalá del problema del SI
DA: «¡Hombre! Se supone 
que una buena parte de la po
blación de toxicómanos por 
vía venosa tiene el SIDA, pe
ro no hay más datos sobre 
muertes, enfermos que hayan 
contraído el SIDA ni seropo
sitivos». 

El área de Sanidad de IU 
buscó información sobre el te
ma de drogadicción y del SI
DA en el servicio de Atención 
Primaria del área 3: «Su res
ponsable, el doctor Fidel !lla
na, nos remitió al Centro Mu
nicipal de Salud, que es quien 
reparte la metadona, quien 
lleva el control, porque ellos 
desde la Atención Primaria no 
lo pueden llevar». 

15 de enero de 1994 



«Es necesario hacer un trabajo de información r prevención r 
ayuda a los jóvenes en ·1ugar de perseguirlos enviando cartas 
a los padres por consumir alcohol como hizo Pablo González» 

Izquierda Unida trata de implicar al ayuntamiento 
en su campaña contra el alcoholismo en la juventud 

Izquierda Unida va a procurar que la campaña de prevención del alcoholismo en la juventud inicia
da por su área de Sanidad en el año 1993 sea desarrollada por el ayuntamiento para que tome así un 
carácter institucional. Al mismo tiempo, desde la organización se ha criticado la iniciativa que tomó 
el concejal de Seguridad Ciudadana, Pablo González de enviar cartas a los padres de menores sor
prendidos por la Policía Municipal consumiendo alcohol: «El trabajo que hay que desarrollar es el de 
la prevención, informando a los jóvenes de las consecuencias que tiene el alcohol y de alternativas 
de diversión que no pasen por el consumo de bebidas alcohólica&>>. Asimismo el área de Sanidad de 
JU está dispuesta a que se endurezcan las sanciones contra ios establecimientos que sirvan este tipo 
de bebidas a los menores de edad. 

Según los miembros del 
área de Sanidad de Izquierda 
Unida, es necesario que la 
campaña iniciada el pasado 
año sobre la prevención del 
c.onsumo de alcohol en la ju
ventud sea desarrollada por el 
ayuntamiento: «Nosotros no 
hemos acabado la campaña de 
información iniciada el pasa
do año; simplemente la hemos 
cortado por los periíodos va
cacionales. Hay que tener en 
cuenta que esta campaña se ha 
realizado de una forma al
truista, contando con volun
tarios de la asociación de Al
cohólicos Anónimos, y esto es 
difícil coordinarlo. Por eso 
consideramos necesario dotar 
a la campaña de un carácter 
institucional, siendo el ayun
tamiento quien la desarrolle 
junto con Alcohólicos Anóni
mos», señaló Marisa Saiz, 
quien aseguró que «nuestro 
objetivo para este año es cen-
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tramos en los padres, porque 
ellos también necesitan infor
mación». 

Izquierda Unida tiene pen
sado iniciar charlas a través 
de las Asociaciones de Padres 
de los centros escolares alca
laínos así como organizar una 
reunión más amplia en el 
Centro Municipal de Salud: 
«Nos da la sensación de que el 
ayuntamiento no va a hacer 
nada a nivel de colegios, es 
decir, que tendremos que ha
cer lo que nosotros podamos 
también este año», señaló Mi
lagros Soria recordando que el 
grupo de concejales de IU en 
el ayuntamiento presentó una 
moción al respecto que fue 
aprobada por unanimidad: 
«Esperamos que se ponga en 
marcha pero, si en un par de 
meses no es así, comenzare
mos nosotros a trabajar otra 
vez por nuestra cuenta». 

Desde JU se puso de mani-

fiesto la necesidad de ir por el 
camino de la prevención: «Lo
gicamente, hay que curar a los 
que ya tienen el problema del 
alcoholismo, porque hay que 
insistir en que de unos años a 
esta parte la situación se ha 
puesto grave para la juven
tud. Pero sobre todo, lo que 
hay que hacer de una puñete
ra vez es prevenir. Lo grave 
es que el ayuntamiento y es
pecialmente el propio alcalde, 
desconocían completamente la 
campaña que hemos realizado 
el año pasado; se creían que 
solamente habíamos pegado 
unos cuantos carteles, pero 
ahí están lo\ datos: Ha habi
do chavales que han acudido 
a Alcohólicos Anónimos a re
cuperarse, y jóvenes que 
cuando salen y deciden to
marse una copa ya saben lo · 
que tienen entre sus manos». 

Para JU lo realmente im
portante es informar a los jó-

ven.es: «Lo que no hay que ha
cer es prohibir, que es lo que 
se ha hecho con la famosa car
tita de Pablo González, que 
estaban los jóvenes más que 
cabreados. Lo que no se pue
de hacer es eso, escribir a los 
padres una carta diciéndoles 
que su hijo ha sido sorprendi
do tomando una copa porque 
lo único que se lograba es que 
el hijo al final era castigado 
sin que realmente se solucio
nara el problema. Los jóvenes 
tienen derecho a divertirse; 
los culpables son los dueños de 
los establecimientos que sin 
ningún tipo de control venden 
bebidas alcohólicas a los me
nores y las autoridades que no 
toman las medidas efectivas 
para evitar esto», dijo Mari
sa Saiz. 

Otra de las denuncias rea
lizadas por IU es el uso de 
propaganda agresiva que ha 
podido detectarse estas navi- . 
dades: «Lo que no puede per
mitirse es que haya propagan
das como las que hemos visto 
en la que se anunciaba un li
tro de cerveza o una botella de 
champán por cada suspenso. 
No sólo los incitan a beber, si
no que también los incitan a 
suspender los exámenes. Con
tra todo eso es contra lo que 
en JU estamos: hay que pre
venir y lo que no se puede ha
cer es mandar cartitas a los 
padres. Pablo González dijo 
que los nombres de los meno
res sorprendidos tomando al
cohol y a los que se les envió 
carta a los padres, no iban a 
quedar registrados, pero eso 
yo no me lo creo>>, concluyó 
Mar.isa Saiz. 
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De los doce equipos médicos previstos 
por el plan de desarrollo, sólo funcionan ocho 

Chequeo de IU a la atención primaria en Alcalá 
El ambulatorio del Val está saturado con tres equipos de atención primaria 
y la atención especlallzada, mientras centros de salud 
como el de Reyes Magos y el de la calle Manuel Merino llevan muchos meses 
de retraso en su entrada en funcionamiento 
Hay algunos ambulatorios como el Ramiro 11 y el de Las Pinos que no reúnen 
condiciones, según el área de sanidad de Izquierda unida 

El Area 3 de Salud tiene prevista la constitución de doce equipos de atención primaria, de los 
que actualmente funcionan solamente ocho. Tres de estos están ubicados en el saturado ambulato
rio del V al a la espera de la apertura del centro de salud de la calle Manuel Merino, que está muy 
próxima, y la construcción de un nuevo centro en la calle Juan de Austria. El área de Sanidad de 
Izquierda Unida ha mantenido recientemente una reunión con el director gerente de Atención Pri
maria en el Area 3, el doctor Fidel Illana, y ha realizado un chequeo al funcionamiento de este 
servicio en la ciudad complutense determinando los principales problemas existentes. 

Además de los tres equi
pos de atención primaria 
ubicados en el ambulatorio 
del Val, hay otro en el am
bulatorio de la calle Ramiro 
11, otro en el de la calle Luis 
Vives, otro en el de la calle 
Carmen Calzado, otro en el 
'Isidra de Guzmán' y otro en 
el del paseo de Los Pinos: 
«La expectativa es que haya 
esos doce equipos no se sabe 
cuándo. Eso, en principio, 
está bien si no se produce la 
ampliación del área de aten
ción primaria a todos los 
pueblos de la comarca. Si se 
produce esa ampliación, 
pensamos que volveríamos a 
tener una dotación insufi
ciente», señalaron los miem
bros del área de Sanidad de 
Izquierda Unida. 

Pero la realidad objetiva 
para Izquierda Unida es que 
hay actualmente varios cen
tros de salud con problemas 
serios. Así, el de la calle Ra
miro 11 es, según el concejal 
Francisco González Adrada, 
«una verdadera vergüenza. 
Se lleva prometiendo desde 
hace cuatro o cinco años el 
futuro centro de Salud en el 
polígono Puerta de Madrid, 
que tiene una extraña tra
yectoria sobre el solar y más 
concretamente acerca de la 
propiedad del mismo. La 
realidad es que en el distri
to 11, con 25.000 habitantes, 
hay un solo centro de salud 
que está en lamentables con
diciones. La verdad es que el 

· distrito 11 no está teniendo 
demasiada suerte en cuanto 
a la atención médica, pues
to que el de la calle Ramiro 
11 se habilitó por las inunda
ciones que sufría el sótano de 
la avenida Reyes Católicos». 
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Francisco González denuncia retrasos en la puesta en funciona
miento de gran parte de los centros de salud previstos. 

Del centro de salud de la 
calle Manuel Merino, seña
ló Izquierda Unida que ten
dría que estar abierto hace 
ya año y medio, «pero sigue 
cerrado por los recortes sa
nitarios. Es verdad que se va 
a abrir en los próximos días, 
pero la realidad vuelve a ser 
la de los retrasos». Otro ca
so contemplado con preocu
pación por IU es el del cen
tro de salud de la calle Juan 
de Austria, esquina con la 
calle Lope de Figueroa: 
«Hoy en día eso es un solar 
que está pendiente de que se 
les permute a los dueños con 
otro solar, es decir, que el te
ma va para años, pero en el 
organigrama sanitario del 
barrio ya se distribuyó a los 
vecinos a ese centro hace tres 
años». 

La idea es que cada cen
tro de salud atienda a 15.000 
personas, lo que hace esta
blecer como idóneo el nÚine
ro de doce centros de salud 

para Alcalá, pero hoy por 
hoy, según los datos ofreci
dos por IU, la realidad es 
que en algunos centros se es
tá atendiendo a más de 
25.000 personas. El ambula
torio de la calle Carmen Cal
zado, en el distrito 1 y con 
una población muy mayor 
que demanda una mayor 
atención sanitaria, no reúne 
buenas condiciones. Ha es
tado cerrado una temporada 
y se le han realizado refor
mas, pero la pretensión de la 
dirección del área .3 es am
pliarlo a las antiguas oficinas 
de la Seguridad Social. 

El de la calle Reyes Magos 
también lleva un considera
ble retraso. Aparte de aten
der a la población del distri
to VIII liberando al del pa
seo de Los Pinos, que tam
poco reúne condiciones , va 
a ser un centro de la Comu
nidad de Madrid con el 

_equipo de salud mental y la 
dirección de Salud Pública. 

Además va a atender a va
rios pueblos de la comarca: 
«Una de las ideas que tiene 
la dirección del área .3 es 
que, una vez que se inaugu
re el centro de la calle Reyes 
Magos y se traslade la uni
dad de Salud Mental, que 
ahora está en el polígono 
Puerta de Madrid, en la ca
lle Pablo Coronel, utilizar 
esas dependencias de forma 
momentánea como centro de 
salud del distrito 11. N oso
tros ya le comentamos que 
en este país lo que se consi
dera momentáneo se con
vierte en permanente». 

En cuanto al centro de sa
lud de la calle Luis Vives, 
IU reconoce que es un buen 
centro que tiene un buen 
funcionamiento, «salvo las 
carencias en urgencias que 
tiene. Allí están centraliza
das todas las urgencias y te 
pasa como en el hospital, 
que hay veces que está colap
sado. Lo óptimo sería tener 
en dos o tres zonas de Alca
lá un servicio permanente de 
urgencias». 

IU denuncia la saturación 
del al ambulatorio del Val: 
«Hay que pensar que allí es
tá su propio equipo de.aten
ción primaria, el del centro 
de la calle Juan de Austria y 
el de la calle Manuel Meri
no». Por último, del centro 
María Isidra de Guzmán, en 
la calle Lope de Rueda, IU 
no tiene quejas. · 

Cita previa 
«Mucho bombo y platillo 

con la cita previa y te da 
igual porque tienes que estar 
esperando tres horas para 
entrar a la consulta>>, señaló 
Marisa Saiz para añadir que 
«según el gerente de atención 
primaria, Fidel Illana, por 
cada paciente que pide hora, 
cada médico utiliza una me
dia de cinco minutos para 
atenderle. A mí me parece 
que es muy poco tiempo, pe
ro él intentó darle la vuelta 
a la tortilla cuando se lo co
menté diciéndome que había 
gente que iba a por un parte 
de baja. Yo creo, no obstan
te, que cinco minutos se con
sumen muy rápidamente» . 

«Nosotros creemos que 
hay buenos planes y que los 
médicos cumplen con sus 
obligaciones, pero los recor
tes sanitarios del gobierno 
están trayendo un retraso 
considerable para Alcalá en 
la puesta en funcionamien
to de instalaciones», señaló 
Francisco González Adrada. 
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coordina los programas municipales en materia de salud 

Paloma Bellod, año v medio como directora del 
centro Municipal de Salud 
«YO nunca me he sentido discriminada por ser mujer, ni en la universidad, ni en 
el hospital, ni en el ayuntamiento, ni en la industria privada ... pero conozco casos 
de muchísimas mujeres que sí han tenido problemas en el mundo laboral» 
«La sociedad todavía es muy machista en España, el hombre es muy moro: 
las mujeres estamos para otras cosas que no para trabajar y hacerlo bien, 
a pesar de que muchas veces lo hacemos mejor que los hombres» 

La coordinación de los programas municipales en materia de salud es responsabilidad de Paloma Be
llod como directora del Centro Municipal de Salud, UD organismo autónomo del ayuntamiento que viene 
trabajando desde diversos ámbitos y en permanente relación con otras instituciones sanitarias. Paloma 
Bellod es otro de los ejemplos que se pueden encontrar en la ciudad complutense de mujeres que con 
el esfuerzo, la capacidad de trabajo y dotes de mando logran ocupar UD puesto de gran responsabilidad. 

Paloma Bellod Giménez 
tiene 36 años; está casada y 
es madre de un hijo aunque 
pronto dará a luz a su segun
do retoño. Es doctora en me
dicina, especialista en aná
lisis clínicos y técnico espe
cialista en la industria far
macéutica. Desde hace 18 
meses es directora del Cen
tro Municipal de Salud: «Mi 
labor aquí es ser el puente de 
unión entre las decisiones 
que tome el ayuntamiento 
como gobierno de la ciudad 
y la junta rectora del Centro, 
para llevar a cabo los progra
mas y planes de prevención 
y promoción de la salud en 
Alcalá». 

La directora del Centro 
Municipal de Salud acabó la 
carrera de medicina en 
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1980: «Empecé a trabajar en 
cirugía vascular porque me 
gustaba mucho y me gusta la 
medicina preventiva. Desde 
esa perspectiva estuve seis 
años trabajando en un labo
ratorio y allí hice la tesis 
doctoral realizando tareas a 
nivel nacional de desarrollo 
de nuevos fármacos y de fár
macos de vigilancia, es de
cir, buscar y analizar los 
efectos secundarios que pro
ducen los medicamentos». 

Paloma Bellod nos dice 
que vio la convocatoria de la 
plaza de director del Centro 
Municipal de Salud en 
PUERTA DE MADRID: 
«Era un puesto que me ilu
sionó desde un principio 
porque, como ya he dicho, a 
mí me encanta la medicina 

preventiva y éste es un pues
to idóneo para desarrollar
la». 

El hecho de ser mujer no 
le ha traído problemas a Pa
loma Bellod en su vida pro
fesional: «Mi caso es un po
co especial; conozco el caso 
de muchísimas mujeres que 
han tenido problemas en el 
mundo laboral, pero yo nun
ca me he sentido discrimina
da ni en la universidad, ni 
en el hospital, ni en el ayun
tamiento, ni en la industria 
privada; nunca he tenido 
problemas por ser mujer». 
En cualquier caso, sí que re
conoce haber encontrado 
planteamientos muy distin
tos en la industria privada y 
en la administración públi
ca: «En el ámbito privado a 

Tiene JI años, 
está casada, 
es madre de un hijo 
y pronto dará a luz a 
su segundo retoño 
la mujer se la reconoce de 
otra manera y se la utiliza 
para otras cosas. Ahí sí que 
le cuesta mucho más a la mu
jer llegar. Y o tenía un buen 
expediente y buena capaci
dad profesional y no he te
nido problemas, pero sí que 
he conocido en la misma 
empresa a mujeres que han 
tenido que abandonar el car
go porque no se lo han con
sentido por el hecho de ser 
mujeres». 

Sí es cierto que la dificul
tad para la mujer llega a la 
hora de compaginar la vida 
familiar y la vida profesio
nal: «Ahí es muy importan
te desconectar y no llevarte 
a casa los problemas profe
sionales y, al contrario, no 
traerte al trabajo los proble
mas domésticos. El compa
tibilizarlo depende en gran 
medida del marido. En mi 
caso no tengo problemas ni 
discusiones en este sentido 
porque mi marido es una 
persona que se adapta muy 
bien a mis circunstancias 
profesionales. Hay tardes 
que tienes que venir a traba
jar porque tienes una reu
nión o tienes un congreso o 
cualquier cosa pendiente, 
pero eso no rompe la habi
tual vida familiar. Sabemos 
adaptarnos bien a estas cir
cunstancias. No sé discute 
porque no has podido hacer 
la cena, por ejemplo. Es muy 
importante el apoyo fami
liar; si no, no puedes tener 
este tipo de trabajo». 

La directora del Centro 
Municipal de Salud conside
ra que queda mucho tiempo 
hasta lograr la normal y de
finitiva incorporación de la 
mujer al mundo del trabajo: 
«Todavía hay mucha discri
minación de tipo sexual, no 
de tipo personal. En España 
tenemos una sociedad que 
todavía es muy machista. El 
hombre es muy moro: las 
mujeres estamos para otras 
cosas que no para trabajar y 
hacerlo bien, a pesar de que 
muchas veces lo hacemos 
mejor que los hombres. Pe
ro eso no se acepta por par
te de la población masculina. 
Por lo menos nos queda otra 
generación de acomodo en
tre los dos sexos». 
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Entrevista con Vicente Cárdenas, representante en Alcalá 
del Colegio de Farmacéuticos de Madrid 

«Alcalá está bien atendida en cuanta a farmacias» 
Don Vicente Cárdenas es el representante del Colegio de Farmacéuticos en Alcalá de Henares 

y uno de los más veteranos farmacéuticos complutenses, ya que lleva en ello treinta y un años. 
El doctQr Cárdenas nos habló de la profesión y de la evolución de las farmacias en esta ciudad. 

- Usted es el representante 
del Colegio de Farmacéuticos 
en Alcalá de Henares. ¿En qué 
consiste su cargo exactamente? 

- Cuando hay elecciones 
nos reunimos todos los farma
céuticos de Alcalá en el Cole
gio de Madrid y se hace una 
elección en urnas. En el mo
mento en que sale el más vota
do, que en este caso he sido yo, 
el Colegio nombra un delega
do de zona, que es el represen
tante del Colegio para todos los 
efectos. Las elecciones se ha
cen de dos en dos años. Una 
vez elegido, me dedico a los 
problemas farmacéuticos que 
haya en la localidad, el princi
pal de los cuales es el de las 
guardias¡ la autoridad guber
nativa, normalmente los alcal
des, nos lo dicen y yo me pon
go de acuerdo con ellos. No ha 
habido nunca ningún problema 
porque yo he contactado con 
todos los alcaldes desde la dic
tadura hasta la actualidad. 

- No es la primera vez que 
usted sale elegido para este car
go. ¿Recuerda cuándo fue la 
primera ocasión? 

- Yo he salido elegido mu
chas veces. La primera fue en 
el tiempo en que era alcalde 
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Félix Huerta, que también es 
farmacéutico. Entonces éra
mos siete farmacias y ahora so
mos cuarenta. Los compañeros 
han depositado la confianza en 
mí siempre. En las reuniones 
que hago siempre expongo 
que, si alguna vez lo hago mal, 
en el acto lo dejo. Es un cargo 
que no tiene ninguna ventaja y 
sí muchos inconvenientes. Pe
ro, como los compañeros con
fían en mí, me es muy grato. 
Además, con las autoridades 
gubernativas no hemos tenido 
ningún problema farmacéuti
co, siempre me he llevado bien 
con los alcaldes. Con los médi
cos me pasa igual, la relación 
es muy buena. 

«Alcalá tiene farmacias 
muy bien situadas y la 
población está atendida 
perfectamente» 

población. En concreto, hay un 
reglamento europeo que regu
la el aumento de las farmacias 
según el aumento de pobla
ción. La ciudad de Alcalá de 
Henares tiene farmacias muy 
bien situadas y la población es
tá atendida perfectamente en 
todos los barrios. 

- ¿Esta es una profesión de 
sinsabores o es gratificante? 

- Es una profesión que da 
cosas buenas. A mí me gusta 
mucho y le tengo un gran 
amor. Aunque haya habido al
gunos atracos de drogadictos u 
otros problemas, la profesión 
nos gusta. Estoy muy agrade
cido al público porque llevo 
treinta y un años en Alcalá de 
Henares y siempre me han res
pondido muy_ bien. Me consi
dero un ciudadano más de Al
calá de Henares que del pueblo 
en donde nací -don Vicente 
Cárdenas nació en Almadén, en 
la provincia de Ciudad Real-. 

- Como un auténtico vete- Be estado al servicio de la ciu
rano de las farmacias en Alca- dad, lo estoy y lo estaré. 
lá, ¿puede darnos una visión - Usted viaja mucho al ex-
general de lo que ha sido la evo- tranjero para participar en con-
lución de éstas en la ciudad? gresos internacionales. Háble-

- El número de farmacias nos un poco de ello. 
en Alcalá ha ido aumentando, _ - Ocurre que, aparte de ser 
a medida que ha aumentado la farmacéutico, soy diplomado 

en óptica, optometrista, miem
bro fundador de la Sociedad 
Europea de Optometría; soy 
también ortopédico, audiome
trista y audioprotesista. Son 
profesiones derivadas de la 
farmacia y unidas a ella. Be es
tado en bastantes congresos, 
en Berlín, Viena, Roma, Lon
dres, Niza, Mónaco; en gene
ral, en toda Europa. A Estados 
Unidos no he ido, aunque me 
han invitado en varias ocasio
nes, pero no he podido ir por 
problemas familiares. 

- ¿Cómo ha resultado el 
año 93 en las farmacias? 

- Ni peor ni mejor que 
otros. El público cree que las 
farmacias son un negocio, pe
ro no es así; da para vivir. Unos 
tienen las farmacias mejor si
tuadas y da para vivir mejor y 
otros para vivir medianamen
te. No es un negocio lucrativo. 
Las farmacias de diario no son 
económicas. Son más rentables 
sábados y domingos. Eso no 
ocurre sólo en Alcalá, sino 
también en todos los sitios. 

- Usted fue el séptimo far
macéutico en instalar una far
macia en Alcalá. ¿Cuáles eran 
las anteriores? 

- Yo fui el séptimo. Al prin
cipio había cuatro farmacias, 
lúego cinco, luego diez y has
ta cuarenta que somos ahora. 
Los primeros farmacéutidos de 
aquí fueron don Miguel Gil, 
que era el inspector farmacéu
tico municipal; don Julio Cha
morro y don -Félix Huerta. 
Quiero hacer hincapié en don 
Julio Chamorro, que es un gran 
farmacéutico, amigo y compa
ñero; me ha demostrado que ha 
sido un farmacéutico ejemplar 
en Alcalá de Henares. 

- ¿Podría explicar cómo 
funciona en los días de guardia 
el asunto de las recetas norma
les y las recetas del seguro? 

- En los días de guardia 
tienen que venir con receta co
mo está estipulado. Vienen con 
recetas oficiales y pagan lo que 
vale el medicamento, como es 
lógico. Con respecto a las rece
tas del seguro, no se pueden 
adelantar. Tienen que venir 
con la receta del seguro, se les 
despacha y se la lleva el usua
rio. Así es como funcionan las 
farmacias en todos los sitios. 
Las recetas de estupefacientes 
se despachan muy poco. Los 
días de guardia se despacha to
do lo que venga con receta, a 
no ser que sea alguna cosa de 
ortopedia, chupetes etc, que lo 
despachamos sin receta por
que lo que queremos es dar fa
cilidad al pueblo de Alcalá. 
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Be aquí dos de las calles situadas en la zona que es objeto de un plan especial del ayuntamiento y de la comunidad. 

En Alcalá puede haber cerca de sao casas baJas en peligra 
de ser ocupadas par toxicómanas 

·Drogadictos: los habitantes de las 
casas deshabitadas 
Invaden las vieJas viviendas en las que no reside nadie 
Har diversas planes y ayudas de la administración para la 
rehabilitación r reacupación de estas casas, especialmente 
en la zona sur del casco histórica 

La Policía Municipal de .Alcalá desbarató en la madrugada del viernes día 29 de diciembre la inten
ción de un grupo de individuos de introducirse en una vieja vivienda deshabitada en la calle Don Juan 
l. El aviso de testigos presenciales a los agentes policiales hizo que éstos acudieran al lugar poniendo 
en fuga a los presuntos invasores después de que éstos forzaran un candado que cerraba la entrada 
a la casa. Se calcula que puede haber en .Alcalá cerca de 500 casas viejas sin habitar, muchas de ellas 
en ruinas. Viene siendo habitual en los últimos meses que grupos de heroinómanos invadan viviendas 
de estas características con el fin de drogarse en su interior, convirtiéndose así en los habitantes de 
las casas deshabitadas. 

La calle de las Damas es otra de las incluidas en los planes de rehabilitación de inmuebles. 
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V arios vecinos de la zona 
sur del casco histórico com
plutense comentaron a 
PUERTA DE MADRID la 
costumbre de no pocos toxicó
manos de introducirse en vi
viendas abandonadas en esta 
zona tras forzar las cerraduras 
o candados que las cierran o 
simplemente por el expediti
vo método de la patada en la 
puerta o de realizar un aguje
ro en la pared. De todo ello se 
dio noticia al comentar la ocu
pación que los drogadictos ha
bían hecho de las antiguas ins
talaciones del cuartel de Se
mentales. La invasión de to
xicómanos puede acelerar y 
de hecho acelera el estado rui
noso de estas casas bajas. 

Es precisamente la zona sur 
del casco histórico, como uno 
de los principales focos de vi
viendas antiguas sin habitar e 
incluso en estado ruinoso, la 
que más preocupa a las auto
ridades, tanto municipales co
mo autonómicas, de cara a la 
rehabilitación y realojo de es
tas viviendas. Para ello se han 
tomado iniciativas que no 
siempre son del gusto de todos 
y que a veces han generado 
polémica. En cualquier caso, 
existe la posibilidad de que los 
propietarios emprendan obras 
de rehabilitación con ayudas 
financieras de las administra
ciones públicas. 

Datos elocuentes 
Los datos recogidos por 

PUERTA DE MADRID son 
más que elocuentes en lo que 
se refiere al estado de abando
no que tiene el casco históri
co de Alcalá, origen de esta si
tuación generada por los toxi
cómanos de progresivo incre
mento de la degradación que 
sufre la parte antigua complu
tense. En la parte sur del cas
co afectada por el convenio 
para la rehabilitación del pa
trimonio edificado residencial 
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y urbano sólo residen 25 uni
dades familiares, según un es
tudio realizado por la Empre
sa Municipal de la Vivienda 
hace ya algunos meses. Las 
calles afectadas en esta prime
ra fase del convenio, que re
cientemente ha recibido con
signación presupuestaria por 
la Comunidad de Madrid, son 
Santa Catalina, Damas, V a
queras y Rico Home. Se han 
contabilizado en la zona sur 
del casco 347 unidades de vi
viendas, lo que hace suponer 
que sean cerca de quinientas 
viviendas viejas abandonadas 
las que haya en toda la 
ciudad. 

Haciendo referencia al in
forme realizado por la Empre
sa Municipal de la Vivienda, 
la denominada «Zona sur» del 
centro histórico de Alcalá, to
mando como eje de referencia 
el que forman la calle Mayor, 
la plaza de Cervantes y la de 
los Santos Niños, presenta 
una problemática específica 
que la diferencia de otros cen
tros históricos más poblados y 
densificados a la vez que más 
homogéneos en lo que a tipo
logías residenciales se refiere. 
Las transformaciones que se 
han producido en la zona han 
dado lugar a un paisaje en el 
que alternan edificaciones 
modernas con antiguas, sola
res y ruinas. No obstante, 
existen características comu
nes con otros centros de otras 
ciudades, como son el enveje
cimiento de la población resi
dente en edificios antiguos, el 
aumento de la marginalidad 
social, la tendencia a la tercia
rización, las situaciones de in
fravivienda y las deficientes 
infraestructuras urbanas. 

En cuanto a otras tenden
cias que caracterizan esta zo
na condicionando su paisaje, 
es destacable el elevado núme
ro de edificios vacíos o en rui
nas y la posibilidad de que es
te número aumente en poco 
tiempo por el posible desalo
jo de edificios ocupados. La 
desocupación de las viviendas 
se produce por motivos diver
sos, como puede ser el falleci
miento, dada la avanzada 
edad del residente; por haber 
sido adjudicatario de una vi
vienda social, por traslado de 
vivienda en busca de mejores 
condiciones de vida, o por 
precisar la vivienda el propie
tario procediendo al desalojo 
con indemnización. 

Si se analiza el régimen de 
tenencia de la vivienda, se ob
serva que predominan los in
quilinos frente a los propieta
rios, siendo entre los inquili
nos mayoría los que tienen 
contratos anteriores al año 
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La calle de las Vaqueras también entra en el plan rehabilitador. 

1964 y posteriores a este año 
no revisables. 

Bajo nivel socioeconómico 
El nivel socioeconómico de 

los residentes no es alto, pre
dominando niveles bajos que 
se corresponden normalmen
te con inquilinos, ya sean re
cientes que han encontrado 
un alquiler acorde con sus po
sibilidades o inquilinos anti
guos de edad avanzada y con 
pensiones mínimas. El nivel 
socioeconómico de los propie
tarios suele ser más alto, pe
ro éstos se enfrentan a unos 
problemas de difícil solución 
a corto plazo, teniendo en 
cuenta tanto el grave deterio
ro de la edificación como la 
antigüedad de los contratos de 
arrendamiento y el bajo nivel 
socioeconómico de los inqui
linos. Las expectativas rara 
vez coinciden con los objeti
vos de la rehabilitación por
que probablemente la renta
bilidad es mayor mediante la 
declaración de ruina o espe
rando "ª ver qué pasa en la 
zona». A veces la solución es
tá en la venta a inmobiliarias 
para la construcción de vi
viendas, que por lo general 
tienen un precio muy elevado. 

En ocasiones, los propios 
inquilinos de estas viejas vi
viendas consideran su situa
ción sin darle demasiada im
portancia. El abanico de ac
titudes ante la propia vivien
da comprende desde la resig
nación, ya que no es posible 
conseguir algo mejor, hasta el 
profundo arraigo del residente 
más antiguo que valora el ba
rrio por encima de las condi
ciones de la vivienda. Por lo 
general consideran más im
portante la solución a los pro
blemas derivados del mal es
tado de las infraestructuras, 
del abandono de los edificios 
y la proliferación de solares, 
ya que todo ello produce una 

sensación de soledad muy ca
racterística, con calles donde 
se encuentran viviendo sólo 
una o dos familias. Por otra 
parte, todos los residentes se 
sienten inseguros ante los 
cambios y transformaciones 
de la zona y, aunque la sole
dad los inquieta, rechazan a 
la población nueva que acude 
a los locales nocturnos, aso
ciando este movimiento de 
personas con la aparición de 
la droga como uno de los pro
blemas más importantes. 

Realojos 
Aparte de una mayor vigi

lancia policial en el casco his
tórico, que frecuentemente es 
objeto de quejas por parte de 
residentes y comerciantes por 
la escasa presencia de patru
llas, la mejor solución para 
evitar la ocupación de las ca
sas viejas por drogadictos es 
la rehabililitación, pero ésta 
precisa una considerable in
versión económica por el he
cho de que suele ser mucho 
más costoso rehabilitar que -
construir, y más complicado 
realizar una construcción 
adaptada al casco histórico 
que una construcción total
mente moderna. A esto se une 
la cuestión de realojos en el 
caso de que las rehabilitacio
nes se realicen en viviendas 
con inquilinos. 

A tal efecto, el ayuntamien
to ha suscrito un convenio con 
la comunidad para obras de 
rehabilitación en la zona sur 
del casco, pero esto no ha si
do más que una primera toma 
de contacto con la situación, 
teniendo en cuenta que había 
consignación presupuestaria 
en el gobierno regional y ha
bía que evitar por tanto que 
se perdiera. Mediante este 
convenio, el propietario que 

_ haga una obra de rehabilita
ción en esta zona podrá con
tar con un 30 por ciento de 

subvención a fondo perdido 
por parte de la consejería de 
Política Territorial. 

Pero especialmente va a ha
ber una política de insistencia 
por parte del ayuntamiento, 
según explicó Soledad Zorzo, 
gerente de la Empresa Muni
cipal de la Vivienda, quien 
manifestó que «Se va a tratar 
de hacerles ver a los propie
tarios de viviendas que es,ne
cesario que hagan la rehabi
litación y para lograrlo se van 
a utilizar todos los medios que 
se pueda. Va a haber incluso 
proposición de compra de fin
cas por parte de la Empresa 
Municipal de la Vivienda, 
aportaciones previo acuerdo 
de entrega posterior de una o 
dos viviendas a cambio de la 
finca, y se puede llegar inclu
so a obras ordenadas por eje
cución sustitutoria. No se des
cartarían tampoco las expro
piaciones, aunque esta vía ya 
es muy dura y no va a ser ha
bitual». 

Esto viene a despejar una 
situación que creó expectati
vas, pero que al final no cua
jó; se trataba de un convenio 
realizado por el ayuntamien
to y la Caja de Madrid, aun
que la realidad es que la fi
nanciación que realizaba es
ta entidad no reportaba bene
ficios reales, según Soledad 
Zorzo. 

Otra posibilidad de rehabi
litación es la que ofrece la Ofi
cina Comarcal de Rehabilita
ción, la OCRE, con financia
ción cualificada y también 
subvenciones a fondo perdi
do. 

Soledad Zorzo, gerente de la Em
presa Municipal de la Vivienda, 
nos dijo que se propondrá diver
sos planes de actuación a los 
propietarios de las viviendas 
viejas para proceder a su reha
blitación, sin descartar incluso 
las expropiaciones, «aunque es
ta vía es muy dura>>. 

15 de enero de 1994 



con un presupuesto de más de 93 millones En el último curso se becó a 5! alumnos 

Aprobado el proyecto convocatoria de ayudas 
del parque de «Sementales» para universitarios de Alcalá 

Más de 93 millones de pesetas se destinarán a la obra de acondi
cionamiento como parque público de la antigua Huerta de Semen
tales. Así lo acordó recientemente la Comisión de Gobiemo Muni
cipal que, a propuesta del concejal responsable de Medio Ambien
te, José Luis García Graván, aprobó el proyecto de ejecución y el 
pliego de condiciones económico-administrativas que regirán el con
curso público. 

Incluido en el Plan de In
versiones de la Comunidad 
de Madrid para el cuatrie
nio 1991-95, un 60 por cien
to del coste total será aporta
do por la administración re
gional y el resto por el Ayun
tamiento de Alcalá de Hena
res. Su presupuesto asciende 
a 93.620.047 pesetas de los 
que 73 millones se lleva el 
propio parque y algo más de 
veinte millones una gran 
fuente ornamental y un gran 
grupo escultórico. 

El proyecto, que cuenta con 
un plazo de ejecución de cua
tro meses desde el inicio de las 
obras, contempla un gran pa
seo central en sentido Norte
Sur con una gran plaza central 
y varios paseos colectores~ El 
arbolado guardará la mayor 
uniformidad y se piensa en ár
boles de hoja perenne ( «pinus 
pin ea») intercalados con cas
taños y plátanos de hoja cadu
ca. Contará con bancos con 
respaldo de hormigón blanco 

y alumbrado público. El par
que tendrá un cerramiento ex
terior a base de una verja so
bre un zócalo de hormigón, lo 
que permitirá cerrarlo por la 
noche, siguiendo el modelo 
experimentado con éxito del 
parque Salvador de Madaria
ga. 

En la plaza central se levan
tará el monumento sobre un 
gran estanque. El grupo escul
tórico, para el que la comisión 
de Medio Ambiente ha pro
puesto como autor a Pepe No
ja, tendrá una altura de tres 
metros y alrededor de dos me
tros y inedio de longitud, es
tando sostenido sobre tres 
puntos de apoyo. El monu
mento, que muy bien pudie
ra contener algún caballo en 
clara referencia al uso anterior 
'del edificio (recuérdese que 
hasta 1993 allí estuvo el De
pósito de Sementales del Ejér
cito), se fundirá en bronce y 
se alzará sobre un dado de 
hormigón. 

t20 millones para el «Huerto de 
los Leones» y la «Pista Florida» 

Del mismo modo, la Comisión de Gobierno también ha dado vía 
libre a otros dos parques públicos, al aprobar el pliego de condicio
nes que han de regir la contratación de asistencia técnica para la 
redacción de los proyectos básico y de ejecución. Ambos cuentan 
con un plazo máximo de redacción de·dos meses a partir de la firma 
del contrato. 

Para el parque que se le
vantará sobre lo que fue 
«Huerto de los Leones» se ha 
fijado un presupuesto máximo 
de cuarenta millones de pese
tas. De propiedad municipal, 
este solar se encuentra ubica
do en pleno casco antiguo de 
la ciudad, entre las calles Em
pecinado y Santa Catalina, 
siendo conocido popularmen
te con este nombre ya que allí 
existió hasta el pasado siglo 
uno de los palacios que la fa
milia Mendoza tenía en Alca
lá y cuya portada se encontra
ba flanqueada por las escultu
ras en piedra de dos grandes 
leones. 
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Un máximo de ochenta mi
llones de pesetas se destinarán 
al segundo de los proyectos 
que contempla el acondicio
namiento de una zona del 
Parque Municipal O'Donnell, 
concretamente la que va des
de la entrada por la Pista Flo
rida hasta el límite de la vía 
del ferrocarril. Incluye, asi
mismo, e'Ste poryecto la parte 
pública de las Eras del Silo, 
así como la posible conexión 
del Parque O'Donnell y el fu
turo parque de las Eras del Si
lo. 

En este caso se ha fijado un 
máximo de ochenta millones 
de pesetas. 

Basta el próximo l de febrero se encuentra abierto el plazo de so
licitud de ayudas de estudio para alumnos de la Universidad de Al
calá que todos los años convocan conjuntamente la concejalía de 
Educación del Ayuntamiento de Alcalá de Henares y el Vicerrecto
rado de Docencia y Estudiantes. 

Pueden acogerse a estas be
cas de ayuda para la matricu
lación todos aquellos vecinos 
de Alcalá de Henares que se 
encuentren cursando estudios 
en cualquiera de los centros de 
la Universidad de Alcalá, ex
ceptuando los de Tercer Ci
clo, Doctorado o de especiali
zación. Las ayudas se diri
gen con preferencia a familias 
que no dispongan de rentas 
suficientes para afrontar los 
gastos de educación de sus 
miembros, si bien existe tam
bién una baremación acadé
mica en la que se tiene en 
cuenta las calificaciones obte
nidas por aquellos que opten 
a las becas. Los aspirantes en 

todo caso deberán acreditar su 
empadronamiento en Alcalá 
con anterioridad al 1 de ene
ro de 1992. 

Para el estudio de las soli
citudes presentadas y la selec
ción de los becados se consti
tuirá una comisión integrada 
por representantes de la con
cejalía de Educación que pre
side Urbano Brihuega y del 
Vicerrectorado de Docencia. 

En la convocatoria corres
pondiente al curso 1992-93 se 
entregó un total de 4.625 pe
setas repartidas entre 53 be
cados de un total de 159 soli
citudes presentadas, lo que su
pone una media de 85. 000 pe
setas por alumno. 

con la presentación del sello 
conmemorativo emitido por correos 

una exposición filatélica 
cierre del VII centenario de 
los Estudios Generales de Alcalá 

Una importante exposición filatélica, d'ilacentro-94», servirá de 
colofón a la programación del VII Centenario de Alcalá de Henares 
como Ciudad Universitaria, que se ha venido realizando desde ma
yo de 1993. 

La Comisión de Gobierno 
acordó recientemente aprobar 
el patrocinio de la exposición 
«Filacentro-94», según el pro
yecto presentado por la Aso
ciación de Filatélicos Aficio
nados de Alcalá de Henares. 
De este modo se aprobó un 
gasto de 1.200.000 pesetas 
que permitirá sufragar los cos
tes de la mencionada exposi
ción cuya celebración está 
prevista para_la primera se
mana de mayo del año en 
curso. 

Junto con la Federación 
Centro de Sociedades Filaté
licas (FECESFI), se contará 
con la colaboración del Orga
nismo Autónomo de Correos, 
Tabacalera Española y la Co
misión Nacional de Filatelia 
Juvenil. La muestra, que se 
instalará en la capilla del 
Oidor, mostrará a los nume
rosos aficionados más de una 
veintena de colecciones filaté
licas procedentes de las co-

munidades de Madrid y Cas
tilla - La Mancha, además de 
varias invitadas con galardo
nes internacionales y una ex
posición de literatura filatéli-
ca. 

Durante la muestra se pre
sentará el sello conmemorati
vo del VII Centenario de la 
Universidad Complutense, 
así como el matasellos especial 
concedido por Correos. Tam
bién está previsto la convoca
toria de un concurso escolar 
con el lema «Dibuja un sello 
de Alcalá» y la realización de 
un Taller de Filatelia Juvenil 
dirigido a todos los centros es
colares de la ciudad. En el 
mismo lugar de la muestra se 
encontrará instalada una ofi
cina temporal de Correos don
de se podrá enviar correspon
dencia con el matasellos ofi
cial de la exposición. No fal
tarán los clásicos sobres y pos
tales conemorativos para los 
aficionados. 

PUERTA de Madrid 



El original Nacimiento estará hasta el día 24 de enero 

oue fue en Torres, no en Belén • 
Aunque la población de Torres de la Alameda acostumbra a asomarse a estas páginas por otro tipo debele

nes, lo cierto es que esta vez el protagonismo lo tiene un belén de verdad, un original nacimiento que cues
tiona respetuosamente el lugar que el Nuevo Testamento ~ñala como aquel en que el hijo de Dios vino al · 
mundo: para Bibiano Sáez, al menos este año, el misterio se trasladó desde Belén a Torres de la Alameda. 

La original propuesta de este 
helenista de 29 años, al que to
dos conocen por Bibi, consiste en 
cambiar el escenario del históri
co lugar del nacimiento, aquel 
portal tan concurrido de Belén, 
por un lugar más tranquilo: la 
arquería del pórtico de la Parro
quia de la Asunción de Nuestra 
Señora en Torres de la Alameda. 
Para ello no ha tenido más que 
reproducir a escala rigurosa la 
iglesia torresana y sus calles ad
yacentes, tahona incluida, por la 
que se puede ver el desfile de re
yes y pajes dirigiéndose hacia la 
plaza del pueblo para comenzar 
la adoración del Niño. El com
plejo montaje de 20 m/2, aunque 
sin superar los alardes técnicos 
del Belén del año pasado (que fue 

montado por Cecilio Sáez, her
mano de Bibiano ), consigue sor
prender a los visitantes por la fi
delidad de la reproducción y por 
la gran calidad de su acabado. 

Desde Semana Santa lleva es
te helenista aficionado dedican
do la mayor parte de su tiempo 
libre a la construcción de la ma
queta que alberga el nacimiento 
y desde octubre ha dedicado, an
te la paciencia de su mujer e hi
jo, una media de cuatro horas 
diarias a compl~tar todos los de
talles necesarios. Y la verdad es 
que el listón estaba muy alto. 
Después de la espectacularidad 
del belén del año pasado, pare
cía muy difícil que alguien pu
diera hacer algo que despertara 
la misma expectación. Y con 

ADELGAZAR ••• 

ayuda de su mujer (Bibiano con
fiesa que la idea se le ocurrió a 
ella) decidió sorprender a sus ve
cinos de la única manera posible: 
haciendo que el Nacimiento se 
llevara a cabo en su pueblo. «Es 
un belén diferente», dice Bibi, 
«la gente se queda con los ojos 
abiertos cuando lo ve». 

Ahora bien, lo que ya no está 
tan claro es que sigan quedando 
ideas capaces de deslumbrar a los 
torresanos en materia de belenes, 
sobre todo si el trabajo lo tiene 
que hacer, como hasta ahora, 
una sola persona. Por ello está 
comenzando a tomar cuerpo la 
idea de crear una Asociación de 
Belenistas, que respetando la tra
dición, trabaje como un solo 
equipo en torno al ganador de 

CLINJCA Afsii~~R INFORMA: Resumen Estadístico Año 1993: 
Inauguración ESBELTIOR·ALCALA: sept. 9J <hace J meses>: 

PERDIDAS DE PESO EN 45 DIAS <una sala tanda de tratamiento> 
• Entre O y 3 Kg.: 4Ye 
• Entre 4 y 7 kg.: 21% TODA INFORMACION DE 
•Entre 7 y 10 Kg.: 52Ye ESTE ESPECTACULAR RESULTADO 
• Más de 10 Kg.: 23 % A SU DISPOSICION EN 

RECORD: 14 kg. en 45 días. LA CLINICA 
Hombres: 39%¡ mujeres: 61Ye 
Pérdida media de peso: 9'1 kg. y en ¡90%! de casos mejoraron la tensión arterial y los parámetros 

en analíticas de sangre y orina. 
Y SIN DIETAS .•. SIN SACRIFICIO ALGUNO .•. BAJO RIGUROSO CONTROL MEDICO. 
Pérdida total de peso en Alcalá: 1.475 kg (casi una tonelada y media) 
ESTAN YA EN TRATAMIENTO: 30%: de éstos: 90% no han recuperado ningún kilo. 

CLINICA 1Ws:~~ll si no adelgazas es porque no quieres 
VEN A VERNOS: Lunes y Jueves de 5 a 8 en e/ Ramón y Cajal, 8 (1 ª bocacalle de la e/ Mayor) 

Esbeltior no tiene que ver con nada de lo que ya conoces 
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cada año. No cabe duda que si 
esto se consigue, los resultados 
pueden ser aún más espectacula
res. 

El papel desempeñado por la 
parroquia es fundamental. De 
ella partió hace más de diez años 
la idea del concurso de belenes 
navideños y de ella sigue par
tiendo, con más entusiasmo si ca
be, la organización del concurso 
en la actualidad. En atención a 
los lectores de PUERTA DE 
MADRID, tanto el párroco como 
el helenista, han decidido man
tener el Nacimiento hasta el pró
ximo 24 de enero, por si algún 
aficionado decidiera, aunque pa
sado ya de su fecha habitual, 
acercarse a ver este impresionan
te trabajo. 

Bibiano Sáez comenzó su afi
ción al Belén hace cuatro años, 
motivado por los siempre traba
jados montajes de su hermano 
Cecilio, «pero siempre me lo he 
tomado como un hobby», confie
sa, «menos el año pasado, que me 
lo planteé para ganar». Y lo cier
to es que para Bibi el trabajo y 
el esfuerzo de todo este año ha 
merecido la pena. Sin embargo, 
después de su experiencia, y de 
cara al futuro, se lo toma con más 
calma: «no pienso repetir en 
unos cuantos años, haré Belén, 
claro, pero no para ganar». 

ts de enero de t9M 



LA 1 ª FASE ES UNA REALIDAD 
LA 2 ª FUE UN EllTO 

LA Jª YA ESTA A LA VENTA 
En la mejor zona de CEMENTERIO JARDIN 

NICHOS Y PANTEONES 

Hemos puesto un cementerio en un jardín 

SEA PROPIETARIO DESDE 6.000 PTAS. AL MES 
e E ~i E ' T E R I o SIN ENTRADA 

,, 

J A R D I N 

•• Infórmese en el Telf.: 882 75 00 / 883 11 52 
o venga a visitarnos a Ctra. de Pastrana, Km. 3 

También Sábados y Domingos 
Servicio 24 horas. 



organizada par el Club escuela de Tenis de Alcalá 

11 Torneo Juvenil Federado de Navidad 
El domingo día 9 de enero se celebraron en las instalaciones del parque deportivo La Dehesa las f"ma

les y la entrega de premios del D Torneo Juvenil Federado de Navidad de Tenis, organizado por el 
Club Escuela de Tenis de Alcalá. Dadas las fechas y las inclemencias meteorológicas, los organizado
res tenían ciertas reservas en cuanto a la posibilidad de celebración. No obstante, se pudieron cele
brar auncrü.e la final sub-13 masculina se quedó a la mitad y se habrá completado, según las previsio
nes, el jueves de esta semana. 

La entrega de premios contó 
con la presencia de D. Joaquín 
Molpeceres (presidente de la Fe
deración de Tenis de Madrid), 
Dª Toñi Mata (vocal de la 
F. T .M), D. Tomás Peña (vocal 
Consejo Administración de la 
Ciudad Deportiva) y director del 
Parque Deportivo «La Dehesa». 

En esta 2ª edición del Torneo, 
han intervenido 207 jugadores 
(7 4 féminas y 133 masculinos), 
en las catégorías de: Sub-11, 
Sub-13, Infantil y Cadete, des
tacando la gran deportividad 
existente, en todos los partici
pantes y gran camaradería entre 
los acompañantes y familiares. 

Infantil femenino: 
Semifinales: Ana J. Celada 

vence a Mónica Rodríguez 6/3 y 
6/4. Flor Jiménez vence a Esther 
Pelechano 6/4 y 7/6. 

Final: Ana Jesús Celada ven
ce a Flor Jiménez 6/0 y 6/2. 

Cadete femenino: 
Semifinales: Elena Salvador 

vence a Ana López 6/2 y 6/2. 
Ana J. Celada vence a Ana Este
bañez 3/6, 6/1 y 6/2. 

Final: Elena Salvador vence a 
Ana Jesús Celada 6/3 y 6/1. 

Sub-U masculino: 
Semifinales: José Mª Dionisio 

vence a Helmut Jung 6/0 y 6/1. 
Guillermo García vence a Nico
lás Ramo 6/2 y 6/4. 

Final: Guillermo García ven
ce aJosé Mª Dionisio 6/3 y 6/2. 

Sub-13 masculino: 
Angel Barambio vence a Ste

fan Haas 517, 6/4 y 6/2. Juan A. 
García vence a Guillermo Gon
zález 6/4 y 6/3. 

Final: Aplazada hasta el día 
13, por la lluvia, habiéndose dis
putado 2 sets en este día, ven
ciendo cada jugador uno de ellos. 

Infantil masculino: 
Semifinales: David Lillo ven

ce a Israel Bruña 6/1 y 6/1. San
tiago Delgado vence a Raúl Ba
ñéz 7/5 y 6/2. 

Final: David Lillo vence a 
Santiago Delgado 6/1 y 716. 

Cadete masculino: 
Semifinales: Roberto Galán 

vence a Andrés Leiva 6/4 y 6/0. 
David Lillo a Julio J. Rodríguez 
4/6, 6/2 y 6/3. 

Premio Madrid Tenis a la Depor
tividad. 

Pruebas femeninas: Arancha 
Bautista; Pruebas masculinas: 
Luis Antonio Pérez. 

Cabe destacar el gran papel de 
los jugadores alcalaínos, que es
tuvieron presentes en tres fina
les y dos semifinales. 

Vicente MENDIET A LO PEZ 

Los resultados en las distintas 
categorías fueron los siguientes: 

s~u femenino: 
Semifinales: Sara Vallejo ven

ce a Virginia Romero 6/4 y 715. 
Stefanie D' Aubioul vence a Sil
via Gutiérrez 6/1 y 6/1. 

SUMINISTRO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION 
<Aridas, Maquinaria, Etc.> 

Final: Stefanie D' Aubioul 
vence a Sara Vallejo 6/2 y 6/2. 

S~l3 femenino: 
Semifinales: Michiyo Meguro 

vence a Cristina Arribas 6/1 y 
6/3. Miriam Lora vence a Eva 
Ordovás 6/3 y 6/2. 

Final: Michiyo Meguro vence 
a Miriam Lora 6/2 y 6/1. 

PUERTA de lladrld 

Y RECOGIDA DE ESCOMBROS EN 
SACOS <de 1m/!) 
o CONTENEDORES 

ts de enero de t994 



se han marchado algunos atletas de cierto nivel 

Balance de la temporad~ del Club AJA 
Participaron en I~~ actos de lucha contra la droga y en el de UNICEF 
· El Club AJA ha comenzado su nueva temporada en competiciones de cross, aunque realmente la tem
porada no suele empezar hasta febrero, en competiciones de pista cubierta, autonómicas, de España 
etc. El director técnico y la presidenta hicieron el balance de la temporada de este club, que intenta 
combinar diversión con competición. 

El Club AJA se mueve en 
varias parcelas: organizativa, 
social, competitiva etc. A ni
vel organizativo este año han 
colaborado en diferentes com
peticiones como la de la lucha 
contra la droga y la de UNI
CEF: «Participamos con todo 
lo que se ha consi~erado el de
porte de Alcalá. A nivel téc
nico, el atletismo de Alcalá no 
va mal, llevamos ya muchós 
años. En cuanto a competicio
nes, en el campeonato de Es
paña, por ejemplo, siempre 
hay algún representante de 
Alcalá, en todas las parcelas 
porque este deporte es muy 
extenso. También estamos en 
la Nocturna de Alcalá, que es 
un poco nuestro trabajo de to
do el año y va enfocado a que 
salga lo mejor posible>>, dice 
el director técnico del Club 
AJA, Antonio López. 

En cuanto al número de 
participantes, ha oscilado en 
torno a doscientos· o doscien
tos veinte, a nivel de com
petición federada, con ale
vines, infantiles, cadetes etc. 
Pero cuando las competicio
nes se hacen a nivel local, los 
participantes son muchos más 
porque se unen las escuelas 
deportivas con los benjami
nes. 

La última temporada del 
Club AJA se diferencia de la 
anterior en pocas cosas. 
ccCrespo se ha vuelto a ir con 
un equipo de Madrid. Andrés 
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Alba se ha ido al Larios es
te año. Es lógico que se nos 
vayan los atletas de cierto 
niveh>, explica Antonio Ló
pez. 

Un club sin obsesión 
por la competición 

El club AJA no se dedica so
lamente a competir. Intentan 
combinar la diversión y el de
porte en su justa medida. Por 
ello organizan excursiones y 

otras actividades. «Este año 
nos fuimos un fin de semana 
a la sierra, a Navacerrada. Se 
hace una marcha bastante lar
ga, entrenamiento y se lo pa
san muy bien. Se trata de 
combinar deporte y diver
sión. También hemos ido a 
Quintanar, a una competi
ción. Después de competir, 
comimos por allí y nos volvi
mos. Además es costumbre el 
organizar cada año, antes de 
Navidad, un partido de fút-

bol en el que juegan entrena
dores contra atletas. Este año, 
como todos, ganaron los en
trenadores. Después se hace 
una cena donde van todos los 
chavales y también sus pa
dres, si quieren venir; esta vez 
había ciento y pico atletas. Al 
día siguiente se hace una fies
ta de disfraces para los más 
pequeños, en la que se dan 
premios al mejor disfraz y re
galos; hubo mucho movimien
to», cuenta Visi, la presiden
ta del Club AJA. Con respec
to a estas actividades, el direc
tor técnico añade que ceno so
mos un club que tenga obse
sión por la competición. Que
remos la diversión en el de
porte, que es para lo que se ha 
inventado. A nivel federado, 
vamos a ciertas competiciones 
en las que hay que estar, pe
ro no como obsesión». 
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Las alcalaínos consiguieron a domicilia El equipo de Manolo Laguna juega en semifinales 
su séptima victoria consecutiva hoy sábado ante el potentísimo Barcelona 

82·87, impresionante manifestación El Juventud Alcalá juega este fin de 
de fuerza v calidad del Juventud semana en la capa Asabal el más 
Alcalá ante el canarias importante compromiso de su historia 

RESULTADO: CB. Canarias, 82; Juventad Alcalá, 87 (35-46 en el 
descanso). 

CANARIAS: Solana (2), Ray Smith (32), Herrera (7), Méndez (13) 
y Cabrera (4), en el quinteto inicial. 1ambién jugaron Rodríguez (1), 
Angulo (13), Mendoza, Naranjo (1) y García (9). 

JUVENTUD ALCALA: Quique Ruiz Paz (4), Luis Barroso (14), Fé
lix de la Fuente (15), Mikel Cuadra (23) y Jerome Mincy (26), en el 
quinteto inicial. También jugaron Miguel Angel Pou (3) y Juan del 
Barrio. 

ARBITRO: Hemández Cruz y Garmendia. 
INCIDENCIAS: Cerca de 1.500 personas en el pabellón Ríos Teje

ra de La Laguna (Tenerüe). 

El Juventud Alcalá es una 
clara opción de ascenso a la li
ga ACB; ya lo eran pero lo han 
ratificado en la cancha de otro 
de los favoritos, el Canarias. A 
domicilio han caído todos los 
grandes de la categoría, el Sa
lamanca, el Cajabilbao, el Ca
narias. Todos ellos ya saben lo 
que es perder ante el Juventud 
Alcalá en su propia casa y eso 
hace subfr muchos enteros en 
las cotizaciones del equipo que 
dirige Eduardo Ruiz. 

Los alcalaínos consiguieron 
en Canarias su séptima victo
ria consecutiva y lo que es más 
importante, están realizando 
una demostración de poderío, 
de fuerza y de calidad que les 
ha convertido en un equipo te
mible. ¡Qué lástima aquel pun
to birlado con la derrota decre
tada en Gandía por una dudo
sa actuación federativa! Con 
ese punto hoy el Juventud Al
calá encabezaría la clasificación 
de la primera división. 

no dejaron que se les fuera por 
la borda en unos segundos el 
trabajo realizado durante todo 
el encuentro. 

Una de las claves del encuen
tro fue el trabajo realizado por 
Félix de la Fuente sobre el ame
ricano Ray Smith, uno de los 
mejores foráneos de la catego
ría. Asímismo, volvió a desta
car la versatilidad de Jerome 
Mincy, cuyo trabajo en la zo
na y por fuera de ésta volvió a 
ser decisivo. Cuadra volvió a 
mostrar la regularidad de que 
viene haciendo gala y al garan
tizar una media de 20 puntos 
es un hombre decisivo en el 
cuadro complutense. Al mismo 
tiempo se vuelve a destacar la 
dirección que realiza Quique 
Ruiz Paz y el trabajo realiza
do por otro hombre que en to
dos los partidos suele cumplir, 
Luis Barroso. 

En definitiva el Juventud Al
calá se encuentra cómodamen
te situado en tercera posición a 
un sólo punto del Salamanca, el 
equipo hecho a golpe de talona
rio, y del Cajabilbao. 

El Juventad Alcalá disputa este fin de semana la copa Asobal con 
un título y una plaza europea en juego. Esta competición es la más 
importante que ha disputado el equipo alcalaíno a lo largo de su his
toria al considerarse virtaalm.ente como uno de los cuatro meiores 
equipos en lo que llevamos de temporada. El balonmano alcalaíno, 
tras los éxitos conseguidos por el Cajamadrid, vuelve a lo más alto 
y lo va a hacer ante el equipo más grande del balonmano español 
y etemo campeonísimo, el FC. Barcelona. 

La copa Asobal se disputa es
te año en Alcobendas, lo que sin 
duda va a servir para que el Ju
ventud Alcalá cuente al menos 
con el apoyo del público. Se 
cree, lógicamente, que los afi
cionados alcalaínos se desplaza
rán a Alcobendas en mayor me
dida que los seguidores barce
lonistas, y del mismo modo, los 
aficionados de Alcobendas apo
yarán al Juventud Alcalá des
de un punto de vista de cerca
nía regional y vecinal y por 
aquello de que quien no tiene 
interés especial siempre se po
ne de parte del más débil. 

Y qué duda cabe que el más 
débil en la confrontación entre 
el Juventud Alcalá y el Barce
lona es precisamente el equipo 
alcalaíno. Con una superplan
tilla que le hace tener uno de los 
mejores equipos de Europa, 
que es lo mismo que decir del 
mundo, el Barcelona es claro 
favorito ante el Juventud Alcalá 
que deberá realizar un trabajo 
defensivo brillante que le per
mita salir por velocidad al con
tragolpe y evitar así el duelo di
recto con la excelente capacidad 
defensiva azulgrana. Esto es lo 
mismo que decir que para pa
sar a la final de la copa Asobal 

el Juventud Alcalá tendrá que 
realizar un gran partido mien
tras que el Barcelona tiene que 
fallar. 

Más equilibrada parece la 
otra semifinal, la que disputan 
el Elgorriaga Bidasoa y el Gra
nollers. Los dos vencedores 
disputarán el domingo la gran 
final con el título y participa
ción europea en juego. Lo 
que sí está claro es que el Ju
ventud Alcalá parte con toda 
la ilusión y con la certeza de 
que su segunda vuelta en el 
grupo A ha sido lo suficiente
mente buena como para pen
sar que puede estar a la al
tura de las circunstancias. Eso 
sí, el éxito se ha conseguido 
por el hecho de estar ahí, en 
esa competición. Todo lo que 
venga, no por menos deseable 
va a ser éxito adicional. 

Frente al Canarias el Juven
tud Alcalá se tomó cumplida 
venganza de la derrota sufrida 
en el_Ruiz de Velasco en manos 
de este equipo y debido a una 
mala actuación arbitral. En 
aquella ocasión y después de 
realizar un buen partido, los 
complutenses perdieron en los 
últimos instantes por un pun
to. En la devolución de la visi
ta, los alcalaínos, que viven su 
momento más dulce, apenas de
jaron opción a los canarios, y 
cuando la tuvieron, a falta de 
un minuto al colocarse a un 
punto de diferencia en el mar
cador, los hombres de Eduar
do Ruiz supieron estar a la al
tura de las circunstancias y 
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El Juventud Alcalá tiene en 
primera instancia este com
promiso para luego acometer 
la reanudación liguera en un 
primer partido en el que se 
tendrá que ver nuevamente 
las caras con el Barcelona. Tras 
evitar de hecho ya el descenso 
y garantizar ya su mejor cla
sificación de la historia, el equi
po alcalaíno ·luchará con toda 
tranquilidad para intentar 
conseguir un puesto de una u 
otra forma en la competición 
europea y ante sí tiene las tres 
posibilidades, la de la liga, la 
de la copa del Rey y la de la co
pa Asobal. 

PUERTA de Madrid 

NINOS-ADOLESCENTES-ADULTOS 
(Tratámientos individuale~ y grupos) 

PROXIMOS GRUPOS: - OBESIDAD 
- EXAMENES SIN NERVIOS 

Navarro Ledesma, 19, 1° D Telf.: 883 61 08 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.A.G. 
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El Majadahonda estuvo a punto de dejarse Escapar un punto del ceno del Espino 

2·1, el Alcalá perdió a falta de tres minutos 
RESULTADO: Rayo Majadahonda, 2 Uuan Carlos e lduriaga); RSD. Alcalá, l (Cano). 
MAJADABONDA: Arconada, Osear, Mañas, Richi, Gabi, Jiménez, Juan Carlos, Pablo, Alonso (ldu

riaga, m. 77), Robles y Ballester Oulián, m. 85). 
ALCALA: Juan, Ramírez, Roberto, Juan Antonio, Toñín, Raúl, Juan David Uavi, m. 80), Ortega (Cle

mente, m. 35), Cano, Zurdo y Torcuato. 
ARBITRO: José Mata Molina, de la Asociación Madrileña de Arbitros de Fútbol, que estuvo auxilia

do en las bandas por Antonio Egido Riesco y por Manuel Laina García. 

a un providencial gol de Idu
riaga, que había salido unos 
instantes antes. El gol cayó 
como un nuevo jarro de agua 

Trofeo Olimpus 

fría sobre los complutenses, 
que vieron cómo su objetivo 
de puntuar en el Cerro del Es
pino se desvanecían y sobre 

todo vieron como su esfuerzo 
durante 87 minutos no había
servido de nada. Torcuato es
tuvo a punto de marcar en las 
postrimerías del encuentro 
pero al Alcalá tampoco le son
ríe la fortuna y un defensa sa
có el balón de debajo de l~ 
palos. 

Del equipo alcalaíno se 
puede destacar la labor reali
zada especialmente por To
ñín, que le hizo un excelente 
marcaje a la estrella del Ma.
jadahonda, el internacional 
juvenil Ballester. 

El Alcalá pudo golear pero 
acabó perdiendo. En uno de 
los mejores partidos disputa
dos por los complutenses fue
ra del Val, la victoria acabó 
siendo para el equipo local 
gracias a un gol marcado en el 
minuto 87 cuando práctica
mente se daba por bueno el 
empate y muy probablemen
te hubiese sido el resultado 
más justo para un encuentro 
en el que el Alcalá no demos
tró su condición de colista. 

Jornada tranquila y con resultados muy ajustados 
El equipo de Flores comen

zó marcando pronto. A los 4 
minutos Cano remató a gol 
cogiendo todavía frío a un 
Majadahonda que cuenta con 
excelentes individualidades 
pero al que no le están salien
do nada bien las cosas esta 
temporada. Nada más marcar 
Cano el tanto, la táctica de 
Flores fue la de jugar al con
tragolpe y sorprender así a la 
zaga majariega. Y bien cerca 
estuvieron los complutenses 
de hacerlo durante al menos 
siete u ocho ocasiones en las 
que la falta de puntería impi
dió que la pelota entrara en el 
marco del Majadahonda, que 
veía cómo su último partido 
en el Cerro del Espino, que ha 
sido cerrado para realizarse 
obras, se le podía amargar y 
ponerle en una situación muy 
complicada en la tabla clasi
ficatoria. 

Fue en el minuto 29 cuan
do Juan Carlos marcó el gol 
del empate para los rayistas y 
a partir de esos momentos el 
partido discurrió por cauces 
de igualdad aunque eso sí, con 
un dominio territorial del 
Majadahonda inquietado so
lamente por los contragolpes 
alcalaínos. El Alcalá peleó y 
dejó una buena impresión 
dentro de las carencias que 
tiene el equipo en cuanto a ex
periencia y calidad técnica ya 
que muchos jugadores se en
cuentran todavía en una fase 
de aprendizaje. 

Fue en el minuto 87, cuan
do prácticamente se daba por 
bueno el empate, cuando el 
Majadahonda consiguió dese
quilibrar el resultado gracias 
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Después del largo paréntesis navideño se volvió a lanzar el balón en las pistas y con un temporal 
muy malo, dado que las pistas estaban impracticables, se pudo celebrar todo a excepto de dos parti
dos, con unos resultados muy sorprendentes y que dan un vuelco a las fases previas, por lo que la jor
nada fue tranquila y con resultados muy ajustados. 

Mercurio, 3 
Greco Costa R., 3 

Un partido de poder a poder, 
donde el Greco supo sacar prove
cho en su primera parte y donde 
el dominio fue absoluto del Gre
co, y su confianza le robó prota
gonismo, donde el Mercurio su
po plantear la segunda parte y 
fue para ellos por lo que el resul
tado fue lo más justo que se pu
do dar. 

Cafetería Carivi, Z 
Construcciones Peyse, l 

Por la mínima consiguió ga
nar el Carivi a un Peyse que si 
en este nuevo año juega como 
este partido, le veremos levan
tar vuelo; y es que se lo mere
cen por el pundonor y ganas 
que no le faltan. El Carivi es
tuvo atento de los fallos de su 
contrario y los hizo efectivos 
consiguiendo sacar los dos 
puntos. 

1 & T Agcia. Seg., l 
Bar La Dehesa, l 

Desde muy temprano y sin 
dormir se presentaron los de La 
Dehesa con la alegría del triunfo 
del Barcelona sobre el Madrid, y 
es que La Dehesa son de la Peña 
Barcelonista, y con un buen hu
mor se pusieron a jugar y en su 
banquillo nada más decían: «A 
estos, otros cinco». Pero no fue 
así pues el Agcia. Seg., J & T, 
con un magnífico portero que es
tuvo a todas y una defensa que 
rompió el ataque de La Dehesa, 
hicieron que los puntos quedaran 
bien repartidos. 

Deportivo F. Sala, 5 
Tecnifíher, 4 

Buen partido el que nos han 
ofrecido estos dos conjuntos con 
un constante toma y daca. Tan 
pronto estaba el balón y el gol en 
una portería como en la otra. 
Con muchos fallos de control de 
balón, no por los jugadores pero 

RAFAEL 
curandera · Ouirapráxico · Vidente 

Parapsicólogo · Hipnosis · Regresiones 
Tiene el placer de comunicar a sus amigos y público 
en general la apertura de su nueva consulta, donde, 

previa petición de hora al teléfono 883 58 03 
tendrá mucho gusto en atenderles 

Calle Chorrillo, nº 4 - 1 ºE (Despacho Nº 1) Alcalá de Henares 

sí por la situación de la pista. El 
Deportivo sigue adelante aunque 
le cueste para dar esperanza a lo 
que fueron los campeones del año 
93 y espera volver a serlo en el 
94. 

Ferrallas del Henares, 4 
Zulema, 3 

Muchos nervios en este en
cuentro por parte de los dos con
juntos y del colegiado. De los dos 
conjuntos por su rivalidad, da
do el conocimiento de cada uno 
de ellos de su contrario, uno sa
bía que no tenían portero y ba
lón que fuera sería gol, y el otro 
con un juego tranquilo fueron 
cayendo alternamente, hasta que 
en los dos últimos minutos, pu
do de una falta que el árbitro no 
apreciara debido a la situación 
de las pistas, resolver el empate 
del Zulema, y en esa marimore
na y desconcierto el Zulema 
aprovechó para conseguir el tan
to del triunfo, injusto pero ... 

Bar Moreno, Z 
Peña Barcelonista, 8 

Festival de goles, alegría por 
todo lo alto para los barcelonis
tas que doblegaron a un Moreno 
que le costó sudor y mucho tra
bajo romper el ritmo que había 
impuesto desde el inicio del par
tido los barcelonistas, que exhi
bieron toques de balón y unas 
ganas locas de volverse otra vez 
en contra con el olfato del gol y 
en esta ocasión le tocó romper los 
platos al Bar Moreno. 
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El tomeo se celebró bajo el lema «No a la drogílll. A la derecha, uno de los goles marcados por el Alevín A del Alcalá al Juan de Austria. 

Los equipos de base del Alcalá hicieron un excelente papel 

Exito del trofeo de Navidad de fútbol «EPi·9J» 
La escuela de fútbol de la RSD Alcalá se apuntó un doble éxito en el trofeo de Navidad de fútbol «Epi-93», 

celebrado los días 24, 25 y 26 de diciembre en las instalaciones deportivas del Centro de Enseñanzas 
Integradas (CEI). El campo de fútbol de la antigua universidad laboral vio cómo los equipos del Alcalá 
se fueron imponiendo en todas las categorías en las que participaban, además de la otra faceta del éxi
to, la de la organización. Pero el mayor éxito conseguido con este tomeo navideño de fútbol fue preci
samente la participación de unos 300 niños y jóvenes en unas fechas y unas horas en las que hubo que 
realizar un considerable sacrificio para la práctica del fútbol. No deja de tener mérito que chavales 
en categoría de infantiles saltaran al campo a las nueve de la mañana del mismo día de Navidad, algo 
que incluso han evitado los profesionales del deporte rey con un descanso navideño. 

El trofeo «Epi-93» se cele
bró bajo un lema que se hizo 
público por parte de estos mo
destos deportistas y el cual ya 
han llevado también muchos 
deportistas de élite: «¡Noso
tros también decimos NO a la 
droga!» 

En cuanto a los resultados , 
es de destacar el papel que 
realizaron los equipos de la es
cuela de fútbol de la RSD Al
calá. Tras conseguir las clasi
ficaciones, en tres de las cate
gorías por partida doble , los 
equipos de la Deportiva su
pieron cumplir con su condi
ción de favoritos imponiéndo
_se. No hubo sorpresas ni en el 
caso de los duelos fratricidas 
entre el equipo A y el equipo 
B de las tres categorías en las 
que coincidieron conjuntos de 
la escuela de la RSD Alcalá. 

Y a en la categoría juvenil el 
Alcalá B se impuso en la final 
al Sporting Alcarreño por el 
tanteo de 3 -2 en la primera de 
las finales disputadas el día 26 
de diciembre, llevándose así 
el trofeo este equipo que es la 
antesala de sus jugadores pa
ra pasar al equipo juvenil A , 
que milita en la división de 
honor nacional de esta catego
ría. 

de 6-1 después de dejar en la 
cuneta al Meco y al Juan de 
Austria. Manifiesta superiori
dad del primer equipo infan
til de la escuela. 

También hubo superiori
dad en la categoría más pe-

queña, la de benjamines. En 
esta ocasión la UD Españole
to J afes-86 se llevó el trofeo 
después de golear en el parti
do único del trofeo a la escue
la de fútbol del colegio Zule
ma con el tanteo de 6-0. 

Los éxitos continuaron pa
ra la escuela del Alcalá en las 
categorías de cadetes y alevi
nes, donde hubo sendos due
los fratricidas después de pa
sar a la final los dos equipos 
representativos de la escuela 
que dirige Ricardo Rodríguez 
Flores. En cadetes venció el 
equipo A al B por el tanteo de 
2-1 después de que ambos de
jaran en la cuneta al Chorri
llo y a Las Fronteras de To
rrejón. En alevines el equipo 
A, que se manifestó como el 
más goleador del torneo, ven
ció en la final al equipo B del 
Alcalá por 7 -O después de que 
ambos eliminaran al Juan de 
Austria y al Chorrillo respec.,. 
tivamente . 

En infantiles el Alcalá A go
leó al Alcalá B con el tanteo El equipo Alevín A del Alcalá fue el equipo más goleador del tomeo. 
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LA M P .A RAS 

Lámparas alabastro 

Colgante 1 luz: 15.850 1 
~ 

Lámpara 2 luces: 27 .950 · J i j 
Lámpara 3 lu~es~ 36.850 ¡ l 

® 

.. , 

C/ Marqués Alonso Martínez, 3 
(frente Plaza de Toros) 

colgante halógeno 
Negro 9.950 

Colgante halógeno con cristal 
baño oro 12.950 

Lámpara J luces halógena 
con cristal roca 

Colgante JS q, cm. 
P.V.P. 

1.500 pts. 

Negra: 34.500 
Baño oro: 38.900 

995 
Flexo lápices 

OFERTA HASTA AGOTAR EXISTEllCIAS 

NO 1 EN CALIDAD Garantí~ 5 años 
con certificado 

SUPER OFERTA 
Lámparas en cristal roca 

con baño oro 2• lts. 

Plafón U</) 39.500 
Lámpara Manto so (/) 69.500 
Plafón cristal roca baño 

de oro 24 Kts. 
JO </) • 22.900 pts. 
... </) - !!.900 pts. 
so <P - 47 .saa pts. 

N O 1 EN VARIEDAD Más de 10.000 artíc~~~ 
en 900 m/2 de expos1c1on 

Nº 1 EN P 1 Ecl t 
Si encuentra algún artículo más 
barato le hacemos un 5 % Dto. 
sobre el precio que V d. haya visto. 

- ·RTl tuz - ·RTltuz 
en en 

el Madrid, .32 

- RTlLUZ 
en 

el José Alix y Alix, 16-.3 
Telf.: 669 55 58 

el Marqués de Alonso Martínez, .3 
(junto plaza de toros) - Telf.: 888 74 1.3 

28805 ALCALA DE HENARES 
Telf.: 677 21 76 - Fax: 656 4.3 78 
28850 TORREJON DE ARDOZ . 288.30 S. FERNANDO DE HENARES 




